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Appel de projets dans le cadre du 
Programme d’aménagement durable des forêts 

Les organismes sont invités à déposer une demande 
d’aide financière avant le lundi 29 avril 2024, à 12 h. Pour 
connaître les modalités de ce programme et se procurer 
les documents nécessaires au dépôt d’une demande, 
consultez la section Fonds et Programmes de notre site 
Web ou contactez M. Yves Beaudoin, ingénieur forestier, 
à yves.beaudoin@mrchcn.qc.ca

 |  |     |
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À peine un mois avant le lancement 
des casiers à l’eau, le gouvernement 
fédéral réimpose un visa pour la 
majorité des Mexicains qui veulent 
entrer au pays. Une mesure qui force 
les Crabiers du Nord à se trouver un 
plan B pour commencer la produc-
tion dans les temps.

«C’est dernière minute», com-
mente d’entrée de jeu Patrice Jean, 
contr leur financier de l’entreprise 
située à Portneuf-sur-Mer. «L’année 
prochaine, on aura plus de temps, 
mais cette année, on a une urgence 
à régler pour débuter», lance-t-il.

La compagnie de transformation 
des produits de la mer est dans le 
pétrin si elle ne trouve pas d’autres 
ressources humaines pour rentabili-
ser ses productions. 

lle attendait 17  travailleurs étran-

gers mexicains cette saison, mais 
elle ne pourra compter que sur six 
d’entre eux le 25  mars, première 
journée de transformation du crabe. 

atrice ean ne m che pas ses mots : 
« ui, la saison  2024 est impactée 
par cette nouvelle règle du gouver-
nement.» «Les six travailleurs qui 
peuvent venir sont des anciens qui 
étaient déjà venus travailler pour 
nous», explique-t-il. 

uant aux 11  nouveaux emplo és, 
principalement attitrés au poste de 
journalier et d’entretien ménager, 
ils doivent respecter les nouvelles 
exigences, soit la demande d’un 
visa, ce qui peut prendre plusieurs 
semaines. 

«Ils ne seront pas arrivés pour le 
début de la saison, c’est certain. On 
ne peut pas nous donner de certi-
tude quant à la date de leur arrivée. 
Ça se peut qu’ils arrivent juste à la 
mi-avril en raison des délais pour 
faire la demande de visa», dénonce 
le contr leur financier. 

Dans ce cas, l’entreprise portneu-
voise remet même en doute la perti-
nence de les embaucher cette saison 
en lien avec leur arrivée tardive. «On
est en ré exion. n va voir ce qu’on 
va faire», témoigne .  ean.

Plan B

Quand ils ont appris la nouvelle le 
29 février, les gestionnaires des Cra-
biers du Nord se sont tout de suite 
mis en mode recherche de solutions.

«Ça fait deux semaines qu’on met de 
la pression sur madame Lebouthillier 
(ministre des Pêches). Pas seulement 
nous, mais d’autres entreprises dans 
notre situation et les communautés 
autochtones. Il n’y a rien qui bouge, 
alors on prend les devants», fait 
savoir atrice ean. 

La solution qui a été adoptée est celle 
du recrutement local. «On trouve 
des gens autour pour combler les 
postes laissés vacants par l’absence 
des travailleurs mexicains», divulgue 
le représentant de l’entreprise. 

Jusqu’à maintenant, cette vague 
d’embauches «va assez bien», 
selon .  ean qui précise qu’une 
rencontre interne est prévue pour 
vérifier qu’ils ont tous les effectifs 
nécessaires au début de la saison 
de la pêche au crabe, qui demande 
«plus de monde». 

Après la transformation des produits 
reliés au crabe des neiges, l’entre-
prise se tourne vers d’autres fruits de 
mer, dont le turbo et le buccin.

Si jamais le recrutement ne donne 
pas les résultats escomptés, les Cra-
biers du Nord devront restreindre la 
quantité de leur production, ce qui 
n’est pas du tout dans les plans.

Comme l’explique le porte-parole, 
«les crabiers, quand ils arrivent 
de leur pêche quotidienne, ils ne 
sont pas remplis à la moitié, ils sont 
pleins». «L’objectif, c’est vraiment de 
produire à pleine capacité», pour-
suit-il. 

Deux ans de bons services

L’entreprise de transformation de 
produits de la mer en est à sa troi-
sième année d’embauche de travail-
leurs mexicains. Les deux années 
précédentes ont été couronnées de 
succès et ont convaincu les gestion-
naires de continuer dans cette voie. 

«Le nombre de travailleurs étran-
gers va augmenter tous les ans, 
dévoile Patrice Jean. Nous sommes 
très satisfaits de leur travail. C’est de 
plus en plus difficile de recruter de la 
main-d’œuvre.»

Les Mexicains s’intègrent bien au 
reste de l’équipe qui est composée 
d’environ 70 emplo és. L’an dernier, 
ils étaient au nombre de 12 à œuvrer 
à l’usine, à l’entretien ménager et au 

Photo Johannie Gaudreault

Visa pour les travailleurs mexicains

Les Crabiers du Nord se 
virent sur un  cents

L’usine des Crabiers du Nord risque 
de manquer de personnel pour 
commencer la saison de pêche au 
crabe. Pourquoi? Les précieux tra-
vailleurs mexicains n’arriveront pas 
tous à temps.

Johannie Gaudreault
jgaudreault@journalhcn.com
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Les travailleurs mexicains occupent principalement des postes de 
journaliers et à l’entretien ménager. Photo Christine Poitras

Les Crabiers du Nord attendaient   exicains. Seulement  arriveront à temps pour le début de la saison de 
pêche au crabe. Photo Christine Poitras

camionnage pour l’un d’eux.

Les Crabiers du Nord font affaire avec la firme otemtex 
pour l’embauche des travailleurs internationaux. «On se 
parle tous les jours et tout le monde a le même problème 
dans le domaine des pêches» laisse tomber le contrôleur 
financier.

L’usine Umek à Sept-Îles, dont les Crabiers du Nord sont 
actionnaires, est d’ailleurs dans le même bateau. On y 
attendait 15 travailleurs mexicains qui ne seront pas au ren-
dez-vous au moment voulu.

 Heureux seront ceux qui ont 
prévu des partys de crabe pour la 
fin de semaine de ques au début 
avril. Le crustacé tant attendu devrait 
arriver à temps dans les poissonne-
ries, si tout se déroule comme prévu.

Au moment de passer sous presse, 
Pêches et Océans Canada n’avait pas 
encore officialisé la date de lancée à 
l’eau des casiers. Mais la date envisa-
gée est le 24 mars dans la zone 17, 
soit dimanche prochain. C’est ce 
qu’a confirmé le contr leur financier 
des Crabiers du Nord, atrice ean. 

n ce qui concerne les quotas 
pour le crabe des neiges, selon 
ce dernier, ils devraient être revus 
à la hausse d’environ 20  . ais 
cette donnée n’a toujours pas été 
corroborée par le ministère fédéral. 
Un avis aux pêcheurs sera envoyé 
prochainement afin d’officialiser les 
conditions annuelles de la pêche au 
crabe des neiges tout comme le prix 

au débarquement. 

Évaluation des stocks

Le crabe des neiges est dans un 
cycle d’abondance sur la Côte-Nord 
depuis deux ans. C’est d’ailleurs ce 
qui amène cette hausse des quotas 
comme en 2023.  « n était dans 
le creux de l’abondance, mais là, 
on voit qu’on est vraiment dans la 
phase ascendante. On a des signes 
que le recrutement est présent», 
précise Sarah Loboda, biologiste 
en sciences aquatiques à ches et 

céans Canada, qui s’attend à «une 
bonne année de pêche».

Plus tôt qu’à l’habitude ?

st-ce que les changements cli-
matiques permettront de débuter 
la saison de la pêche au crabe des 
neiges plus tôt? Pas à court terme, 
mais c’est une possibilité pour les 
années à venir, selon la biologiste. 

«Ç’a été abordé pendant le comité 
consultatif, une rencontre organisée 
après qu’on ait évalué l’état des 
stocks. À court terme, ce n’est pas 
faisable parce qu’il  a des usines de 
transformation en arrière qui doivent 
acheter le crabe pendant qu’il est 
encore frais. Pour cette année, elles 
ne sont pas prêtes à recevoir du 
crabe plus tôt. Ils fonctionnent avec 
beaucoup de travailleurs étrangers», 
commente-t-elle. 

«C’est vraiment plus complexe 
que de dire d’aller p cher plus t t 
parce qu’il n’  a pas de glace.  
mo en terme, il va falloir ré échir à 
ces dates-là si on continue à avoir 
des hivers très doux», poursuit 

me Loboda.

Les spécialistes de Pêches et Océans 
Canada ne sont pas encore alar-
més par la situation du crabe dans 
le euve aint-Laurent. outefois, 
des observations permettent déjà 
d’identifier une problématique 
potentielle  : «le rétrécissement de 
l’habitat thermique qui est favorable 
au crabe des neiges».

« our le moment, on voit que la tem-
pérature se réchauffe, l’habitat ther-
mique idéal pour le crabe diminue, 
mais les stocks semblent encore 
positifs dans les zones  1  et 17», 
résume la biologiste qui continuera 
de suivre la situation de très près et 
qui espère obtenir des réponses sur 
les impacts vécus par le crabe. 

Les crabiers prendront la mer 
le  mars. Photo PixabayDu crabe pour Pâques

Retour du visa pour les visiteurs mexicains
 epuis le 29 février, les cito ens mexicains doivent avoir un visa pour entrer au Canada, à moins de satisfaire à certains critères. Cette obligation 

avait été levée par le gouvernement rudeau il  a sept ans. Il s’agit d’un «tour de vis» pour freiner la hausse du nombre de demandeurs d’asile en 
provenance du exique, selon le ministre de l’Immigration, arc iller.  Celui-ci a principalement expliqué les changements annoncés en affirmant 
que les exicains représentaient 17   de tous les demandeurs d’asile en 2023 et que la plupart de leurs demandes sont soit rejetées, soit retirées 
par les demandeurs.  Le nombre de exicains qui réclament l’asile après avoir foulé le sol canadien en 2023 a triplé comparativement à 2019. es 
exemptions sont toutefois prévues notamment pour les  cito ens mexicains a ant détenu un visa pour le Canada au cours des dix dernières années ou 
ayant séjourné aux États-Unis sur la même période avec un visa américain de non-immigrant. Ces personnes devront demander une autorisation de 
vo age électronique.
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udget 2024

Ce que les 
Nord-Côtiers 
doivent savoir

Le ministre des Finances, Éric Girard, a déposé son 
budget   le  mars sous le signe de l’exigence 
et de la responsabilité. Afin de mieux comprendre les 
points importants pour les régions et la Côte-Nord, le 
directeur principal en fiscalité che  Raymond Chabot 

rant Thornton  Olivier Lévesque  ait un tour d’hori-
on de ce que vous deve  savoir.

arianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca
I    

Pour les régions
«On est chanceux, car dans le budget publié 
hier, il y a une grosse part de portefeuille qui 
est allouée au soutien aux régions», déclare 

. Lévesque d’entrée de jeu. e fa on globale, 
c’est un montant de 889 millions de dollars sur 
cinq ans qui est «donné aux régions», indique-
t-il. Plusieurs parts dans le budget seront béné-
fiques aux régions éloignées des grands centres, 
comme la C te-Nord. 

Mobilité
.  Lévesque voit d’un bon il l’enveloppe de 

337  $ sur cinq ans «pour la mobilité et le d na-
misme des régions».

Cela inclut l’entretien du réseau routier et la bonifica-
tion de la desserte aérienne.

«Ce que mentionne le budget, c’est 27  $ sur trois 
ans pour bonifier l’appui à la desserte aérienne 
régionale. Ces sommes permettront de mieux 
répondre aux besoins en mobilité des communau-
tés éloignées», indique . Lévesque.

Forêts
livier Lévesque nomme finalement une 

section qu’il trouve intéressante dans 
les grandes lignes du budget pour les 
régions.

«La C te-Nord a un secteur forestier qui 
est très fort. n a une belle enveloppe 
de 348  $ sur cinq ans, pour maximiser 
la récolte des volumes de bois», sou-
ligne-t-il.

« n le sait, vous avez été touchés par les 
feux de forêt, le Québec a été touché par 
les feux de for t.  C’est certain que le 
gouvernement délie les cordons de sa 
bourse pour tenter de faire le maximum», 
ajoute-t-il.

Couverture cellulaire
ans le budget, il  a également 25  $ alloués pour 

l’amélioration de la couverture cellulaire.

« es régions comme la C te-Nord, le Nord-du-
uébec ou le aguena Lac- aint- ean, il  a cent 

nouveaux sites qui veulent tre introduits dans les 
prochaines années», explique livier Lévesque.

Éducation
«En éducation, ce qui est très intéressant 
pour la C te-Nord o  l’industrie de la 
construction est importante, c’est 12   $ 
sur trois ans au secteur de la construction», 
informe . Lévesque.

Ce montant est en réalité une «offensive sur 
les métiers à forte demande».

«La formation de main-d’ uvre est une 
chose à laquelle le gouvernement a 
décidé de s’attaquer pour tre capable 
de construire les logements qui ont été 
annoncés dans les derniers budgets», 
poursuit ce dernier.

Santé
La santé détient 43   des dépenses du budget du gouvernement.  Ce sont 1,9  $ qui seront consa-
crés à la santé pour l’ensemble du uébec. « our ce qui est des dépenses en santé, a cro t année après 
année. C’est certain que le poste de dépense de santé est énorme», explique le fiscaliste. «Ce qui est 
souhaité en santé, c’est accélérer le virage numérique, développer des mesures alternatives à l’hospita-
lisation, ajouter des lits et développer des guichets d’accès à la première ligne», ajoute-t-il. 

Travailleur d’expérience 
L’interlocuteur dénonce toutefois l’abolition du 
crédit de travailleur d’expérience. 

«Lorsqu’on engageait un emplo é de plus de 
0  ans, une entreprise avait droit à un allège-

ment fiscal», explique-t-il. 

elon le gouvernement, ce crédit n’atteint pas 
les objectifs de retour au travail.

ais, selon . Lévesque, si la mesure avait été 
bonifiée et non abolie, le crédit aurait été davan-
tage bénéfique. 

Déficit 
Le déficit projeté pour l’année  2024-2025 
s’élève à 11  milliards de dollars, après verse-
ments au onds des générations. C’est un mon-
tant record.

« auf qu’il faut comprendre que, oui en termes 
de dollars, c’est un déficit record. Cependant, en 
termes de pourcentage du PIB (produit intérieur 
brut , il  a des déficits qui ont déjà été pires», 
précise livier Lévesque. 

Le montant semble faramineux, mais «l’écono-
mie du Québec est en meilleure situation» que 
dans des années o  les déficits étaient assez 
grands. 
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Le président du Groupe 
Boisaco, Steeve St-Gelais, 
accueille d’un bon œil les 
investissements gouverne-
mentaux dans le secteur 
forestier dévoilés dans le 
budget  . ls permet-
tront, selon lui, de régénérer 
les forêts disparues durant 
les feux de l’été dernier, 
notamment.

Renaud Cyr

C’est une somme de 
347,5  $ sur cinq ans qui 
sera allouée en appui au 
secteur forestier québécois 
dans le plus récent budget 
présenté par ric irard.

oublés d’une somme de 
404  $ de la mise à jour 
économique de novembre 
2023 en réponse aux feux de 
for t, les investissements de 
près de 900  $ permettront 
d’augmenter les travaux 
s lvicoles et de maximiser la 
récolte des volumes de bois 
disponibles.

« n accueille les investisse-
ments de manière positive, 
car on voit que le gouverne-
ment reconna t l’importance 
du secteur forestier et de 
son importance pour l’en-
semble des régions et des 
communautés forestières», 
commente le président du 

roupe oisaco.

« uste à l’échelle des tra-
vaux s lvicoles, les investis-
sements du gouvernement 
n’ont pas toujours été suf-

fisants. Avec l’impact des 
feux, les besoins sont très 
grands et on peut dire que 
c’est un pas dans la bonne 
direction», commente-t-il.

urant l’été  2023, plus 
d’un million d’hectares de 
for t avaient été réduits 
en cendre, dont plus de 
30000 hectares sur la C te-
Nord.

es for ts en exploitation 
à différents stades ont été 
touchées par les incendies, 
qu’il importera de régéné-
rer au fil des années pour 
le futur de l’industrie fores-
tière.

Les aires de récolte de 
oisaco ont été touchées à 

des degrés variables, mais 
les proportions de récolte 
n’ont pas été soumises à 

un recalcul des possibilités 
forestières.

«C’est n’est pas impossible 
qu’il puisse  avoir des 
impacts pour nous dans les 
prochains recalculs, mais 
comparativement à l’am-
pleur de ce qui s’est passé 
dans d’autres régions, ce 
sera plus limité dans notre 
région», constate teeve 

t- elais.
Steeve St-Gelais, président de 

oisaco. hoto archives

n total de    sera in ecté dans l’industrie oresti re dans les cinq prochaines années. hoto courtoisie

«Un pas dans la bonne direction» pour Boisaco

Les en eux municipaux sur lesquels 
planchent les municipalités de la 
région passent sous le radar dans 
le budget déposé par le ministre 
des Finances, Éric Girard, selon la 
pré te de la RC de La aute-
Côte-Nord  icheline Anctil.

Johannie audreault

«Il s’agit d’un budget très déficitaire 
11  $  dont les priorités seront la 

santé et l’éducation et trop peu pour 
les enjeux municipaux que nous 
travaillons depuis des années», 
commente l’élue de prime abord.

oici trois préoccupations majeures 
des municipalités qui ne seront pas 
financées à la hauteur des attentes.

.Couverture cellulaire

« eulement 100 nouvelles tours de 
télécommunication sont prévues, 
ce qui est nettement insuffisant 
pour répondre au déploiement 
promis par le gouvernement. Il sera 
intéressant de voir les sites choisis», 
affirme me Anctil.

. oresterie

me si la foresterie fait partie des 
priorités du budget provincial, la 
préfète n’est pas convaincue que les 
sommes prévues répondront aux 
besoins et aux attentes du milieu.

« videmment que nous souhai-
tons que les sommes présentées 
viennent s’ajouter aux mesures 
économiques déjà implantées dans 
ce secteur, ce qui serait une bonne 
voie de développement», précise-t-
elle concernant l’objectif d’accro tre 
les travaux s lvicoles et le reboise-
ment pour assurer la productivité 
des for ts.

. Logement

Les mesures établies pour contrer 
la crise de l’habitation qui sévit 
dans toutes les régions du uébec 
laissent les élus sur leur faim.

«Le gouvernement cible des pro-
grammes spécifiques d’investisse-
ment. st-ce que cela soutiendra les 
projets  a reste à voir au niveau 
des mesures qui en découleront», 

témoigne la préfète.

À suivre…

elon icheline Anctil, les dés ne 
sont pas encore jetés en ce qui 
concerne la concrétisation des 
mesures présentées dans le budget 
de la CA .

«La présentation du budget nous 
indique davantage les domaines 
priorisés, mais il nous faut attendre 
l’étude des crédits pour conna tre 
comment les sommes vont des-
cendre sur le terrain», estime la 
mairesse de orestville.

La pré te de la RC de La aute-Côte-Nord icheline Anctil aurait aimé voir plus 
d’investissements pour les en eux municipaux. hoto ohannie audreault

Selon Micheline Anctil

Trop peu pour les en eux municipaux
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Myriam Murray est indi-
gnée. « Le manque de pré-
posés aux bénéfi ciaires est 
 agrant sur la Côte-Nord  

mais on re use la candi-
dature de mon fi ls pour la 
ormation qui commencera 

à orestville le   mars 
alors qu’il répond à tous 
les crit res  s’o usque la 

orestvilloise qui a  elle 
aussi  accusé un re us il 
y un an pour ce même 
programme. 

Johannie audreault

Le Centre de formation pro-
fessionnelle (CFP) de Fores-
tville débute une nouvelle 
cohorte pour la formation 
Soutien aux services d’assis-
tance en établissement de 
santé et de services sociaux. 

« Le programme nécessite 
un minimum de 10  étu-
diants pour démarrer. Le 
processus de recrutement 
est toujours en vigueur », 
informe le conseiller aux 
communications au CISSS 
de la Côte-Nord, Pascal 

aradis. 

Ce cours découle du pro-
gramme de bourses qui, 
à la fi n du programme de 
705 heures, permet aux can-
didats d’être embauchés au 
CISSS comme préposés aux 
bénéfi ciaires. 

Pour être admissibles au 
programme de bourses, les 
étudiants doivent répondre 
aux exigences académiques 
validées par le CFP. Par la 
suite, c’est l’établissement 
de santé qui se charge de la 

sélection des candidats. 

« La sélection se fait exac-
tement de la même façon 
qu’un processus régulier 
avec une entrevue, un 
questionnaire médical et la 
validation des antécédents 
judiciaires. Les critères d’ad-
missibilité sont les mêmes 
qu’à l’embauche », fait savoir 

.  aradis. 

Une fois choisis, les élèves 
doivent s’engager pour une 
période de six mois. « Une 
bourse de 12 000  $ est 
versée au candidat », précise 
le porte-parole du CISSS de 
la Côte-Nord.

Sans réponse

Si la procédure se présente 
de façon simple, ce n’est pas 
ce qu’a vécu Jérémy Berger, 
le fi ls de me  urra . Après 
avoir soumis sa candidature 
au CFP, le jeune homme de 
18 ans est entré dans le tour-
billon de la sélection. 

« On lui a fait passer 
une entrevue par Zoom, 
témoigne sa mère. Comment 
peut-on se baser seulement 
sur cette entrevue pour 
refuser quelqu’un ? Jérémy, il 
travaille depuis qu’il a 13 ans 
et il veut faire ce métier dans 
la vie. »

Myriam Murray avait subi le 
même sort l’année passée, 
mais elle n’était pas aussi 
outrée. « oi, j’ai 40  ans, je 
travaille déjà ailleurs. Mais 
érém , il a fi ni ses études 

secondaires. Il a fait un stage 
à l’urgence, au CLSC, et il a 
adoré son expérience. Il me 
semble qu’on ne peut pas se 
passer d’employés comme 
lui », exprime-t-elle. 

C’est trois jours après son 
entrevue que le jeune 
homme a vu son rêve 
s’écrouler. Sa candidature n’a 
pas été retenue à son grand 
désarroi. « On a appelé pour 
savoir les raisons. ’a fi ni que 
le responsable m’a raccroché 
au nez en me disant qu’on ne 
fera pas de débat là-dessus », 
raconte Myriam Murray.

Les questions du duo mère-
fi ls sont restées sans réponse. 
« Pourquoi vous mettez des 
annonces publiques, mais 
vous prenez seulement votre 
monde ? Ils prennent juste 
ceux qui travaillent pour eux. 
C’est injuste et fâchant », se 
demande me  urra  qui 
demeure avec ces interroga-
tions.

Quand elle avait tenté sa 
chance l’an dernier, la Fores-
tvilloise avait dû envoyer une 
lettre mentionnant pourquoi 
elle désirait exercer le métier 
de préposée aux bénéfi -
ciaires ainsi qu’un curriculum 
vitae.

« Il fallait fournir des réfé-
rences, mais ils n’en ont 
appelé aucune des trois que 
j’avais indiquées », témoigne 

celle qui sort du silence pour 
le plus grand nombre. « Je ne 
veux pas faire de débat juste 
pour moi et mon fi ls, mais 
pour d’autres aussi qui sont 
intéressés. »

 l’extérieur

Pour Jérémy Berger, le choix 
était facile. Entre étudier 
à deux minutes de sa rési-
dence ou à l’extérieur de la 
région, la première option 
allait de soi. 

Il se réjouissait d’avoir accès 
à la formation qui l’intéresse 
depuis longtemps près de 
chez lui. La fi nalité l’oblige 
à se diriger vers d’autres 
centres de formation. 

« S’il n’a pas le choix, il ira 
à l’extérieur. Il a donné 
son nom à Chicoutimi et à 
Québec. Contrairement à ici, 
il aura des frais à débourser 
pour le logement. Ce n’est 
pas donné », affi rme sa mère. 

Cette dernière aurait préféré 
que son fi ls utilise ses fonds 
Universitas pour aller plus 
loin dans ses études. « Il aurait 
pu suivre le cours d’infi rmier 
auxiliaire, il lui aurait resté de 
l’argent », se désole-t-elle. 

Pour Myriam Murray, la situa-
tion est claire  : le CI  de 
la Côte-Nord se prive d’une 
main-d’œuvre intéressante 
alors qu’il en a bien besoin. 
« S’il y a un métier qui est 
demandé, c’est bien ça », 
conclut celle qui utilise sa 
voix pour « éviter que ça 
continue comme ça ».

Jeremy erger de orestville ne comprend pas les raisons du re us de sa 
candidature. Photo courtoisie

Formation de préposé aux béné� ciaires

La sélection critiquée par des candidats
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KIA 2013
FORTE KOUP SX  
AUTOMATIQUE
79515 KM

A3166S

11 999 $

NISSAN 2016
VERSA NOTE SR  
CVT
63 162 KM

A1157

16 499 $

GMC 2019
SIERRA 1500 ELEVATION
AUTOMATIQUE
53 687 KM

D3280A

45 999 $

TOYOTA 2018
RAV4 XLE  
AUTOMATIQUE
98 194 KM

T4020R

24 999 $

NISSAN 2013
ROGUE S
CVT
98 542 KM

A3246A

12 399 $

NISSAN 2018
VERSA NOTE SV
CVT

A1528

16 999 $

GMC 2022
SIERRA 1500 LIMITED ELEVATION   
AUTOMATIQUE
27 056 KM

D3272A

58 999 $

TOYOTA 2019
86 GT  
MANUELLE
66 944 KM

T0285A

26 999 $ 26 699 $

CHEVROLET 2016
SPARK LT
CVT
67 683 KM

A1510

13 699 $

NISSAN 2016
JUKE SL AWD  
CVT
102 146

A3166S

17 999 $

TOYOTA 2019
COROLLA SE
CVT
97 325 KM

T3107B

21 599 $

TOYOTA 2019
RAV4 LE  
AUTOMATIQUE
56 198 KM

T3329A

29 399 $ 26 699 $

BUICK 2015
ENCORE
AUTOMATIQUE
105 629 KM

A3118S

14 999 $

NISSAN 2019
SENTRA SV  
CVT
123 900 KM

A1166

18 199 $

TOYOTA 2018
RAV4 LE
AUTOMATIQUE
128 094 KM

T3330R

29 299 $

MAZDA 2015
MAZDA3 GS  
AUTOMATIQUE
47 936 KM

M4026A

16 999 $

NISSAN 2016
ROGUE S
CVT
136 985 KM

A3125B

15 299 $

NISSAN 2018
QASHQAI S  
CVT
80 513 KM

A3198A

18 499 $

TOYOTA 2017
CAMRY HYBRID XLE  
CVT
135 631 KM

A1136

24 499 $

MAZDA 2016
CX-5 GS  
AUTOMATIQUE
91 694 KM

M4016A

19 999 $

NISSAN 2015
ROGUE
CVT
91 106 KM

A4008A

15 499 $

CHEVROLET 2020
SPARK LT  
CVT
39 688 KM

A1081B

18 999 $

TOYOTA 2015
RAV4 HYBRID LIMITED  
AUTOMATIQUE
114 308 KM

T3327A

24 999 $

VENDU VENDU

, boule ar  Laflèche, Baie-Comeau 418 295-1777

Carl Jean
ert e  ro uit

William Houde 
ert e  ro uit

Tous nos véhicules 
sont inspectés et 

reconditionnés
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La municipalité de Colombier lance 
un sondage pour récolter les idées 
des citoyens pour mettre à profi t 
deux terrains en bordure de la route 
138.

Renaud Cyr

Les deux terrains contigus sont 
situés en face de l’église de St-Marc-
de-Latour, sur le chemin à Pierre.

Plusieurs suggestions ont été sou-
mises dans le cadre du sondage sur 
la page Facebook de la municipalité.

On y trouve notamment un parc 
pour les enfants, un sentier pédestre, 
des terrains pour différents sports 
comme le basketball, le miniputt et 
le volleyball.

D’autres concepts mis de l’avant par 
les citoyens concernent également 
un sentier le long de la route 138 

comme à la sortie de la municipalité 
de Sacré-Cœur, une maison des 
jeunes et un anneau de patin à rou-
lette et à glace.

Le premier terrain de 113   mètres 
carrés, qui abrite déjà un lampadaire 
avec des bancs, sera joint à un autre 
terrain de 1295  mètres carrés en 
cours d’acquisition par la municipa-
lité.

La directrice générale de la munici-
palité de Colombier Milaine Charron 
indique que les idées feront leur 
bout de chemin jusqu’aux mains 
des conseillers, qui prendront une 
décision sur le développement du 
terrain.

Lorsque les idées retenues seront 
déterminées par le conseil munici-
pal le 2  mars, un projet sera monté 
en vue de préparer une demande 
de fi nancement à la C.

ne superfi cie de pr s de   m tres carrés 
sera aménagée par la municipalité de 
Colombier. Photo Johannie Gaudreault

Municipalité de Colombier

Un terrain à développer en face de l’église

Bâtiment à l’encan à Colombier
(JG) Le conseil municipal de Colombier désire se départir du bâtiment situé au 63, chemin du Cap 
Colombier. l s’agit d’un immeuble acheté par la unicipalité derni rement dans l’ob ecti  de donner un 
acc s public à la plage.  La municipalité était intéressée  car on a plus d’acc s à la plage à part l’Anse à 
Norbert qui ne nous appartient pas. Le conseil voulait avoir un acc s au  euve pour les citoyens  explique 
la directrice générale Milaine Charron. Le bâtiment n’était donc d’aucune utilité pour l’instance municipale 
qui souhaite le céder au plus o rant par le biais d’une vente aux ench res. La résidence devra être 
déplacée aux rais de l’acheteur d’ici le  mai. La b tisse est évaluée à    et ses dimensions sont de 

 pieds de longueur par  pieds de largeur. Les personnes intéressées ont usqu’au  avril pour aire 
parvenir leur o re à la direction générale de la unicipalité. L’ench re commence à  .  Si on ne re oit pas 
d’o re  on va le aire démolir  confi rme me Charron. Pour ce qui est du terrain  les conseillers municipaux 
se rencontreront le  mars pour discuter de son aménagement. Photo courtoisie

EN BREF

timent d’accueil Rodolphe-Pagé
C  La unicipalité des ergeronnes va de l’avant pour 

la réalisation de plans et devis pour le bâtiment d’accueil 
odolphe- agé, qui sera construit près du Hangar estif sur 

la rue de la Mer. Le bâtiment d’accueil regrouperait divers 
services tels des salles de bain et des espaces pour la tenue 
d’expositions ou d’activités d’interprétation. Quatre conte-
neurs maritimes seraient disposés sur le terrain avec de la 
fi nition de bois à l’extérieur.

Vente de produits alimentaires
C  La unicipalité de adoussac a présenté deux règle-

ments qui permettront la vente de produits alimentaires en 
iosque dans le cadre d’événements spéciaux. Les règle-

ments amenderaient des règlements antérieurs concernant 
les événements spéciaux et le colportage et commerce itiné-
rant. Le maire ichard herrien a cité en exemple le estival 
de la chanson de adoussac, qui pourrait bénéfi cier de ce 
règlement.

arri re anti-suicide
C  Le Centre de services scolaire C  de l’ stuaire 

demande l’installation de barrières anti-suicide sur le viaduc 
de la route de la er au centre du village près de la pol -
valente des erges aux ergeronnes. La mairesse Nathalie 

oss indique qu’il s’agit d’une action préventive voulue par 
le C  de l’ stuaire à la suite de situations d’élèves en crise 
a ant quitté l’école. Cette dernière mentionne qu’il n’  a 
jamais eu d’accident auparavant.

David 
Gauthier

Guillaume
Boulianne
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Le taux de vaccination des 18 mois 
à 4 ans atteint seulement 85% sur la 
Côte-Nord  ce qui est insu fisant pour 
une protection adéquate  prévient la 
santé publique qui demande la colla-
boration des parents.  

Emy-Jane Déry

Pour que la population soit bien proté-
gée, il faudrait un taux d’au moins 95% 
chez les tout-petits. Depuis la pandé-
mie, le taux de vaccination a diminué 
dans la région. 

« Avant la pandémie, on avait de meil-
leures couvertures vaccinales », note le 

r ichard achehoun. 

Les enjeux de fermeture durant le 
confinement ont contribué à réduire 
l’accès en plus d’un certain «  rel che-
ment » observé chez les parents. 

« Il  a eu de la résistance un peu. n 
en voit de plus en plus des gens qui se 
demandent : est-ce que ça va vraiment 
protéger contre la maladie, qu’est-ce 
que a fait », illustre-t-il. 

La santé publique veut donner l’heure 
juste. 

«  Les vaccins contre la rougeole 
ont permis d’éliminer la maladie au 
Canada en 1998, depuis ce temps, on 
n’avait pas beaucoup de cas », insiste 
le r achehoun. «  a a permis de 
sauver des millions de vie sur la pla-
nète, a a vraiment aidé », renchérit-il.  

Bien que la Côte-Nord n’ait pas encore 
de cas comptabilisé sur son territoire, 
les autorités de santé publique se pré-
parent.

Les effets des déplacements vers 
les grands centres et des vo ages 
à l’étranger, plus propices durant 
la semaine de rel che qui vient de 

passer, pourraient se faire ressentir 
prochainement. 

«  C’est la crainte. Ce sont les interac-
tions avec des gens dans d’autres 
milieux où ça circule qui vont générer 
l’introduction du virus sur la Côte-Nord. 

n peut circuler, ce qu’on demande 
aux gens c’est : a ez une vaccination à 
jour », a réitéré r achehoun. 

Au niveau scolaire

Dans les écoles primaires de la Côte-
Nord, en date du 13 mars, on rappor-
tait un taux de vaccination de 95,8% et 
au secondaire, 97 . 

ne lettre a été envo ée aux parents 
des enfants identifiés comme n’a ant 
pas la vaccination à jour, afin de les 
sensibiliser. 

«  C’est une maladie très contagieuse 
et grave », affirme le docteur. 

Parmi les conséquences on parle de 
pneumonie, de risque d’hospitali-
sation, mais il peut  avoir pire dans 
certains cas. 

« C’est un impact pour toute une vie. 
a peut tre des dommages perma-

nents au cerveau, ou m me un décès 
pour un cas sur 3 000 », prévient-il.  

Si un cas de rougeole survient dans 
un établissement scolaire, toutes les 
personnes non protégées, enfants et 
adultes, seront exclues du milieu et 
devront s’isoler à la maison.

Le retour à l’école pourra avoir lieu 
après la présentation d’une preuve 
de vaccination valide ou après une 
période de 14 jours à compter de 

l’identification du cas, avec possibi-
lité de prolongation de ce retrait par 
périodes additionnelles de 14 jours 
en cas de détection d’autres cas, a fait 
savoir la santé publique. 

Le taux de vaccination des  mois à  ans atteint seulement  sur la Côte-Nord. Photo iStock

Rougeole

Protection insu fisante pour les tout-petits

« Les vaccins contre la 
rougeole ont permis 
d’éliminer la maladie 
au Canada en 1998, 
depuis ce temps, on 
n’avait pas beaucoup 
de cas. »

—Dr Richard Fachehoun

HORAIRE DU CONGÉ DE PÂQUES
À TOUS NOS ANNONCEURS ET COLLABORATEURS

Veuillez prendre note de nos heures de tombée
 ÉDITION DU 3 AVRIL 2024

REMERCIEMENTS ET AVIS DE DÉCÈS : Mercredi 27 mars à 16 h
PETITES ANNONCES : Mercredi 27 mars à 16 h

AVIS PUBLICS, OFFRES D’EMPLOI ET PUBLICITÉS : Mercredi 27 mars à 12 h

NOS BUREAUX SERONT FERMÉS 
LE LUNDI 1er AVRIL 2024
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La Ville de Forestville 
démolira deux résidences 
laissées à l’abandon depuis 
belle lurette dans la 9e  rue. 
Cette décision enchante les 
citoyens du voisinage qui se 
plaignaient de la pollution 
visuelle occasionnée par 
leur état de décrépitude 
avancée.

Johannie Gaudreault

«La Ville a décidé de procé-
der en protection de l’envi-
ronnement. Il y a des voisins, 
il y a des rues. Ça ne fait 
pas un très beau message 
d’attractivité. En respect des 

citoyens qui sont à proximité, 
la ville a décidé de procéder 
puisque les maisons sont 
des maisons abandonnées 
depuis plusieurs années. Il 
y a une question de sécurité 
aussi », confirme la mairesse
de Forestville, Micheline 
Anctil. 

Les bâtiments visés par la 
démolition sont situés exac-
tement au 252 et 294, 9e rue.
L’instance municipale, pour 
agir dans ce dossier, a 
obtenu un jugement contre 
les propriétaires des deux 
résidences. 

«Pour le 294, les proprié-
taires avaient jusqu’au 
8  novembre pour démolir
leur bâtiment et remettre 
le terrain en ordre. Pour 
le 252, ils avaient jusqu’au 
27  novembre. Aucun des
propriétaires n’a respecté 
aucune des ordonnances 
prévues à ces jugements», 
explique me Anctil. 

Dans ce cas, la Ville de 
Forestville est autorisée «à
prendre tous les moyens 
nécessaires pour procéder 
à la totalité des travaux», 
déclare l’élue. 

«On parle donc de travaux 
de démolition, de la disposi-
tion des biens tant ceux qui 
sont à l’intérieur qu’à l’exté-
rieur des bâtiments comme 
si nous étions maintenant 
propriétaires », ajoute-t-elle. 

Appel d’offres

Le conseil municipal a 
dévoilé le 12  mars avoir
reçu deux soumissions pour 
la démolition des maisons 
décrépites. L’ouverture des 
soumissions s’est tenue le 
21 février. 

«Nous avons eu l’entreprise 
Miller Transport Excavation 
(de Baie-Comeau) pour un 
total de 4  3 5  $ et l’entre-
prise Transport R. Lamarre et 
fils de orestville pour un
total de 48 078 $ », divulgue
la mairesse. 

Le contrat a donc été accordé 
au plus bas soumissionnaire, 
qui a été jugé conforme, soit 
Miller Transport Excavation. 
L’entrepreneur pourra donc 
procéder à la réalisation des 
travaux. 

La résidence située au 294, 9e rue n’existera plus apr s les travaux de l’entrepreneur. Photo Johannie Gaudreault

La maison du 254, 9e  rue est en état de décrépitude avancée. Photo
Johannie Gaudreault

Deux maisons abandonnées seront démolies

EN BREF

Bail pour l’héliport
(JG) Les élus de Forestville ont reconduit le bail signé avec 
Hydro-Québec pour l’utilisation de l’héliport. La société 
d’État possède un contrat annuel avec la Ville pour cet usage 
et celui-ci sera renouvelé pour cinq années supplémentaires, 
soit jusqu’au 31 mai 2030. « C’est un bail qui est indexé avec
l’indice des prix à la consommation d’année en année qui 
va faire autour de 1 500 $ », explique la mairesse icheline
Anctil, précisant que l’héliport est ouvert depuis le 7 mars.

Entretien hivernal des rues
(JG) La Ville de Forestville a octroyé un contrat de trois ans 
à l’entreprise locale Excavation A. Savard pour l’entretien 
hivernal des rues, des bornes d’incendie et de certains trot-
toirs en décembre 2020. Ce contrat prévoyait aussi deux 
années d’option accordées individuellement. Les élus ont 
donc résolu le 12 mars de se prévaloir de la deuxième année 
d’option, soit la dernière, pour l’hiver 2024-2025. Celle-ci 
équivaut à 589 394 $ taxes non comprises. L’an prochain, le
contrat de déneigement devra tre renouvelé. 

où votre voix
compte

ASSEMBLÉE ANNUELLE
Promutuel du Lac au Fleuve, société mutuelle d’assurance générale, ci-après la « Société », 
convoque ses membres-assurés à son assemblée annuelle qui se tiendra le :

MERCREDI 3 AVRIL 2024, À 19 H
EN MODE VIRTUEL ET À L’ENDROIT SUIVANT :
HÔTEL UNIVERSEL D’ALMA

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
Chaque titulaire d’une police d’assurance qui désire participer, tant virtuellement qu’en personne 
à l’endroit mentionné, doit communiquer avec la mutuelle au plus tard le 28 mars 2024 par courriel 
à dulacaufleuve@promutuel.ca ou par téléphone au 1 800 463-9646 afin que l’on puisse acheminer 
le formulaire d’inscription.

Une adresse courriel par personne est nécessaire pour accéder à la plateforme virtuelle et compte 

Une prestation musicale vous sera présentée à la fin 
de l’assemblée ainsi que le tirage de prix de présence.

En cas de mauvaises conditions météorologiques, 

où votre voix
compte

ASSEMBLÉE ANNUELLE
Promutuel du Lac au Fleuve, société mutuelle d’assurance générale, ci-après la « Société », 
convoque ses membres-assurés à son assemblée annuelle qui se tiendra le :

MERCREDI 3 AVRIL 2024, À 19 H
EN MODE VIRTUEL ET À L’ENDROIT SUIVANT :
HÔTEL UNIVERSEL D’ALMA

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
Chaque titulaire d’une police d’assurance qui désire participer, tant virtuellement qu’en personne 
à l’endroit mentionné, doit communiquer avec la mutuelle au plus tard le 28 mars 2024 par courriel 
à dulacaufleuve@promutuel.ca ou par téléphone au 1 800 463-9646 afin que l’on puisse acheminer 
le formulaire d’inscription.

Une adresse courriel par personne est nécessaire pour accéder à la plateforme virtuelle et compte 

Une prestation musicale vous sera présentée à la fin 
de l’assemblée ainsi que le tirage de prix de présence.

En cas de mauvaises conditions météorologiques, 
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RESTAURATION

SERVICES PROFESSIONNELS

Ils sont une trentaine de 
producteurs agricoles de la 
C te-Nord à s’ tre mobilisés 
le 15 mars devant le bureau 
du député de ené-Lé-
vesque, ves ontign , à 

aie-Comeau.

Leur but  : lui faire com-
prendre leur réalité et obte-
nir un engagement de sa 
part. 

«Il  a un enjeu au niveau 
provincial, mais l’impact 
est encore plus grand sur 
la C te-Nord», affirme 

aniel Harve , président 
de l’ nion des producteurs 
agricoles A  C te-Nord 
et représentant petits fruits 
à la édération de l’ A de 
la Capitale-Nationale C te-
Nord. 

elon lui, « il  a une noncha-
lance et un manque d’im-
plication du gouvernement 
pour le secteur agricole». 

Engagement 

Le député de ené-Lé-
vesque, ves ontign , 
répond tre sensible aux 
préoccupations des produc-
teurs agricoles. 

Il a d’ailleurs pris le temps de 
discuter avec chacun d’entre 
eux et de les rencontrer à 
son bureau, à la suite de leur 
mobilisation. 

« e tiens à dire qu’il  aura 
d’autres rencontres. n a 
convenu de certains sujets, 
notamment la culture de 
petits fruits», mentionne 

.  ontign .

Ce dernier soulève aussi 
avoir eu de bonnes dis-
cussions sur l’approvision-
nement local. «Il  a aussi 
l’enjeu de la production 
locale pour approvisionner 
les cito ens de la C te-
Nord», précise-t-il.

« ui, on peut exporter 
ailleurs, mais on peut aussi 
consommer à proximité. Les 
agriculteurs m’ont apporté 
des éléments là-dessus. 
Ils ont aussi parlé de notre 
territoire nordique», note le 
député.

Programmes d’aide

ves ontign  se soucie des 
changements climatiques, 
une préoccupation majeure 
dans le secteur agricole.

« n virage est essentiel pour 
soutenir le démarrage d’une 
nouvelle culture. Ce n’était 
peut- tre pas dans le radar 
il  a quelques années. Les 
programmes ne prévo aient 
pas ces nouvelles cultures», 
indique-t-il.

Cependant, aniel Harve  
rappelle l’importance de 
tenir compte de chaque 

région dans les programmes 
gouvernementaux. 

Ceux-ci «sont malheureuse-
ment trop souvent du mur-
à-mur» pour tout le uébec, 
mentionne-t-il. 

Pour les jeunes

aniel Harve  souhaite que 
les conditions s’améliorent 
pour tous les producteurs 
agricoles, mais surtout pour 
aider la relève.

« n ce moment, il  a 
des emb ches à tous les 
niveaux. oi, je veux aider 
les jeunes», précise-t-il.

Le contexte actuel est «diffi-
cile et peu attra ant pour la 
relève», mentionne illiam 

uillemet, administrateur 
relève à l’ A C te-Nord 
et représentant de la C te-
Nord à la édération de la 
relève agricole du uébec.

«Les gens du milieu d’autres 
régions comprennent. ais, 
force est d’admettre que nos 
politiciens ne comprennent 
pas», renchérit aniel 
Harve .

« ouvent, je me suis fait dire 
que sur la C te-Nord, on  a 
pour chasser et p cher, mais 
qu’il n’  a pas d’agriculture 
qui se fait ici», remarque 

.  uillemet.

Les agriculteurs ont fait part de leurs préoccupations au député de René-Lévesque, Yves Montigny. hoto arianne 
Nepton- hilippe

Les agriculteurs lancent un 
cri du c ur 

Me Denis Turcotte
Notaire et conseiller juridique 

418 587-4484 

401, route 172 Nord, Sacré-Cœur • 418 236-9444

Surveillez nos publicités  
et notre page Facebook! 

À l’achat d’une pizza
9 po = 1 canette 
11 po = 2 canettes 

13 po = 3 canettes 
15 po = 4 canettes

Recevez un breuvage gratuit à l'achat d'un repas sélectionné!*
*Voir liste de repas et breuvages sélectionnés sur place.
Recevez un breuvage gratuit à l'achat d'un repas sélectionné!*
*Voir liste de repas et breuvages sélectionnés sur place.

Tél. : 418 233-3334

COMMERCIAL, INDUSTRIEL 
RÉSIDENTIEL

RBQ : 8000-1852-10

ENTREPRENEUR GÉNÉRAL

Mindy Savard, d. d.
22, route Forestière 

Les Escoumins (QC)  G0T 1K0 
Téléphone : 418 233-3380

Assurances générales

Welleston Bouchard ltée

Les Bergeronnes  
418 232-6222 

Sacré-Cœur
418 236-9166

Les agences  
d’assurances 

de la Côte-Nord Inc.

418 233-3636 
800 563-6634

CET
ESPACE

EST POUR 
VOUS

 Contactez Claudie Michaud 
418 587-2090 poste 2302



Le Régime 
canadien de 
soins dentaires 
est arrivé

Découvrez si vous 
êtes admissible et 
quand s’inscrire au 
Canada.ca/Dentaire

Régime
canadien de 
soins dentaires
Accessible. Abordable. Essentiel. 

La santé buccodentaire est essentielle à une 
bonne santé générale. Le Régime canadien 
de soins dentaires aidera des millions de 
Canadiens à accéder aux soins dentaires 
dont ils ont besoin.
Les inscriptions débutent en phases, 
en commençant par les personnes âgées. 
Le régime o�rira une couverture à ceux qui :  

• n’ont pas d’assurance dentaire
• ont un revenu familial inférieur 
 à 90 000 $
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info municipale
MARS 2024

LE RÔLE D’ÉLU-E MUNICIPAL-E

Les médias nous ont montré au cours 
des dernières semaines plusieurs 
situations d’impolitesse ou de menaces 
ou de propos intimidants vécues au sein 
de conseils municipaux, par les élus de 
différentes régions.

Si bien que le Gouvernement du Québec 
met sur pied un P.A.E (programme 
d’aide aux élus-es) afin de soutenir et 
d’accompagner les élus et leur famille 
aux prises avec des cas d’incivilité.

L’ampleur de la charge des élus est 
méconnue et exigeante.  Les élus 
assument leurs responsabilités au 
nom du bien public et de l’intérêt de 
l’ensemble des citoyens.  Ils rendent des 
décisions difficiles en sachant bien que 
l’unanimité n’est pas toujours atteinte. 

Ils consacrent leur énergie et leur temps 
à améliorer la vie de leurs concitoyens et 
à développer leur milieu de vie.

Ils sont aussi des citoyens

Micheline Anctil, mairesse 

PRÉVENTION ET SÉCURITÉ INCENDIE

Mot de la

mairesse

REPRISE DES VISITES RÉSIDENTIELLES DE PRÉVENTION INCENDIE

Depuis plusieurs années, le Service de sécurité incendie effectue les visites résidentielles afin de vérifier le bon 
fonctionnement des avertisseurs de fumée et autres aspects en lien avec la sécurité incendie. 

Les visites sont effectuées sur le territoire de l’Entente intermunicipale pour les municipalités de Colombier, 
Forestville, Portneuf-sur-Mer, Longue-Rive, Les Escoumins, Les Bergeronnes ainsi que la communauté Essipit. 
Elles peuvent avoir lieu de jour comme de soir, du lundi au samedi. 

Les agents de prévention doivent passer à chaque résidence environ tous les 5 ans. Il est possible que les agents 
de prévention repassent de nouveau à votre résidence même si cela ne fait pas encore 5 ans. Ceci est tout à fait 
normal puisque nous avons débuté un nouveau cycle.

Pendant la visite résidentielle, le personnel du Service de sécurité incendie vérifie surtout la présence et le bon 
fonctionnement des avertisseurs de fumée et de monoxyde de carbone, les extincteurs portatifs, les systèmes 
de chauffage, les installations électriques ainsi que la présence de matières dangereuses.

Il est à noter que les membres de l’équipe sont identifiés et vêtus de leur uniforme du Service de sécurité 
incendie de Forestville.

EN CAS D’ABSENCE

Si vous êtes absent lors de la visite de notre agent de prévention, un accroche-porte sera laissé et il vous suffira 
de communiquer avec le Service de sécurité incendie afin de prendre rendez-vous selon vos disponibilités et 
celles de l’agent de prévention. 

Nous tenons à vous remercier de votre habituelle collaboration. 

Pour plus d’informations
villedeforestville

URBANISME 

TRAVAUX SUR LA PROPRIÉTÉ

La plupart des travaux nécessitent un permis ou un 

certificat d’autorisation. Il est donc primordial de planifier, 

avant de débuter vos travaux, l’obtention de votre permis 

ou certificat d’autorisation. Pour en faire la demande, il 

suffit de remplir le formulaire prévu à cet effet disponible 

au bureau municipal et sur notre site Internet dans la 

section « Service aux citoyens » à l’onglet « Urbanisme ».

DÉLAI D’ÉMISSION DES PERMIS

Le délai maximum d’émission pour un permis de 

rénovation et de construction est de 45 jours et 

celui d’un certificat d’autorisation est de 30 jours, 

et ce, une fois que tous les documents nécessaires 

sont déposés et que la demande est dûment 

complétée et payée. 

Nous vous invitons à ne pas attendre à la dernière 

minute avant de faire votre demande.

FORESTVILLE EN CHANSON 

GESTION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES

www.forestville.ca
13
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Le projet de développement domi-
ciliaire suit son cours à Forestville. 
Le contrat pour la réalisation des 
travaux d’aménagement de  nou-
veaux terrains a été octroyé à EJD 
Construction, plus bas soumission-
naire conforme parmi les six propo-
sitions reçues, pour un montant de 

   .

Johannie Gaudreault

Les élus ont entériné l’octroi du 
mandat à l’entreprise de Baie-Saint-
Paul lors de la séance municipale du 
12  mars. « ne autre grande étape 
dans ce projet », a commenté la mai-
resse Micheline Anctil avant l’adop-
tion de la résolution. 

Rappelons que les travaux consistent 
notamment au déboisement et à 
l’essouchement du terrain, à la réa-
lisation de travaux d’infrastructures 
souterraines d’eau potable, d’égout 
sanitaire et d’égout pluvial ainsi qu’au 
pavage. Le nouveau développement 
domiciliaire partira de la 1re Avenue, 
entre la station de pompage et l’an-
cien garage agnon.

La Ville met le cap sur le mois de 
mai pour le début des ouvrages par 

l’entrepreneur. Au cours du prochain 
mois, les élus veulent publier un plan 
des terrains ainsi que les conditions 
pour leur acquisition par les cito ens. 

n contrat a d’ailleurs été accordé à 
une fi rme d’urbanisme pour la prépa-
ration du document requis. 

« robablement pour la prochaine 
assemblée du conseil, on va être 
en mesure de donner à la popula-
tion toute l’information concernant 

le développement », confi rme 
me Anctil.

Les futurs acheteurs disposeront d’un 
certain choix quant à leur terrain. « Ils 
ne sont pas tous de la même dimen-
sion et le positionnement est diffé-
rent », divulgue la mairesse ajoutant 
que la Ville reçoit déjà des demandes 
d’information à ce sujet à l’heure 
actuelle. « Les gens veulent voir les 
plans, les conditions », dit-elle. 

L’élue forestvilloise souhaite ardem-
ment « qu’en parallèle de la construc-
tion de la rue, il y ait construction 
des 12 unités de logement pour les 
a nés ». « n espère pouvoir concré-
tiser ces deux projets », affi rme-t-elle 
ne pouvant toutefois pas assurer 
la réalisation de la Villa Forestville 

 phase  3, au moment d’écrire ces 
lignes. 

Le nouveau développement domiciliaire partira de la 1re Avenue  entre la station de pompage et l’ancien garage agnon. hoto oogle aps

11 terrains aménagés à Forestville

Scanne le
code QR pour

participer !
Tu es aux études ET tu travailles sur la Côte-Nord?

Tu as un/une BOSS EN OR qui t'aide à équilibrer le tout?

Certificat-cadeau de

Du 12 février au 25 mars 2024Du 12 février au 25 mars 2024

Vous
connaissez un
élève ou un
étudiant qui
travaille?

Partagez-lui
le concours!

250 $
À GAGNER
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Annie Duchaine
Conseillère en vente

Jonathan Lajoie
Directeur des ventes

Éric Boulianne
Conseiller en vente

838, boul. Lafl èche, Baie-Comeau 418 589-4242

Joanie Larocque
Directrice commerciale

838, boul. Lafl èche, Baie-Comeau I 418 589-4242

LE BEAU TEMPS EST À NOS PORTES, 
EXPLOREZ DE NOUVELLES ROUTES!

CHEVROLET

EQUINOX RS
EN LOCATION
À PARTIR DE 109 $/SEM
0 $ COMPTANT 

GMC

TERRAIN 
ELEVATION
EN LOCATION
À PARTIR DE 115 $/SEM
0 $ COMPTANT 

LES MEMBRES COSTCO 
ADMISSIBLES OBTIENNENT 

UNE PRIME DE 750 $
SUR CERTAINS MODÈLES

1 
ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 2
0 

m
ar

s 2
02

4 
ǀ H

C
N



965, avenue du Labrador, Baie-Comeau 418 296-3422

Alex Bouchard 
Directeur des ventes

Yannick Gagnon 
Conseiller en vente

Pierre LeChasseur 
Conseiller en vente

1965, avenue du Labrador, Baie-Comeau I 418 296-3422

Les frais de transport et de pré-livraison 2,030 $, la taxe sur le climatiseur (100 $) (si applicable), les droits spéci� ques sur les pneus neufs (23 $), les rabais du manufacturier et les contributions des concessionnaires sont inclus, 
les frais du concessionnaire (621 $), les frais d’inscription auprès du RDPRM et les frais d’agent pour l’inscription ( jusqu’à 82 $ au total), si applicable. Le permis de conduire, l’immatriculation, les assurances, et les taxes sont en 
sus et exigés à la signature du contrat. Les o� res sont d’une durée limitée et sont soumises à l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance. Les o� res sont exclusives et peuvent être modi� ées, prolongées ou annulées 
sans préavis. Les o� res sont sous réserve de l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance ; elles peuvent être modi� ées, prolongées ou annulées sans préavis. Modèles illustrés à titre indicatif. Les concessionnaires 
peuvent � xer leurs propres prix. Visitez votre concessionnaire Nissan du Québec participant pour tous les détails. Des conditions s’appliquent. © Nissan Canada inc., 2024.
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25, boulevard Comeau, Baie-Comeau 418 296-2828

Cindy Otis
Conseillère en vente

Maxime Lainesse Savard
Directeur des ventes

25, boul. Comeau, Baie-Comeau I 418 296-2828

Les services de véhicule connecté sont o� erts pour une période d’essai de deux ans à partir de la date de mise en service de votre véhicule; un abonnement payant est requis à l’expiration de la période d’essai. Nécessite l’application MyMazda 
(sur un téléphone intelligent compatible), un système électrique de véhicule en bonne condition (y compris la batterie), une couverture sans fi l et un signal satellite GPS. Les services, la connectivité et les capacités varient selon les conditions 
ainsi que les restrictions géographiques et techniques.

*Mazda Illimitée désigne uniquement un programme de garantie à kilométrage illimité en vertu duquel les garanties Mazda suivantes ne font l’objet d’aucune limite de kilométrage : (i) 3 ans véhicule neuf ; (ii) 3 ans assistance routière; (iii) 5 ans groupe 
motopropulseur; et (iv) 7 ans anti perforation. Mazda Illimitée est o� erte de série avec tous les nouveaux modèles. Toutes les garanties Mazda sont régies par les modalités, les restrictions et les limites précisées à mazdaillimitee.ca.

Changements dans les produits et disponibilité des options : il peut y avoir eu certains changements aux équipements de série, aux options, aux prix et autres caractéristiques, ou encore des retards de livraison de produit qui n’apparaissent 
pas dans ces pages. Votre détaillant Mazda est le mieux placé pour vous fournir de l’information à jour. Mazda se réserve le droit de modifi er les spécifi cations des produits en tout temps sans obligation de sa part. Les options et accessoires 
montrés ou décrits dans le présent site sont disponibles moyennant un coût supplémentaire et peuvent n’être o� erts qu’en combinaison avec d’autres options ou en quantité limitée, ou être assujettis à des conditions supplémentaires au 
moment de la commande. SEO

L’immatriculation, les assurances, les taxes et l’acompte (s’il y a lieu) sont en sus et peuvent être exigés au moment de l’achat. Le détaillant peut devoir passer une commande ou e� ectuer un échange pour certains véhicules. À moins d’avis 
contraire, ces o� res sont valables du 1er mars au 1er avril 2024 ou jusqu’à épuisement des stocks. Achat ou location sur approbation du crédit pour les clients admissibles seulement. Les o� res peuvent être modifi ées sans préavis. Passez chez 
votre détaillant pour connaître tous les détails.

PASSEZ À MIEUX, 
PASSEZ À MAZDA!

Plusieurs véhicules en inventaire 
Service connecté sans frais pour 2 ans avec démarrage à distance 

+
garantie kilométrage illimité
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Si vos freins grincent, frottent ou tirent d’un 
côté, faites-les entretenir par nos techniciens 
certi� és Toyota qui savent parfaitement comment 
s’occuper de votre véhicule. Ils installeront les 
bonnes pièces pour vous procurer un freinage 
tout en douceur, à tout coup.

L’entretien des freins comprend :

• L’inspection visuelle des plaquettes, étriers 
et disques de frein, y compris la canalisation 
et le liquide

• Le nettoyage et la remise en état des 
disques, plaquettes et étriers de frein

• L’élimination de tout excédent de rouille et le 
déglaçage des composants

Prenez rendez-vous dès aujourd’hui.

Pour un trajet aussi 
agréable que la 
destination

16995 $
Taxes et installation en sus.

LES ABRASIFS UTILISÉS SUR LES ROUTES EST TRÈS NUISIBLE AUX FREINS. L'OFFRE INDIQUÉE EST POUR L'ENTRETIEN DES FREINS AUX QUATRES ( 4 ) ROUES. DES FRAIS SUPPLÉMENTAIRES SONT À PRÉVOIR SI UN REMPLACEMENT DE PIÈCES DU SYSTÈME DE FREIN-
AGE EST NÉCESSAIRE. LE SYSTÈME DE FREINAGE NE DEVRAIT JAMAIS ÊTRE NÉGLIGÉ POUR VOTRE SÉCURITÉ, CELLE DE VOS OCCUPANTS ET DES UTILISATEURS DU RÉSEAU ROUTIER. PRIX BASÉ SUR ENTRETIEN POUR VOITURE. FRAIS SUPPLÉMENTAIRES POUR VUS 
ET CAMION DE 20$. TAXES EN SUS

MANIC TOYOTA

264 boul Lasalle, Baie Comeau, QC, G4Z 1S9 • 418-296-9555

www.manictoyota.com/fr-CA/accueil

ENTRETIEN DES FREINS
À PARTIR DE

MANIC TOYOTA
264, boul. La Salle, Baie-Comeau

QC G4Z 1S9  I  418 296-9555

www.manictoyota.com/fr-CA/accueil

Nadia Beaulieu 
Directrice commerciale

Yves Lévesque 
Expert en produit

Mario Thibeault 
Directeur des ventes

Yvan Ouellet 
Expert en produit

MANIC

VOTRE CONCESSIONNAIRE DE

CONFIANCE POUR TOUS VOS BESOINS

EN MATIERE DE VENTE ET SERVICE

POUR VOTRE VÉHICULE TOYOTA

Nos caractéristiques
de sécurité avancées

5Offre de location de durée limitée par le biais de Toyota Services Financiers sur approbation de crédit pour les nouvelles locations au détail de modèles admissibles. Exemple de location basé sur un taux annuel de location de 6,79 % jusqu’à 36 mois avec 
un prix de véhicule représentatif de 28 949,00 $. Paiement mensuel de 480,87 $ avec acompte de 0,00 $ ou échange équivalent. Dépôt de garantie de 0,00 $, acompte $, frais d’inscription au RDPRM pouvant aller jusqu’à 80,00 $ et frais d’administration 
pouvant aller jusqu’à 4,00 $, et premier paiement mensuel exigibles au début du bail.Taxes, immatriculation, assurances , (frais d’inscription au RDPRM pouvant aller jusqu’à 80,00 $ et frais d’administration pouvant aller jusqu’à 4,00 $) et ainsi que droits 
sur les pneus neufs en sus. Kilométrage limité à 72000 kilomètres; frais de 0,07 $ pour chaque kilomètre supplémentaire. Le concessionnaire peut louer à un prix moindre. Une commande du concessionnaire ou un échange entre concessionnaires peut être 
nécessaire. Offre de durée limitée chez les concessionnaires participants. L’offre peut être modi� ée/annulée sans préavis.Détails chez votre concessionnaire Toyota participant.

BZ4X LE 2024
Un véhicule électri� é Toyota pour chaque style de vie

PRIX TOUT INCLUS 

42 560 $* 
Rabais gouvernementaux 
de 12 000 $ inclus

LOCATION

POUR 60 MOIS, 0 $ D’ACOMPTE. INCLUT LES RABAIS GOUVERNEMENTAUX.

133 $*/semaine@8,19%

Nadia Beaulieu
Directrice commerciale

MANIC TOYOTA
264, boul. La Salle, Baie-Comeau

QC G4Z 1S9  I  418 296-9555

www.manictoyota.com/fr-CA/accueil

Nadia Beaulieu 
Directrice commerciale

Yves Lévesque 
Expert en produit

Mario Thibeault 
Directeur des ventes

Yvan Ouellet 
Expert en produit

MANIC
Mario Thibeault

Directeur des ventes
Yvan Ouellet

Expert en produits
Yves Lévesque

Expert en produits
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Merci à nos bénévoles :
Un merci particulier à notre merveilleuse équipe de comédiennes : 
Emilie Gravel, Rosanne Tremblay, Nadia Létourneau, Danielle Deschênes, 
Marie-Andrée Gauthier, Maryse Létourneau et Valérie Dufour.

Merci à nos partenaires: 
Municipalité de Sacré-Cœur, Transport Imbeault 
et fi ls, notre traiteur l’Épicerie Hovington, Madame 
Rose-Hélène Deschênes pour les photos.

Et merci à nos commanditaires :
Photographie Marjorie Dufour, Quincaillerie Laurian Dufour, Pharmacie Brunet, 
Ferme 5 étoiles, Coiffure Emilie, Centre de soins SG, Pièces d’auto Deschênes, 
Rossy, Hôtel Tadoussac, Zec Chauvin, Coiffure Annick, Massothérapie Corinne 
Fraser, Inter-Marché des Escoumins et de Sacré-Cœur, Fleuriste Escoumins, 
Esthétique Beauté Divine, Halte-Gourmande, Restaurant la Croisée des 
saveurs, Sublime du Nord, Restaurant le Bouleau, Dépanneur Chamberland, 
Créations Erika, Bistro Henri, Microbrasserie la Chasse Gardée, Garage Multi-
Services Olivier Harvey, C’est plus que des bulles, Bellallure Coiffure, Salon 
d’esthétique le Shack, Lave toi-don, Produits Scentsy Marie-Michèle Emond, 
Salon l’Excellence, Salon de coiffure Humble, Garage Jos Perron, Restaurant 
le Coronet, Cake en folie, Herbamiel et les artistes Josie Dufour, Suzanne 
Doré, Liette Simard, Diane Gravel et Nathalie Murray.

C’est le vendredi 8 mars dernier que 
L’Alliance des femmes a tenu son souper

– spectacle dans le cadre de la Journée Internationale des droits des femmes. 
C’est sous le thème « Ça gronde » que 120 femmes du secteur se sont réunies pour festoyer.

La gagnante fut nommée « Femme de l’année 2024 ». 
C’est Marie-Noelle Lévesque qui a mérité le titre en plus de 

plusieurs cadeaux. On la voit ici entourée de la sorcière, 
Christiane Maltais et de Marie-Christine Bouchard, 

femme de l’année 2023!

C’est « En direct de l’Univers » que l’équipe de bénévoles et des 
travailleuses ont présenté une courte rétrospective des spectacles de 

L’Alliance des femmes de 1992 à 2023.
Voici les 5 fi nalistes du concours « Une journée de rêve ».

 Il s’agit de mesdames : Marie-Noelle Lévesque, Odette Caron, Julie Lévesque, 
Linda Tremblay et Thérèse Boulianne.

Toute l’équipe de L’Alliance des femmes tient à 
remercier les femmes présentes à la soirée. Sur 

la photo, les travailleuses et membres du conseil 
d’administration : 

À l’avant : Christine Savard et Rosanne Tremblay.
Au centre : Claire Dufour, Nadia Létourneau et 

Christiane Maltais.
À l’arrière : Claudie Hovington, Marie-Josée Létour-

neau, Johanne Bouchard et Kadidia Ouattara.

Grâce aux généreux commanditaires, 
plusieurs femmes ont remporté un prix de 

présence. Sur cette photo, Mme Lise Gauthier, 
gagnante d’un prix, est entourée de 

mesdames Claudie Hovington et Claire Dufour, 
travailleuses à l’Alliance des femmes.

15
 ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 2
0 

m
ar

s 2
02

4 
ǀ H

C
N



QUE SONT LES EAUX SOUTERRAINES?
Les eaux souterraines sont situées loin des regards, sous la terre. Elles se 
trouvent principalement dans des aquifères, c’est-à-dire une formation de 
roche, de gravier ou de sable qui, lorsqu’elle est reliée à un puits, peut produire 
des quantités d’eau non négligeables. Ces « réserves » d’eau douce peuvent 
être de tailles variées et constituent la seule source d’eau potable pour un 
grand nombre de familles et d’entreprises agricoles et industrielles.

POURQUOI FAUT-IL LES PROTÉGER?
Les eaux de surface (lacs et cours d’eau) ne sont pas les seules dont il faut se 
soucier. Les eaux souterraines sont également surexploitées et polluées dans 
de nombreuses régions du globe. La quantité d’eau qui y est puisée est, dans 
divers emplacements, bien supérieure au réapprovisionnement offert par la 
pluie et la neige. À d’autres endroits, la pollution des sols contamine ces 
réserves d’eau, qui ont besoin de plusieurs décennies ou siècles pour se 
rétablir. Enfin, la localisation d’autres aquifères est encore inconnue, 
empêchant l’exploitation de cette ressource vitale.

QUE FAUT-IL FAIRE?
Les eaux souterraines doivent être protégées de la pollution et utilisées de 
manière durable en fonction des besoins de la population et de la planète. Le 
rôle essentiel de cet approvisionnement en eau douce ne doit pas être négligé, 
et les politiques de développement durable tout comme les actions 
citoyennes doivent tenir compte de ces eaux autant que de celles de surface. 
Recherchez donc les initiatives proposées par votre région dans le cadre de la 
Journée mondiale de l’eau et toute l’année!

Protégeons 
nos eaux souterraines!

Le 22 mars de chaque année, les Nations Unies célèbrent l’importance 
de l’eau douce dans le cadre de la Journée mondiale de l’eau. En 2024, 
l’organisme souhaite sensibiliser la population sur le rôle essentiel des 

eaux souterraines et la nécessité de les protéger. Le thème de la 
Journée, « Les eaux souterraines, rendre l’invisible, visible », vise à 

encourager l’engagement et l’action autour de cette cause.

Pour en savoir plus : worldwaterday.org

L'eau est une ressource précieuse et 
la MRC encourage la population à 
une utilisation et une consommation 

responsable de celle-ci.

Ensemble, nous pouvons 
faire une différence! 
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L’Organisme des bassins versants 
de la Haute-Côte-Nord souhaite 
souligner l’implication et la dévotion 
de tous ceux et celles qui ont participé 
à la planifi cation régionale de l’eau 
douce. 

En date du 1er mars 2024, le nouveau 
Plan directeur de l’eau est entré en 
vigueur. Ce document représente 

l’aboutissement de plus de 5 ans de rencontres et de discussions autour du devenir de cette précieuse ressource. 
C’est principalement autour de la Table de concertation sur l’eau de la Haute-Côte-Nord que les acteurs ont pu 
échanger sur le sujet. La table est composée d’une diversité de représentants, ce qui assure une planifi cation à 
l’image de la région et de l’intérêt de ses citoyens. 

Le processus de concertation a permis d’identifi er les enjeux prioritaires et d’établir une quarantaine d’objectifs qui 
guideront les actions et la planifi cation pour les 10 prochaines années. Ainsi, le Plan directeur de l’eau servira de 
référence afi n d’assurer la pérennité des ressources en eau et de ses usages dans la zone de gestion qui s’étend de 
la rivière Moulin à Baude jusqu’à la rivière Betsiamites. 

Vous pouvez consulter le Plan directeur de l’eau 2024-2034 de la zone de gestion intégrée en eau par bassin versant 
de La Haute-Côte-Nord au site suivant: https://obvhautecotenord.org/.

Le Plan directeur de l’’eau : 
une réalisation collective pour l’eau

ORGANISME DES BASSINS VERSANTS DE LA HAUTE-CÔTE-NORD (OBVHCN)
24, rue de la rivière, Les Escoumins, | Québec, Canada, G0T 1K0
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Popcorn et boissons 
gazeuses sont maintenant 
de mise au Pavillon des arts 
de orestville. Des films 
seront projetés sur grand 
écran deux fois par mois 
pour donner l’impression 
d’être au cinéma, à deux 
pas de la maison.

Johannie Gaudreault

Le comité de spectacles de 
Forestville est à la tête de 
ce projet de divertissement 
qui prend de l’ampleur avec 
l’Association des cinémas 
parallèles du Québec. 
L’organisme fait désormais 
partie des membres de 
cette association en tant 
que Ciné-club H.C.N.

«On est membre aussi de 
Criterion, une association 
qui nous permet de diffuser 
des films. L’Association des 
cinémas parallèles nous 
donne d’autres opportuni-
tés, d’autres prix pour des 
films qui ne se trouvent 
pas ailleurs. On a plus de 
choix et plus de nouveautés 
aussi», explique celle qui 
siège au conseil d’admi-
nistration de l’organisme, 

élanie Lévesque. 

Le comité attend également 
son permis de projection 
publique du gouverne-
ment du Québec «pour
être totalement légal». «Il
y a des frais. Chaque fois 
qu’on passe un film, on pa e 
des droits d’auteur parce 
que les diffuseurs ont des 
redevances à redonner à 
Paramount, par exemple», 
illustre me  Lévesque, qui 
est responsable de ce projet 

de développement.

Qu’est-ce qui motive l’ajout 
de cette nouvelle corde 
à leur arc? L’absence de 
cinéma à proximité fait partie 
des raisons évoquées. «Il
n’y a pas non plus de spec-
tacles toutes les semaines. 
On a vraiment une belle 
salle. La majorité des artistes 
sont surpris de la qualité de 
la salle avec les rénovations 
qui ont été faites. Pourquoi 
ne pas l’utiliser? Pourquoi 
la laisser fermée ?», ques-
tionne la bénévole. 

«Forestville, il faut que ça 
bouge, il faut qu’il y ait des 
activités si on veut garder 
notre monde. Au lieu d’al-
ler faire faire de l’argent à 
Baie-Comeau, pourquoi 
ne pas le dépenser chez 
nous?», poursuit-elle.

Deux films par mois

Le comité de spectacles ne 
propose pas de program-
mation cinématographique 
à l’avance. Toutefois, les 
administrateurs prévoient la 
diffusion de deux films par 
mois, soit un pour adulte un 
jeudi soir et un autre pour 
les enfants un dimanche 
après-midi. Pour les dates, 
tout dépend des disponibi-
lités du Pavillon des arts, qui 
ne leur appartient pas. 

Pour commencer, l’accès aux 
films est gratuit. «C’est pour 
attirer les gens, c’est un nou-
veau service et pour faire 
rouler la salle de spectacles. 
Peut-être qu’un moment 
donné ça va devenir payant, 
mais pour l’instant, on le fait 

gratuitement pour créer une 
habitude. C’est un service 
qui est le fun», témoigne 

me Lévesque.

’ici la fin mars, le film Ru qui
raconte l’histoire de l’autrice 
Kim Thúy lors de son arrivée 
au Québec avec sa famille 
après avoir fui le Vietnam 
sera projeté dans la salle de 
spectacles.

« n peut choisir des films 
plus récents, pas nécessai-
rement des films que tout 
le monde a vus. On a choisi 
des films qui sont sortis 
en 2023, donc c’est quand 
même relativement récent. 
Il faut qu’ils soient sortis en 
DVD pour qu’on le puisse 
le projeter, puisqu’on n’a 
pas une licence de cinéma, 
mais une licence de diffu-
seur», souligne celle qui est 
chargée de s’occuper de 
commander les films, choi-
sir les dates et de vendre du 
popcorn, entre autres.

L’organisme a fait la projec-
tion de deux films jusqu’à 
maintenant. Même si le 
public n’était pas présent 
en grand nombre, ce n’est 
pas suffisant pour miner la 
confiance du groupe envers 
le projet. «Il y a eu une 
quinzaine de personnes. 
Ce n’est pas beaucoup, 
mais il faut faire connaître 
le service. C’est pour tout le 
monde. C’est nouveau pour 
les gens», assure Mélanie 
Lévesque affirmant que la 
qualité de l’image et du son 
en a surpris plus d’un. 

40e anniversaire

Le comité de spectacles de 
Forestville a célébré son 
40e  anniversaire en 2023. 
Les membres du conseil 
d’administration travaillent 
sur un événement pour 
souligner cette fête spé-
ciale. «On prépare un petit 
quelque chose, proba-
blement un vin d’honneur 

avec une présentation de 
toute l’évolution du comité 
de spectacles», dévoile la 
bénévole.

me  Lévesque souligne 
d’ailleurs le vent de dyna-
misme qui souf e sur l’or-
ganisme depuis quelque 
temps. «On en a eu des 
salles vides, mais là on a un 
beau vent qui nous fait atti-
rer du nouveau monde, de 
bons spectacles de qualité. 
On manque de temps pour 
tout réaliser nos idées de 
projets.»

Le comité est composé de 
huit membres. Parmi les 
initiatives envisagées, ils 
aimeraient embaucher une 
ressource à temps plein 
pour coordonner toutes les 
activités et la programma-
tion de spectacles. «C’est 
un projet à long terme», 
conclut Mélanie Lévesque.

Le comité de spectacles de orestville   élanie Lévesque  Caroline Lapointe  Jacques Poirier  Laurent Thibault  
Joanny ovington et aryse illemure. Absents   uillaume Thibault et Johanne agnon Photo Shirley Kennedy

Le Pavillon des arts prend des airs de cinéma

Participez à l’événement 

TOUT POUR ÊTRE BIEN

Brunet Yan Deschênes-Boudreau 
& Alexandra Beaulieu 

25, route 138, Forestville | 418 587-2291

Rendez-vous au brunet.ca et téléchargez notre 
application mobile. Plus de points, 
coupons bien-être et économies!

Jusqu’au 27 mars
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La microbrasserie de 
Tadoussac obtient finale-
ment gain de cause dans 
un dossier qui perdure 
depuis deux ans. Elle pourra 
dorénavant être l’hôte de 
spectacles extérieurs sur sa 
terrasse.

Renaud Cyr

La Municipalité de Tadous-
sac retire son opposition 
partielle à l’octroi du permis 
demandé par l’entreprise. 

Un jugement de la Cour 
supérieure du 4  mai 2022 
avait ordonné la Municipa-
lité de Tadoussac de signer 
et d’émettre un certificat de 
conformité en faveur de la 
microbrasserie de Tadous-
sac.

Le certificat avait rendu inop-
posable le règlement 253-48 
intitulé Règlement modifiant 
le règlement  253 relatif au 

zonage et au cahier des 
spécifications afin de modi-
fier les usages permis et en 
prohibant les spectacles, 
théâtres, boîtes de nuit, 
cabarets et discothèques 
dans la zone  09-CH de 
Tadoussac.

La microbrasserie avait 
ensuite déposé une nou-
velle demande de permis, 
et l’instance municipale s’y 
était opposée.

«On s’était opposé à la nou-
velle demande de permis 

qui incluait de la restauration 
et les spectacles extérieurs, 
et on se questionnait pour la 
partie concernant les spec-
tacles extérieurs», a indi-
qué le maire de Tadoussac 
Richard Therrien, lors de la 
dernière séance du conseil 
municipal le 12 mars.

«On s’est renseigné et on 
a discuté avec des interve-
nants, et on a réalisé que le 
permis de spectacles exté-
rieurs était valable», a-t-il 
ajouté pour expliquer cette 
volte-face. 

La municipalité de Tadoussac retire son opposition au permis de spectacle 
extérieur. Photo Courtoisie

Microbrasserie de Tadoussac 

Les spectacles 
extérieurs permis (JG) Le couple formé de 

Jessie Tremblay St — Pierre 
et Jaquelin Tremblay, tous 
deux natifs de la Haute-
Côte-Nord, mais résidents 
de Baie-Comeau, tentera 
de remporter une maison 
neuve de 700 000 $ à 
l’émission Le grand chan-
tier RONA, diffusée sur les 
ondes de Noovo.

Ils font partie des 12 
couples qui s’affrontent 
dans cette téléréalité de 
rénovation animée par 
Marie-Lyne Joncas. Les 
émissions seront diffusées 
dès le 1er avril du lundi au 
jeudi à 19 h 30.

« Alors que l’accès à la pro-
priété est de plus en plus 
difficile, 12 couples s’af-
frontent dans une compé-
tition de rénovation pour 
réaliser leur plus grand rêve 
: devenir propriétaires  », 
décrit la production sur le 
site Web de Noovo.

Les participants auront 
10 semaines pour se 
dépasser et remporter une 
maison neuve complète-
ment aménagée.

Les tournages ont débuté 
dans la grande région 
métropolitaine et il ne 
sera possible de discuter 
avec les deux vedettes de 
la région qu’après la pre-
mière diffusion.

Jessie Tremblay St — Pierre et Jaquelin 
Tremblay participent à l’émission de 
rénovation Le grand chantier RONA. 
Photo Noovo

Deux Nord-Côtiers 
dans votre téléviseur

PROGRAMME 
D’ADAPTATION DE DOMICILE (PAD)

Vous êtes une personne avec un handicap physique qui désirez demeurer à la maison, 
il existe un programme pour vous aider à adapter votre domicile à votre situation.

Ce programme a pour objectif : 
• De vous aider à entrer et sortir de votre domicile ;
• De vous permettre d’accéder aux pièces essentielles ;
• De réaliser vos activités quotidiennes ;
• De favoriser votre maintien à domicile.

Pour s’inscrire au programme, vous devez communiquer avec un CLSC de 
votre région pour être évalué et compléter le formulaire de demande d’aide 
provisoire.

Pour plus d’informations, consultez le site Web :
http://www.habitation.gouv.qc.ca/programme/programme/programme_dadap-
tation_de_domicile.html

Patrick Bérubé, 
responsable des programmes de l’amélioration de l’habitat
418 233-2102 ou 1-866-228-0223, poste 231
patrick.berube@mrchcn.qc.ca
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Quand ses proies désertent 
son territoire de chasse 
et que la forêt se met en 
mode hivernal, le roi de 
la forêt boréale n’hésite 
pas à s’aventurer hors de 
son royaume en quête de 
nourriture. Des citoyens ont 
été témoins de ces percées 
de loups dans le monde 
civilisé, qui heureusement 
ne présente que très peu de 
risques pour l’humain.

Renaud Cyr

La Protection de la faune 
du Québec (PFQ) juge 
qu’il n’y a aucun enjeu de 
sécurité pour la population, 
qui a constaté la présence 
sporadique de loups dans 
les environs de Portneuf-sur-
Mer et Forestville.

Daniel Labonté, le rela-
tionniste de presse au 
ministère de l’Environne-
ment, de la Lutte contre les 
changements climatiques, 
de la Faune et des Parcs 
(MELCCFP), a dévoilé qu’un 
signalement a été enregistré 
à la PFQ au début du mois 
concernant la présence d’un 
loup dans le secteur du 
7e rang à orestville.

Selon les observations des 
internautes ayant constaté 
leur présence sur Facebook, 
les loups auraient été vus 
entre Portneuf-sur-Mer et 
Forestville, et sur la 9e  rue à 
Forestville.

Même un coyote aurait été 
aperçu entre les deux muni-
cipalités.

Attention à vos animaux

Les gros canidés sont des 
animaux assez méfiants, 
qui préfèrent éviter les ren-
contres avec les humains.

Il en est autrement pour 
le bétail et les animaux de 
compagnie des humains, 
qui constituent des sources 
alternatives de nourriture 
d’origine non naturelle.

«La présence d’animaux 
sauvages est plus fréquente 
qu’on le pense, mais ce 
n’est pas parce qu’on ne les 
voit pas qu’ils n’y sont pas», 
explique Daniel Labonté.

Si vous laissez vos animaux 
de compagnie à l’extérieur, il 
est recommandé de garder 
un œil sur eux ou de les 
garder en laisse.

Les loups et les coyotes 
peuvent également rôder 
à l’extérieur des résidences 
où il y a des ordures comes-
tibles, mais ne s’y aventu-
reront pas s’ils sentent la 
présence de l’homme.

«En règle générale, la seule 
présence de l’humain est 
suffisante pour faire fuir 
l’animal, mais la prévention 
demeure la meilleure pra-
tique», indique toutefois le 
relationniste.

Un loup dans les rues de Forestville a été pris en photo par un citoyen. 
Photo Steeve Deschênes

Présence de loups à Forestville et Portneuf-sur-Mer

Aucun enjeu de sécurité pour la population

Du 17 au 23 mars 2024 a lieu la 36e édition de la 
Semaine québécoise de la déficience intellectuelle 
(SQDI). Fièrement présentée par la Société québécoise de 
la déficience intellectuelle, celle-ci se déroule sur le 
thème « J’ai ma place! ». Rassembleur et festif, cet 
évènement vise à reconnaître la place essentielle des 
personnes ayant une déficience intellectuelle (DI) dans 
notre société. 

UNE PHRASE COURTE QUI EN DIT LONG
La thématique de l’édition 2024 de la SQDI vise à 
encourager l’affirmation des personnes ayant une 
déficience intellectuelle et de leurs proches. Elle témoigne 
de la volonté de leur permettre de s’exprimer sur leur 
réalité et de faire du Québec une société inclusive. Le 
slogan nous invite en outre à réfléchir à la place accordée 
aux personnes qui ont une DI au travail et en milieu 
scolaire, entre autres, ainsi qu’à leurs besoins. 

DES ACTIVITÉS HAUTEMENT DIVERSIFIÉES 
Durant toute la Semaine québécoise de la déficience 
intellectuelle, plusieurs activités se tiennent dans 
l’ensemble de la province. Plus de 100 organismes 
proposent notamment des activités de sensibilisation et 
de financement ainsi que des fêtes célébrant la richesse 
de la diversité et de l’inclusivité.

Pour découvrir la programmation complète de la SQDI, 
rendez-vous au sqdi.ca/fr/semaine-quebecoise-de-la-
deficience-intellectuelle/!

Célébrons l’apport inestimable des personnes 
ayant une déficience intellectuelle!

UN NOUVEAU PORTEPAROLE 
Le porte-parole de cette 36e édition est le co-
médien Mathieu Baron. Proche aidant de 
son frère Alexandre, lequel vit avec une défi-
cience intellectuelle, il s’avère un ambassa-
deur parfait pour contribuer à la reconnais-
sance de la place des personnes ayant une DI 
ainsi que des membres de leur entourage.

Nous sommes 
là pour vous aider…
Les personnes handicapées constituent un bassin de main-d’œuvre 
offrant compétences et talents. 

Le SEMO Côte-Nord a pour mission d’intégrer, réintégrer 
et maintenir sur le marché du travail des personnes 
vivant avec des limitations fonctionnelles, aptes 
et désireuses d’occuper un emploi.

Adressez-vous au SEMO Côte-Nord si vous avez besoin 
d’aide plus personnalisée afin :
• De mieux connaitre le marché du travail et vos possibilités de placement;
• D’évaluer vos intérêts, aptitudes et capacités de travail;
• D’élaborer un plan d’aide individuel;
• De vous soutenir dans votre recherche d’emploi;
• De rencontrer des employeurs;
• D’obtenir un suivi en emploi ou une référence.

Nous offrons :
• Le support à la sélection du personnel selon vos besoins 

et vos exigences;
• Le soutien technique et l’assistance professionnelle;
• L’information et l’accès aux subventions reliées à l’emploi;
• Les stages rémunérés;
• Les conseils et l’aide pour l’adaptation des postes de travail;
• Le suivi à l’emploi, le maintien en emploi et/ou l’accessibilité des lieux.

www.semocn.qc.ca

BAIE-COMEAU : 
1191, boul. Laflèche, 
Baie-Comeau (QC)  G5C 1E1
Tél. :  418 589-9034

Forestville :
38, route 138 Ouest, local 1, 
Forestville (QC)  G0T 1E0
Tél. : 418 587-2240

Sept-Îles :
94, Monseigneur-Blanche, bureau E016
Sept-Iles (Québec)  G4R 3G5
Tél. : 418 962-0481

Havre St-Pierre : 
1280, de la Digue, bureau 205, 
Havre St-Pierre,  G0G 1P0
Tél. : 418 538-1981
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Le Cercle des fermières de Forestville souhaite faire l’achat de matériel de tissage. Photo Pixabay

Le programme Nouveaux Horizons 
pour les a nés financera   pro ets 
sur la Côte-Nord pour un total de 

   cette année. C’est la 
Haute-Côte-Nord qui récolte la plus 
grosse part du gâteau avec la moitié 
des initiatives retenues et plus du 
tiers du budget  soit   .

Johannie Gaudreault

Les municipalités, organismes com-
munautaires, organismes à but non 
lucratif, MRC, écoles et établisse-
ments de santé ont eu l’occasion de 
déposer des projets qui favorisent 
l’inclusion sociale et l’engagement 
des a nés. n maximum de 25 000 $ 
par initiative peut être octroyé par ce 
programme du gouvernement du 
Canada.

En Haute-Côte-Nord, le Cercle des 
fermières de Forestville a obtenu la 
subvention la plus élevée 24 7 $ . 
Il souhaite faire l’achat de matériel de 
tissage et l’organisation d’une fête à 
l’occasion de son 70e anniversaire.

La Fabrique St-Luc de Forestville 
n’est pas en reste. Elle a mis la main 
sur une aide financière de 14917  $ 
pour la rénovation du plancher de la 

salle communautaire et l’achat d’un 
système de sonorisation.

Les activités intergénérationnelles 
de tissage que veut mettre en place 
le Cercle des fermières de Saint-Paul-
du-Nord de Longue-Rive lui per-
mettent de recevoir 5420 $. oujours 
à Longue-Rive, le Club FADOQ se 
voit octro er 13 82 $ afin de modi-
fier ses installations pour pouvoir 
accueillir des activités d’échanges 
entre les jeunes et les aînés.

Du côté du secteur ouest, la Corpo-
ration . . .   olf de adoussac 
re oit une subvention de 4500  $ 
pour aménager une aire de pratique 
et organiser une activité hommage 
aux bénévoles. Finalement, une 
somme de 14 400  $ est offerte au 
Comité des bénévoles de Sacré-
Cœur pour la mise sur pied de repas 
communautaires et d’activités thé-
matiques pour les aînés.

Ailleurs sur la Côte-Nord

  L’ spoir de helna  : installation 
d’une rampe d’accès extérieure. 
25000 $

  Centre d’action bénévole de la 

inganie : mise en place de séances 
d’accompagnement administratif 
et d’aide informatique aux aînés. 
15750 $

 Cercle des ermières de ept- les : 
installation d’une thermopompe 
et achat de matériel pour le local. 
19970 $

 Chambre de commerce et d’indus-
trie de anicouagan  : organisation 
de conférences et d’ateliers sur la 

sécurité financière, les nouvelles 
technologies et la transmission du 
savoir entrepreneurial. 25000 $

 Cercle des ermières d’Havre- aint-
ierre  : rénovation du local et achat 

d’équipements de tissage. 17820 $

 Conseil des Innus d’ namen hipu : 
organisation d’ateliers, d’échanges 
intergénérationnels et de discus-
sions s’adressant aux aînés en région 
éloignée. 25 000 $

   pour  pro ets destinés aux a nés

, boule ar  Laflèche, Baie-Comeau 418 295-1777

Carl Jean
ert e  ro uit

William Houde 
ert e  ro uit

Tous nos véhicules 
sont inspectés et 

reconditionnés

HCN EN DIRECT/BEL ÂGE

FORESTVILLE

Club FADOQ
Voici les activités qui vous sont 
offertes: Le mardi c’est le pickleball à 
9 h 30 et les quilles à 13 h. Le mercredi 
ce sont les cartes, baseball poche 
et palet américain (shuf�erboard) à 
13 h 30. Le jeudi 21 mars débutera 
les séances du Programme intégré 
d’équilibre du pieds avec Julie 
Bourgeault, kinésiologue du CISSS. Il 
reste encore quelques places, si vous 
êtes intéressé pour information Claire 
Boulianne 418 587-4829. 

Bienvenue à tous!

Fabrique Saint-Luc
Nous aurons un brunch tous les 4es 
dimanches du mois jusqu’à la �n mai, 
soit les 24 mars, 28 avril et 26 mai de 
8 h à 12 h. Le coût est de 10 $ adulte, 
5 $ pour les 6 à 12 ans et gratuit pour 
les 5 ans et moins. 

Bienvenue à tous!

Chevaliers de Colomb
Un bingo chocolat aura lieu le 20 mars 
à 20 h. Le 23 mars notre soirée souper 
qui vous propose comme menu du 
pâté au saumon.  En musique Milaine 
Charron pour vous faire danser, 
vous devez réserver votre place au 
418 587-1563. Bienvenue à tous!

ST-MARC DE LATOUR

Club FADOQ
Un bingo chocolat aura lieu le 23 mars 
à 13 h 30 et le 24 mars, un déjeuner 
vous sera servi dès 7 h 30. 

Bienvenue à tous!

COLOMBIER

Club FADOQ
Tous les 1ers dimanches du mois 
aura lieu un déjeuner, et ce jusqu’au 
mois de mai à la fête des Mères. 
Nos activités ont lieu le lundi et le 
mercredi. Pour les cartes ce sont les 
samedis soir dès 18 h 30. 

Bienvenue à tous!

PORTNEUF-SUR-MER

Club FADOQ
Tous les dimanches de 13 à 16 h 
venez participer aux activités, comme 
jouer aux cartes, sac de sable, jeux 
d’anneaux, jok-r-ummy, skip-bo, 
cribble et beaucoup d’autres. Notre 
déjeuner sera le 21 avril. 

Bienvenue à tous!

LONGUE-RIVE

Club FADOQ
Nous avons un tirage de chocolat de 
Pâques, vous pouvez vous procurer 
des billets auprès des membres du 
comité au coût de 3 billets pour 5$. 
Venez vous divertir avec nos jeux, 
le lundi et le vendredi dès 13 h. 
Bienvenue à tous!

À tous les organismes 
communautaires

de la Haute-Côte-Nord

Vous devez faire parvenir  
vos informations à 

cmichaud@journalhcn.com
avant le mercredi  midi 

de la semaine précédant 
la sortie de journal.

Merci de votre 
collaboration!
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J’ai écrit ton nom… 

J’ai écrit ton nom sur le sable, 
mais la vague l’a e
acé.

 J’ai gravé ton nom sur un arbre, 
mais l’écorce est tombée.

 J’ai incrusté ton nom dans le marbre, 
mais la pierre a cassé. 

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur, 
et le temps l’a gardé.

Nécrologie

Pour planifier vos arrangements préalables 

Pour vous accompagner lors d’un décès 

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570 
De Tadoussac à Baie-Trinité

Cartes de dons disponibles  
dans les salons funéraires 

ou sur le site Web  :  
fondationsssmanicouagan.com 

ou par téléphone :   
418 589-3701 poste 302293

Un don à la mémoire d’un être cher à la 
Fondation de votre centre de santé :  
un geste de COEUR … pour la SANTÉ  

des gens qui demeurent!
Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer) 
-  oncologie (cancer) 
- hébergement et soins  

de longue durée  
      (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert)  
- protection de la jeunesse

Messe anniversaire 10 ans
Chère maman, il y a 10 ans tu nous quittais pour un monde 
meilleur. Nous gardons de toi le souvenir d’une femme 
généreuse, joviale, et aimant la vie. 

Tu es présente dans nos cœurs pour toujours. 

Une messe anniversaire sera célébrée le dimanche 
24 mars 2024 à 16 h à Forestville en l’église St-Luc pour
Mme Colette Tremblay-Savard. 

Merci aux parents et amis qui s’uniront à la famille.
Les familles Tremblay, Savard et ses enfantsCOLETTE

TREMBLAY-SAVARD

Au Centre multiservices de santé et de services sociaux de Forestville, le 
11 mars 2024, à l’âge de 80 ans, est décédé monsieur Bertrand Gagnon, �ls 
de feu madame Rosalie Boulianne et de feu monsieur Charles-Henri Gagnon, 
époux de feu madame Micheline Rousseau . Il demeurait à Forestville.

Veuillez prendre note qu’il n’y aura pas d’ouverture du salon avant les 
funérailles.

Le service religieux sera célébré à Forestville le samedi, 23 mars 2024 à 
14 h en l’église Saint-Luc. L’inhumation au cimetière St-Paul-du-Nord aura lieu 
après la fonte des neiges.

Il laisse dans le deuil, ses enfants feu Eric et Nancy (Serge Tremblay et son 
�ls Jason); ses frères et sœurs : Diane, Yvonne, Ronald, Geneau ainsi que ses 
beaux-frères et belles-sœurs, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Il était aussi le frère de feu Gérard et feu Rosaire.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :

La Fondation des maladies du coeur et de l’AVC - 4715, avenue des Replats, 
bureau 261 - Québec (Québec) G2J 1B8 

www.coeuretavc.ca

Nous tenons à remercier du fond du cœur tout le personnel du CLSC de 
Forestville pour leur professionnalisme, leur empathie, leur compréhension 
et leur dévouement.

Bertrand Gagnon
1943 - 2024

180, route 138 Ouest, Forestville  
Tél. : 418 587-2050

cfhcn.ca

Avis de décès

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Messe anniversaire 20 Ans

En mémoire de M. Rodrigue Gagnon, une messe 
anniversaire sera chantée en l’église Sainte-Anne-de-
Portneuf, le 23 mars 2024 à 16 h. Nous gardons ton 
souvenir dans nos cœurs pour toujours.

Nous remercions tous les parents et amis qui se 
joindront à nous pour cette célébration.

Ta famille

Rodrigue Gagnon
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ACHAT antiquités $ de 
tout genre! Tadoussac à 
Baie-Comeau, Saguenay. 
Fermeture de maison, 
succession, vide-grenier, 
garage, ferme, de tout 
$$$. Achat de vieilleries 
$, outils $, jouets $, col-
lection $. Paye comptant 
$$$. Tél. 418 514-8978

LOT DE SCIES À CHAINE, 
1 BALAI MÉCANIQUE 
DE 4 PIEDS. TÉL. 418 
589-4227

ROULOTTE OUTBACK 
2021. 22 pieds, 1 exten-
sion. Très bon état, n’a 
pratiquement pas servi. 
Possibilité de finan-
cement. Tél. 418 296-
1578 ou 418 818-5930. 
Demander Pierre.

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, 
DS, 3DS, Sega Genesis, 
Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vectrex, 
Coleco, Intellevision, Vir-
tial Boy, Turbo Grafix, 
Atari, �gurine Amiibo ou 
autres consoles. Offre très 
bon prix pour vos jeux et 
consoles $$. Tél. 418 297-
9523

OFFRE DE SERVICE À LA RECHERCHE  
D’UN EMPLOI?

VISITEZ LE 

ASTROLOGIE/ OCCUL-
TISME/ CARTOMANCIE

DIVERS

DIVERS À VENDRE

www.niveauxdeau.gc.ca

LES MARÉES
source: environnement Canada

2024-03-20 (mer)

Heure (m) (pi)

05:58 1.4 4.7

12:19 3.4 11.2

19:09 1 3.4

2024-03-21 (Jeu)

Heure (m) (pi)

01:03 2.9 9.4

06:54 1.2 4

13:12 3.6 11.7

19:48 0.9 3.1

2024-03-22 (ven)

Heure (m) (pi)

01:40 3.1 10.1

07:37 1 3.2

13:53 3.7 12.2

20:20 0.8 2.8

2024-03-23 (sam)

Heure (m) (pi)

02:12 3.3 10.8

08:13 0.8 2.5

14:27 3.8 12.6

20:48 0.7 2.5

2024-03-24 (dim)

Heure (m) (pi)

02:42 3.5 11.5

08:47 0.6 2.1

14:58 3.9 12.7

21:14 0.7 2.2

2024-03-25 (lun)

Heure (m) (pi)

03:13 3.7 12.1

09:20 0.6 1.9

15:27 3.8 12.6

21:38 0.6 2

2024-03-26 (mar)

Heure (m) (pi)

03:42 3.8 12.5

09:54 0.5 1.8

15:57 3.7 12.3

22:02 0.6 1.9

FORESTVILLE ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret 
des rencontres positives, 
la méthode pour récupé-
rer son ex et des centaines 
de couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, 
rencontres inattendues, 
des aventures inoubliables 
vous attendent.  Goûtez la 
différence! Appelez le 438 
899-7001 pour les écouter, 
leur parler, ou, depuis votre 
cellulaire faites le # (carré) 
6920. (Des frais peuvent 
s’appliquer). L’aventure est 
au bout de la ligne. www.
lesseductrices.ca  

AGENCES/ RENCONTRES

ACHAT antiquités $ de tout
genre! Tadoussac à Baie-Co-
meau, Saguenay. Fermeture
de maison, succession, vide-
grenier, garage, ferme, de
tout $$$. Achat de vieilleries
$, outils $, jouets $, collec-
tion $. Paye comptant $$$.
Tél. 418 514-8978

Camps de chasse sur le bord
du réservoir manic 3 à 30
min passer le motel énergie.
16'x20' 4 saisons, frigidaire,
poêle au propane, remise à 4
roues. Accessible en pickup.
Contacter Sylvain 418-818-
9738

SUV KIA SORENTO 2014 au-
tomatique, 148 000 km. Inté-
grale. Store intégré aux
vitres arrière, intérieur noir.
Très propre. 11 000 $ Tél.
418 589-1436 ou 418 378-
9875

LOT DE SCIES À CHAINE, 1
BALAI MÉCANIQUE DE 4
PIEDS. TÉL. 418 589-4227

Astrologie/ Occultisme/ Car-
tomancie

ANA Médium, spécialiste
des questions amoureuses
depuis 25 ans. Le secret des
rencontres positives, la mé-
thode pour récupérer son ex
et des centaines de couples
sauvés durablement, ré-
ponses précises et datées.
Tél. 450 309-0125

ETITES ANNONCES
418 587-2090 poste 2210

AUSSITÔT

PARU,
AUSSITÔT

VENDU!Heures de tombée :  
dépôts,  1  h

TARIFICATION : 
20 mots et moins : 6 $ 

Encadré gras ou inversé : 8 $ 
Couleur : 10 $ 

Avec photo : 30 $ 
Marché aux puces 99 ¢
(Article d’une valeur de 300 $  
et moins, maximum 4 mots.)

P
reception@lemanic.ca

RACHAT de vos carabines et
fusils par l’armurerie Sécure
Armes, estimation profes-
sionnelle à domicile, dépla-
cement partout au Québec,
accréditation GRC, reçu et
transfert SIAF inclus. Tél. 581
989-ARME (2763)

ACHÈTE vos vieux jeux et
vieilles consoles, Nintendo
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, DS,
3DS, Sega Genesis, Sega Sa-
turne, Dreamcast, Playsta-
tion, Xbox, Vectrex, Coleco,
Intellevision, Virtial Boy,
Turbo Grafix, Atari, figurine
Amiibo ou autres consoles.
Offre très bon prix pour vos
jeux et consoles $$. Tél. 418
297-9523

SUIVEZ-NOUS
sur Twitter

Journal Haute Côte-Nord

Agences/ Rencontres

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au
Québec! Conversations, ren-
contres inattendues, des
aventures inoubliables vous
attendent.  Goûtez la diffé-
rence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur
parler, ou, depuis votre cel-
lulaire faites le # (carré) 6920.
(Des frais peuvent s'appli-
quer). L'aventure est au bout
de la ligne. www.lesseduc-
trices.ca  

OFFRE DE SERVICE

NOS JOURNALISTES
TOUJOURS
PRÉSENTS
LORS DES 
GRANDS

ÉVÈNEMENTS!

À LA RECHERCHE  
D’UN EMPLOI?

VISITEZ LE 

CAMP DE CHASSE

dépôts, vendredi 10 h

AUTOMOBILE À VENDRE 

DIVERS À VENDRE

DIVERS 

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garantie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige 

inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou ? Financement disponible

Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882 Raison de la vente : 

Changement de carrière

Dimanche 11 mars 2024 • 2 850 $ en prix

TÉLÉVISION RÉGIONALE HAUTE-CÔTE-NORD
328, route 138, Les Escoumins, Québec GOT 1KO

Service de nouvelles • Service de publicité • Service d'enregistrement vidéo
« Au fi l de la Haute-Côte-Nord » Tél. : 418 233-2156 • Téléc. : 418 233-2340

Mercredi 13 mars 2024 • 2 600$ en prix

Madeleine Dufour Escoumins        450,00  $ 

Lucie Deschênes Tadoussac        200,00  $ 

Ghyslaine Ducasse Longue-Rive        225,00  $ 

Pierrette Bouchard Tadoussac        125,00  $ 

Andrée Girard Portneuf-sur-Mer        125,00  $ 

Marie-Jeanne Therrien Tadoussac        150,00  $ 

Suzanne Lafrance Longue-Rive        275,00  $ 

Lynn Mongrain Escoumins        150,00  $ 

Monique Gagnon Portneuf-sur-Mer        150,00  $ 

Gisèle Girard St-Marc     1 000,00  $ 

Pauline Ouellet Sacré-Cœur          400,00  $ 

Michel Dallaire Tadoussac          200,00  $ 

Amélie Pineault Tadoussac          200,00  $ 

Bérangère Tremblay Portneuf-sur-Mer          300,00  $ 

Carmen Lapointe Bergeronnes          250,00  $ 

Sylvie Therrien Tadoussac          250,00  $ 

Andrée Simard Sacré-Cœur      1 000,00  $ 
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Lire. 
Découvrir. 
Partager. 

TÉLÉCHARGEZ NOTRE NOUVELLE 
APPLICATION MOBILE GRATUITE.

RENDEZ-VOUS SUR

AVIS/EMPLOIS

INTÉRESSÉ(E)
Envoie ton CV par courriel à Julie :
marinatadoussac@gmail.com

Préposé(e) à l’accueil

OFFRE D’EMPLOI 
ÉTUDIANT

SUPER HORAIRE !!!
14 h à 21 h, 5 jours par semaine 
18,37 $ / heure

OFFRE D’EMPLOI

Nous sommes à la recherche de plusieurs

Mécaniciens industriels/
mécaniciennes industrielles

Si le dé�  t’intéresse, envoie ton CV à  gemond@applied.com

• Avantages sociaux complets
• Régime de retraite
• Bonus de performance

• 40 heures/semaine de jour
(disponibilité de faire des heures supplémentaires)

• Salaire très compétitif

Temps plein permanent
À titre de directrice générale d’Archéo-Topo, la personne titulaire doit assum-
er la direction et la gestion de l’institution (qui comprend deux entreprises : 
la marina et les croisières aux baleines).

QUALITÉS RECHERCHÉES
• Être dotée d’un esprit visionnaire, novateur et entrepreneurial
• Doit travailler avec le conseil d’administration à mettre en œuvre des 

avenues d’amélioration innovantes et créatives pour assurer le 
développement de l’entreprise.

COMPÉTENCES
• Diplôme universitaire dans un domaine compatible avec la mission 

d’Archéo-Topo  (diplôme de 2e cycle un atout)
• Une expérience minimum de 3 ans en gestion d’une institution muséale 

ou d’un organisme culturel
• Une expérience minimum de 3 ans dans l’une ou l’autre des principales  

fonctions d’un musée ou d’un centre d’interprétation
• Pensée stratégique, leadership et ouverture d’esprit
• Capacité d’analyse, esprit de synthèse et bon jugement
• Connaissance des rouages et des programmes de subvention des divers 

paliers gouvernementaux
• Connaissances de l’écosystème des musées et centres d’expositions
• Créativité, rigueur, polyvalence, flexibilité, esprit d’équipe, tolérances aux 

changements et aux risques
• Capacité de communication verbale et écrite
• Maîtrise du français parlé et écrit (maîtrise de l’anglais un atout)
• Posséder un permis de conduire et une voiture

CONDITIONS DE TRAVAIL
• Date d’entrée en fonction : mai 2024
• Poste de cadre à temps plein à raison de 35 h / semaine minimum
• Salaire selon expérience

Veuillez faire parvenir votre curriculum vitae ainsi qu’une lettre de 
motivation en fichier PDF avant le 7 avril 2024 avant 17 h en indiquant 

« Direction générale » dans l’objet du courriel à mevetheberge@essipit.com
Le féminin est utilisé sans discrimination, dans le but d’alléger le texte.

ARCHÉO TOPO
CENTRE D’EXPOSITION ET D’INTERPRÉTATION

Offre d’emploi
DIRECTEUR(RICE) GÉNÉRAL(E)

AVIS PUBLIC
ASSEMBLÉE PUBLIQUE DE CONSULTATION
PREMIER PROJET DE RÉSOLUTION – PPCMOI 2024-01

Avis est donné aux personnes intéressées que lors de sa séance ordinaire du 12 mars 2024, le conseil municipal a adopté, en vertu du 
Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou d’occupation d’un immeuble (2021 299), un premier projet de réso-
lution accordant le projet particulier PPCMOI # 2024-01 visant à autoriser 2 logements supplémentaires au bâtiment situé au 19, rue Vincent.

Une assemblée publique de consultation sera tenue sur ce premier projet de résolution le 2 avril 2024, à 19 h 00, à la salle du conseil de 
l’hôtel de ville situé au 1, 2e Avenue.
Au cours de cette assemblée publique de consultation, la mairesse ou un autre membre du conseil désigné par elle, expliquera le premier 
projet de résolution ainsi que les conséquences de son adoption et entendra les personnes qui désirent s’exprimer à ce sujet.
Ce premier projet de résolution vise la zone 104-H, qui permet 2 logements, et contient une disposition susceptible d’approbation 
référendaire quant à l’augmentation de 2 logements supplémentaires pour le bâtiment du 19, rue Vincent. Les personnes intéressées de la 
zone visée et de ses zones contiguës pourront éventuellement participer à une procédure d’approbation référendaire.

Le plan illustre la zone visée et ses zones contiguës.
MOI-2022-01 19, rue Vincent
PPCMOI-2024-01 :
• 19, rue Vincent

Zone concernée :
• 104-H (rue Blouin et 11 à 23, rue Vincent) 
Zones contiguës:
• 101-H, 103-H, 106-H, 110-H, 113-H, 
• 114-H, 200-M, 202-M, 203-M, 204-M,
• 205-M, 206-M, 207-M ET 208-M 
Donné à Forestville, ce 13 février 2024

Original signé et versé aux archives
Dominique Tremblay, greffière-trésorière
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Avis /Emplois

EMPLOYÉS RECHERCHÉS?
Le centre publicitaire peut vous aider!

journalhcn.com/centrepublicitaire

- SIMPLE  

- EFFICACE  

- ABORDABLE 

Pour tout savoir

Concours 2024-01 – Préposé(e) à l’entre� en
Poste régulier à temps plein

Concours 2024-02 – Conseiller(ère) en ges� on des ma� ères 
résiduelles (GMR)
Poste régulier à temps plein

Concours 2024-03 – Agent(e) en environnement
Emploi d’été – Poste à temps plein

Consultez la descrip� on complète de ces postes sur la page 
Emplois de notre site Web (www.mrchcn.qc.ca). Si ces opportunités 

correspondent à vos aspira� ons, passez à l’ac� on! 

Madame Élise Guignard, directrice générale
MRC de La Haute-Côte-Nord

26, rue de la Rivière, bureau 101
Les Escoumins (Québec) G0T 1K0
Courriel : cdufour@mrchcn.qc.ca

www.mrchcn.qc.ca

OFFRE D’EMPLOIS
TU CHERCHES UN EMPLOI REMPLI DE DÉFIS AU SEIN 

D’UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE LA POPULATION?

MUNICIPALITÉ DE TADOUSSAC 

AVIS PUBLIC EST PAR LES PRÉSENTES DONNÉ par la soussignée, 
directrice générale et greffière-trésorière, de la susdite municipalité, qu’il y 
aura séance ordinaire du Conseil le mardi 9 avril 2024 à 19 heures à salle de 
réunion du 286, rue de la Falaise, à Tadoussac. 

Au cours de cette séance, le conseil doit statuer sur la demande de déroga-
tion mineure suivante : 

Nature et effets: 

De respecter le règlement de zonage numéro 253 afin de régulariser l’implantation du 
garage se trouvant à 1,38 m de la ligne latérale du terrain. Celui-ci sera annexé avec 
la résidence qui sera agrandie. Le garage respecte la marge latérale prescrit de 1 m 
pour un bâtiment accessoire détaché (situation actuelle}, mais pas la marge latérale 
prescrit pour un bâtiment accessoire attenant (situation projetée) qui est de 2 m. 

Identification du site concerné :
32, rue des Forgerons Nord 

Tout intéressé pourra se faire entendre par le conseil relativement à cette 
demande. 

Donné à Tadoussac, ce 20ième jour du mois de mars 2024

Je soussigné, Chantale Otis, directrice générale et greffière et trésorière de la 
Municipalité de Tadoussac, certifie sous mon serment d’office avoir publié l’avis 
public ci-haut, en en affichant une copie à chacun des endroits désignés par le con-
seil, ainsi que dans un journal distribué dans la Municipalité, le 20ième jour du mois 
de mars 2024. 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 20ième jour du mois de mars 2024.

AVIS PUBLIC

Certificat de publication

OFFRES D’EMPLOI

Consultez les détails et tous les emplois disponibles sur notre  
section Carrière au www.cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/. 

Téléphone : 418 589-0806, poste 4823
Courriel : rh@cssestuaire.gouv.qc.ca

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est présentement en 
recrutement pour les emplois suivants : 

• AGENTE OU AGENT DE LIAISON AUTOCHTONE 
(TECHNICIENNE OU TECHNICIEN DE TRAVAIL SOCIAL 
OU EN ÉDUCATION SPÉCIALISÉE)
Projet particulier à temps plein
École secondaire Serge-Bouchard – Baie-Comeau

• AGENTE OU AGENT DE 
GESTION FINANCIÈRE
Remplacement à temps plein
Service des ressources financières
Baie-Comeau

• OUVRIÈRE OU OUVRIER CERTIFIÉ 
D’ENTRETIEN (ENTRETIEN DES 
CONDUITS DE VENTILATION)
Poste régulier à temps plein
Service des ressources matérielles
Baie-Comeau
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L’attaquante Éloïse Ross-Tremblay 
a terminé sa 5e et dernière saison 
avec l’équipe féminine de volley-
ball du Rouge et Or de l’Université 
Laval  avec plus de  attaques en 
carrière en saison régulière, et des 
souvenirs qu’elle n’est pas prête 
d’oublier.

Renaud Cyr

Le Rouge et Or s’est incliné par la 
marque de 2-1 en demi-finale de la 
série éliminatoire contre les Cara-
bins de l’Université de Montréal le 
24 février.

La troupe de l’entraîneur Olivier Fau-
cher a terminé la saison avec 12 vic-
toires et 9 défaites lors de la saison 
régulière, et une quatrième place au 
classement général du Réseau du 

port tudiant du uébec.

L’attaquante originaire d’Essipit, qui 
termine bientôt son baccalauréat en 
enseignement de l’éducation phy-

sique, dit avoir eu une belle saison 
malgré des défis liés à ses stages à 
temps plein durant l’automne.

« ’ai quand m me réussi à trouver 
une routine, et tout s’est très bien 
déroulé par la suite», confie-t-elle en 
entrevue avec le ournal.

Éloïse Ross-Tremblay, qui a été 
repêchée des Couguars du Cégep 
de Chicoutimi, est décrite comme 
une joueuse avec le sourire qui est 
toujours positive.

«C’est un peu ma marque de com-
merce de toujours essayer de sourire 
et d’ tre positive. a a été un objec-
tif que j’ai essa é garder tout au long 
de mes années universitaires avec le 

ouge et r», raconte-t-elle.

Décrivant son parcours avec le 
Rouge et Or comme de «super
belles années», l’attaquante n’est 
pas peu fière de son équipe malgré 
une défaite en demi-finale.

« e suis super fière de l’effort que 
l’on a donné, et a me satisfait 
beaucoup pour ma fin de carrière», 
avance-t-elle.

L’amoureuse de sports complétera 
son baccalauréat en avril et laisse la 
porte ouverte pour le futur.

Cette dernière hésite entre pour-
suivre vers la maîtrise ou se posi-
tionner sur le marché du travail, mais 
assure que le temps va faire son 
bout de chemin.

L’ancienne commis aux matériaux 
du Home Hardware des Escoumins 
n’écarte pas non plus la possibilité 
d’entraîner de nouveaux talents en 
volle ball.

«C’est quelque chose qui m’intéres-
serait, mais il n’y a rien de certain 
par rapport à a en ce moment», 
conclut-elle.

Éloïse Ross-Tremblay est reconnue pour son 
attitude positive.  Photo Olivier La Haye

Éloïse Ross-Tremblay

Terminer sa carrière en beauté

 deux places de la finale
(JG) Les quatre trampolinistes de la Côte-Nord sélectionnées pour les Jeux du Québec ont vécu toute une 
expérience à Sherbrooke au début mars. Rosalee Desbiens, Jade Bouchard, Emy Poirier et Emma Tremblay, 
toutes représentantes du Club de gymnastique l’Envol de Forestville, ont tenté pour la première fois la 
compétition synchronisée. «C’est la première fois qu’on faisait ça parce qu’on n’a pas deux trampolines à 
notre palestre de Portneuf-sur-Mer», explique l’entraîneuse Nancy Therrien, qui a accompagné les quatre 
jeunes. Tout s’est bien déroulé puisque l’équipe composée de Emy Poirier et Emma Tremblay est passée à un 
cheveu de aire la finale en compagnie des  meilleurs duos. Elles sont parvenues à atteindre le e rang 
sur  équipes. C’est tr s bien pour la premi re ois qu’on tentait a  a oute avec fierté me Therrien. Les 
trampolinistes ont également performé de façon individuelle. C’est Emy Poirier qui a obtenu la meilleure 
note en terminant en e position sur . C’était une belle expérience pour tout le monde  qualifie Nancy 
Therrien, qui a pu compter sur Caroline Lessard comme accompagnatrice entraîneuse.

Esco-Pop à 
Baie-Comeau

RC  uelque  patineuses du club de patinage artistique Esco-
Pop ont participé à la compétition Ginette Lehoux à Baie-Comeau 
les  et  mars. Ce ut l’occasion de constater toute l’amélioration 
durant l’année», note la présidente du club Amélie Tremblay. Pour les 
catégories Star 5 et plus, les patineuses recevaient des commentaires 
d’un juge et il n’y avait pas de positions. Selon la présidente, les 
patineuses ont «très bien performé et ont mérité de beaux rubans». 
Photo courtoisie
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OU
UN CRÉDIT DE 1 000 $ SUR LES PIÈCES, 
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concessionnaire à un autre), ne peut être échangée contre de l’argent, un crédit ou d’autres produits de valeur équivalente et ne peut être jumelée à aucune autre offre ou rabais. Nul là où la loi l’interdit. Jusqu’à épuisement des stocks. Les unités 
admissibles sont les modèles Ski-Doo 2025 neufs et inutilisés (les modèles jeunes et taille moyenne sont exclus) achetés auprès d’un concessionnaire BRP participant. † Obtenez 3 ans de protection sur les modèles 2025: Les consommateurs qui 
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vêtements à l’achat d’un modèles 2025 sélectionnés: Crédit valide uniquement sur les pièces, accessoires et vêtements Ski-Doo et Lynx 2025. Le crédit s’applique au montant total facturé avant taxes et frais d’installation. Certaines exclusions 
s’appliquent. Lire attentivement le guide de l’opérateur et les instructions de sécurité. Tous les modèles de motoneige pour adultes sont destinés à être utilisés par des conducteurs âgés de 16 ans et plus. Respectez les lois et règlements 
applicables. Toujours porter les vêtements de protection appropriés, incluant un casque. Ne conduisez jamais sous l’infl uence d’alcool ou de drogues. Conduisez toujours de manière responsable et sûre. Consultez votre concessionnaire BRP 
autorisé pour plus de détails et visitez ski-doo.com.
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travailleurs mexicains
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Rougeole : les 
enfants ne sont 
pas assez vaccinés
page 9

olleyball  fi n 
de carrière pour 
Éloïse
Ross-Tremblay
page 27

Budget 2024 : faits saillants et réactions
pages 4-5

Budget 2024 : faits saillants et réactions

www.mrchcn.qc.ca 

Appel de projets dans le cadre du 
Programme d’aménagement durable des forêts 

Les organismes sont invités à déposer une demande 
d’aide financière avant le lundi 29 avril 2024, à 12 h. Pour 
connaître les modalités de ce programme et se procurer 
les documents nécessaires au dépôt d’une demande, 
consultez la section Fonds et Programmes de notre site 
Web ou contactez M. Yves Beaudoin, ingénieur forestier, 
à yves.beaudoin@mrchcn.qc.ca

 |  |     |

j o u r n a l h c n . c o m



À peine un mois avant le lancement 
des casiers à l’eau, le gouvernement 
fédéral réimpose un visa pour la 
majorité des Mexicains qui veulent 
entrer au pays. Une mesure qui force 
les Crabiers du Nord à se trouver un 
plan B pour commencer la produc-
tion dans les temps.

«C’est dernière minute», com-
mente d’entrée de jeu Patrice Jean, 
contr leur financier de l’entreprise 
située à Portneuf-sur-Mer. «L’année 
prochaine, on aura plus de temps, 
mais cette année, on a une urgence 
à régler pour débuter», lance-t-il.

La compagnie de transformation 
des produits de la mer est dans le 
pétrin si elle ne trouve pas d’autres 
ressources humaines pour rentabili-
ser ses productions. 

lle attendait 17  travailleurs étran-

gers mexicains cette saison, mais 
elle ne pourra compter que sur six 
d’entre eux le 25  mars, première 
journée de transformation du crabe. 

atrice ean ne m che pas ses mots : 
« ui, la saison  2024 est impactée 
par cette nouvelle règle du gouver-
nement.» «Les six travailleurs qui 
peuvent venir sont des anciens qui 
étaient déjà venus travailler pour 
nous», explique-t-il. 

uant aux 11  nouveaux emplo és, 
principalement attitrés au poste de 
journalier et d’entretien ménager, 
ils doivent respecter les nouvelles 
exigences, soit la demande d’un 
visa, ce qui peut prendre plusieurs 
semaines. 

«Ils ne seront pas arrivés pour le 
début de la saison, c’est certain. On 
ne peut pas nous donner de certi-
tude quant à la date de leur arrivée. 
Ça se peut qu’ils arrivent juste à la 
mi-avril en raison des délais pour 
faire la demande de visa», dénonce 
le contr leur financier. 

Dans ce cas, l’entreprise portneu-
voise remet même en doute la perti-
nence de les embaucher cette saison 
en lien avec leur arrivée tardive. «On
est en ré exion. n va voir ce qu’on 
va faire», témoigne .  ean.

Plan B

Quand ils ont appris la nouvelle le 
29 février, les gestionnaires des Cra-
biers du Nord se sont tout de suite 
mis en mode recherche de solutions.

«Ça fait deux semaines qu’on met de 
la pression sur madame Lebouthillier 
(ministre des Pêches). Pas seulement 
nous, mais d’autres entreprises dans 
notre situation et les communautés 
autochtones. Il n’y a rien qui bouge, 
alors on prend les devants», fait 
savoir atrice ean. 

La solution qui a été adoptée est celle 
du recrutement local. «On trouve 
des gens autour pour combler les 
postes laissés vacants par l’absence 
des travailleurs mexicains», divulgue 
le représentant de l’entreprise. 

Jusqu’à maintenant, cette vague 
d’embauches «va assez bien», 
selon .  ean qui précise qu’une 
rencontre interne est prévue pour 
vérifier qu’ils ont tous les effectifs 
nécessaires au début de la saison 
de la pêche au crabe, qui demande 
«plus de monde». 

Après la transformation des produits 
reliés au crabe des neiges, l’entre-
prise se tourne vers d’autres fruits de 
mer, dont le turbo et le buccin.

Si jamais le recrutement ne donne 
pas les résultats escomptés, les Cra-
biers du Nord devront restreindre la 
quantité de leur production, ce qui 
n’est pas du tout dans les plans.

Comme l’explique le porte-parole, 
«les crabiers, quand ils arrivent 
de leur pêche quotidienne, ils ne 
sont pas remplis à la moitié, ils sont 
pleins». «L’objectif, c’est vraiment de 
produire à pleine capacité», pour-
suit-il. 

Deux ans de bons services

L’entreprise de transformation de 
produits de la mer en est à sa troi-
sième année d’embauche de travail-
leurs mexicains. Les deux années 
précédentes ont été couronnées de 
succès et ont convaincu les gestion-
naires de continuer dans cette voie. 

«Le nombre de travailleurs étran-
gers va augmenter tous les ans, 
dévoile Patrice Jean. Nous sommes 
très satisfaits de leur travail. C’est de 
plus en plus difficile de recruter de la 
main-d’œuvre.»

Les Mexicains s’intègrent bien au 
reste de l’équipe qui est composée 
d’environ 70 emplo és. L’an dernier, 
ils étaient au nombre de 12 à œuvrer 
à l’usine, à l’entretien ménager et au 

Photo Johannie Gaudreault

Visa pour les travailleurs mexicains

Les Crabiers du Nord se 
virent sur un  cents

L’usine des Crabiers du Nord risque 
de manquer de personnel pour 
commencer la saison de pêche au 
crabe. Pourquoi? Les précieux tra-
vailleurs mexicains n’arriveront pas 
tous à temps.

Johannie Gaudreault
jgaudreault@journalhcn.com
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Les travailleurs mexicains occupent principalement des postes de 
journaliers et à l’entretien ménager. Photo Christine Poitras

Les Crabiers du Nord attendaient   exicains. Seulement  arriveront à temps pour le début de la saison de 
pêche au crabe. Photo Christine Poitras

camionnage pour l’un d’eux.

Les Crabiers du Nord font affaire avec la firme otemtex 
pour l’embauche des travailleurs internationaux. «On se 
parle tous les jours et tout le monde a le même problème 
dans le domaine des pêches» laisse tomber le contrôleur 
financier.

L’usine Umek à Sept-Îles, dont les Crabiers du Nord sont 
actionnaires, est d’ailleurs dans le même bateau. On y 
attendait 15 travailleurs mexicains qui ne seront pas au ren-
dez-vous au moment voulu.

 Heureux seront ceux qui ont 
prévu des partys de crabe pour la 
fin de semaine de ques au début 
avril. Le crustacé tant attendu devrait 
arriver à temps dans les poissonne-
ries, si tout se déroule comme prévu.

Au moment de passer sous presse, 
Pêches et Océans Canada n’avait pas 
encore officialisé la date de lancée à 
l’eau des casiers. Mais la date envisa-
gée est le 24 mars dans la zone 17, 
soit dimanche prochain. C’est ce 
qu’a confirmé le contr leur financier 
des Crabiers du Nord, atrice ean. 

n ce qui concerne les quotas 
pour le crabe des neiges, selon 
ce dernier, ils devraient être revus 
à la hausse d’environ 20  . ais 
cette donnée n’a toujours pas été 
corroborée par le ministère fédéral. 
Un avis aux pêcheurs sera envoyé 
prochainement afin d’officialiser les 
conditions annuelles de la pêche au 
crabe des neiges tout comme le prix 

au débarquement. 

Évaluation des stocks

Le crabe des neiges est dans un 
cycle d’abondance sur la Côte-Nord 
depuis deux ans. C’est d’ailleurs ce 
qui amène cette hausse des quotas 
comme en 2023.  « n était dans 
le creux de l’abondance, mais là, 
on voit qu’on est vraiment dans la 
phase ascendante. On a des signes 
que le recrutement est présent», 
précise Sarah Loboda, biologiste 
en sciences aquatiques à ches et 

céans Canada, qui s’attend à «une 
bonne année de pêche».

Plus tôt qu’à l’habitude ?

st-ce que les changements cli-
matiques permettront de débuter 
la saison de la pêche au crabe des 
neiges plus tôt? Pas à court terme, 
mais c’est une possibilité pour les 
années à venir, selon la biologiste. 

«Ç’a été abordé pendant le comité 
consultatif, une rencontre organisée 
après qu’on ait évalué l’état des 
stocks. À court terme, ce n’est pas 
faisable parce qu’il  a des usines de 
transformation en arrière qui doivent 
acheter le crabe pendant qu’il est 
encore frais. Pour cette année, elles 
ne sont pas prêtes à recevoir du 
crabe plus tôt. Ils fonctionnent avec 
beaucoup de travailleurs étrangers», 
commente-t-elle. 

«C’est vraiment plus complexe 
que de dire d’aller p cher plus t t 
parce qu’il n’  a pas de glace.  
mo en terme, il va falloir ré échir à 
ces dates-là si on continue à avoir 
des hivers très doux», poursuit 

me Loboda.

Les spécialistes de Pêches et Océans 
Canada ne sont pas encore alar-
més par la situation du crabe dans 
le euve aint-Laurent. outefois, 
des observations permettent déjà 
d’identifier une problématique 
potentielle  : «le rétrécissement de 
l’habitat thermique qui est favorable 
au crabe des neiges».

« our le moment, on voit que la tem-
pérature se réchauffe, l’habitat ther-
mique idéal pour le crabe diminue, 
mais les stocks semblent encore 
positifs dans les zones  1  et 17», 
résume la biologiste qui continuera 
de suivre la situation de très près et 
qui espère obtenir des réponses sur 
les impacts vécus par le crabe. 

Les crabiers prendront la mer 
le  mars. Photo PixabayDu crabe pour Pâques

Retour du visa pour les visiteurs mexicains
 epuis le 29 février, les cito ens mexicains doivent avoir un visa pour entrer au Canada, à moins de satisfaire à certains critères. Cette obligation 

avait été levée par le gouvernement rudeau il  a sept ans. Il s’agit d’un «tour de vis» pour freiner la hausse du nombre de demandeurs d’asile en 
provenance du exique, selon le ministre de l’Immigration, arc iller.  Celui-ci a principalement expliqué les changements annoncés en affirmant 
que les exicains représentaient 17   de tous les demandeurs d’asile en 2023 et que la plupart de leurs demandes sont soit rejetées, soit retirées 
par les demandeurs.  Le nombre de exicains qui réclament l’asile après avoir foulé le sol canadien en 2023 a triplé comparativement à 2019. es 
exemptions sont toutefois prévues notamment pour les  cito ens mexicains a ant détenu un visa pour le Canada au cours des dix dernières années ou 
ayant séjourné aux États-Unis sur la même période avec un visa américain de non-immigrant. Ces personnes devront demander une autorisation de 
vo age électronique.
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udget 2024

Ce que les 
Nord-Côtiers 
doivent savoir

Le ministre des Finances, Éric Girard, a déposé son 
budget   le  mars sous le signe de l’exigence 
et de la responsabilité. Afin de mieux comprendre les 
points importants pour les régions et la Côte-Nord, le 
directeur principal en fiscalité che  Raymond Chabot 

rant Thornton  Olivier Lévesque  ait un tour d’hori-
on de ce que vous deve  savoir.

arianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca
I    

Pour les régions
«On est chanceux, car dans le budget publié 
hier, il y a une grosse part de portefeuille qui 
est allouée au soutien aux régions», déclare 

. Lévesque d’entrée de jeu. e fa on globale, 
c’est un montant de 889 millions de dollars sur 
cinq ans qui est «donné aux régions», indique-
t-il. Plusieurs parts dans le budget seront béné-
fiques aux régions éloignées des grands centres, 
comme la C te-Nord. 

Mobilité
.  Lévesque voit d’un bon il l’enveloppe de 

337  $ sur cinq ans «pour la mobilité et le d na-
misme des régions».

Cela inclut l’entretien du réseau routier et la bonifica-
tion de la desserte aérienne.

«Ce que mentionne le budget, c’est 27  $ sur trois 
ans pour bonifier l’appui à la desserte aérienne 
régionale. Ces sommes permettront de mieux 
répondre aux besoins en mobilité des communau-
tés éloignées», indique . Lévesque.

Forêts
livier Lévesque nomme finalement une 

section qu’il trouve intéressante dans 
les grandes lignes du budget pour les 
régions.

«La C te-Nord a un secteur forestier qui 
est très fort. n a une belle enveloppe 
de 348  $ sur cinq ans, pour maximiser 
la récolte des volumes de bois», sou-
ligne-t-il.

« n le sait, vous avez été touchés par les 
feux de forêt, le Québec a été touché par 
les feux de for t.  C’est certain que le 
gouvernement délie les cordons de sa 
bourse pour tenter de faire le maximum», 
ajoute-t-il.

Couverture cellulaire
ans le budget, il  a également 25  $ alloués pour 

l’amélioration de la couverture cellulaire.

« es régions comme la C te-Nord, le Nord-du-
uébec ou le aguena Lac- aint- ean, il  a cent 

nouveaux sites qui veulent tre introduits dans les 
prochaines années», explique livier Lévesque.

Éducation
«En éducation, ce qui est très intéressant 
pour la C te-Nord o  l’industrie de la 
construction est importante, c’est 12   $ 
sur trois ans au secteur de la construction», 
informe . Lévesque.

Ce montant est en réalité une «offensive sur 
les métiers à forte demande».

«La formation de main-d’ uvre est une 
chose à laquelle le gouvernement a 
décidé de s’attaquer pour tre capable 
de construire les logements qui ont été 
annoncés dans les derniers budgets», 
poursuit ce dernier.

Santé
La santé détient 43   des dépenses du budget du gouvernement.  Ce sont 1,9  $ qui seront consa-
crés à la santé pour l’ensemble du uébec. « our ce qui est des dépenses en santé, a cro t année après 
année. C’est certain que le poste de dépense de santé est énorme», explique le fiscaliste. «Ce qui est 
souhaité en santé, c’est accélérer le virage numérique, développer des mesures alternatives à l’hospita-
lisation, ajouter des lits et développer des guichets d’accès à la première ligne», ajoute-t-il. 

Travailleur d’expérience 
L’interlocuteur dénonce toutefois l’abolition du 
crédit de travailleur d’expérience. 

«Lorsqu’on engageait un emplo é de plus de 
0  ans, une entreprise avait droit à un allège-

ment fiscal», explique-t-il. 

elon le gouvernement, ce crédit n’atteint pas 
les objectifs de retour au travail.

ais, selon . Lévesque, si la mesure avait été 
bonifiée et non abolie, le crédit aurait été davan-
tage bénéfique. 

Déficit 
Le déficit projeté pour l’année  2024-2025 
s’élève à 11  milliards de dollars, après verse-
ments au onds des générations. C’est un mon-
tant record.

« auf qu’il faut comprendre que, oui en termes 
de dollars, c’est un déficit record. Cependant, en 
termes de pourcentage du PIB (produit intérieur 
brut , il  a des déficits qui ont déjà été pires», 
précise livier Lévesque. 

Le montant semble faramineux, mais «l’écono-
mie du Québec est en meilleure situation» que 
dans des années o  les déficits étaient assez 
grands. 
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Le président du Groupe 
Boisaco, Steeve St-Gelais, 
accueille d’un bon œil les 
investissements gouverne-
mentaux dans le secteur 
forestier dévoilés dans le 
budget  . ls permet-
tront, selon lui, de régénérer 
les forêts disparues durant 
les feux de l’été dernier, 
notamment.

Renaud Cyr

C’est une somme de 
347,5  $ sur cinq ans qui 
sera allouée en appui au 
secteur forestier québécois 
dans le plus récent budget 
présenté par ric irard.

oublés d’une somme de 
404  $ de la mise à jour 
économique de novembre 
2023 en réponse aux feux de 
for t, les investissements de 
près de 900  $ permettront 
d’augmenter les travaux 
s lvicoles et de maximiser la 
récolte des volumes de bois 
disponibles.

« n accueille les investisse-
ments de manière positive, 
car on voit que le gouverne-
ment reconna t l’importance 
du secteur forestier et de 
son importance pour l’en-
semble des régions et des 
communautés forestières», 
commente le président du 

roupe oisaco.

« uste à l’échelle des tra-
vaux s lvicoles, les investis-
sements du gouvernement 
n’ont pas toujours été suf-

fisants. Avec l’impact des 
feux, les besoins sont très 
grands et on peut dire que 
c’est un pas dans la bonne 
direction», commente-t-il.

urant l’été  2023, plus 
d’un million d’hectares de 
for t avaient été réduits 
en cendre, dont plus de 
30000 hectares sur la C te-
Nord.

es for ts en exploitation 
à différents stades ont été 
touchées par les incendies, 
qu’il importera de régéné-
rer au fil des années pour 
le futur de l’industrie fores-
tière.

Les aires de récolte de 
oisaco ont été touchées à 

des degrés variables, mais 
les proportions de récolte 
n’ont pas été soumises à 

un recalcul des possibilités 
forestières.

«C’est n’est pas impossible 
qu’il puisse  avoir des 
impacts pour nous dans les 
prochains recalculs, mais 
comparativement à l’am-
pleur de ce qui s’est passé 
dans d’autres régions, ce 
sera plus limité dans notre 
région», constate teeve 

t- elais.
Steeve St-Gelais, président de 

oisaco. hoto archives

n total de    sera in ecté dans l’industrie oresti re dans les cinq prochaines années. hoto courtoisie

«Un pas dans la bonne direction» pour Boisaco

Les en eux municipaux sur lesquels 
planchent les municipalités de la 
région passent sous le radar dans 
le budget déposé par le ministre 
des Finances, Éric Girard, selon la 
pré te de la RC de La aute-
Côte-Nord  icheline Anctil.

Johannie audreault

«Il s’agit d’un budget très déficitaire 
11  $  dont les priorités seront la 

santé et l’éducation et trop peu pour 
les enjeux municipaux que nous 
travaillons depuis des années», 
commente l’élue de prime abord.

oici trois préoccupations majeures 
des municipalités qui ne seront pas 
financées à la hauteur des attentes.

.Couverture cellulaire

« eulement 100 nouvelles tours de 
télécommunication sont prévues, 
ce qui est nettement insuffisant 
pour répondre au déploiement 
promis par le gouvernement. Il sera 
intéressant de voir les sites choisis», 
affirme me Anctil.

. oresterie

me si la foresterie fait partie des 
priorités du budget provincial, la 
préfète n’est pas convaincue que les 
sommes prévues répondront aux 
besoins et aux attentes du milieu.

« videmment que nous souhai-
tons que les sommes présentées 
viennent s’ajouter aux mesures 
économiques déjà implantées dans 
ce secteur, ce qui serait une bonne 
voie de développement», précise-t-
elle concernant l’objectif d’accro tre 
les travaux s lvicoles et le reboise-
ment pour assurer la productivité 
des for ts.

. Logement

Les mesures établies pour contrer 
la crise de l’habitation qui sévit 
dans toutes les régions du uébec 
laissent les élus sur leur faim.

«Le gouvernement cible des pro-
grammes spécifiques d’investisse-
ment. st-ce que cela soutiendra les 
projets  a reste à voir au niveau 
des mesures qui en découleront», 

témoigne la préfète.

À suivre…

elon icheline Anctil, les dés ne 
sont pas encore jetés en ce qui 
concerne la concrétisation des 
mesures présentées dans le budget 
de la CA .

«La présentation du budget nous 
indique davantage les domaines 
priorisés, mais il nous faut attendre 
l’étude des crédits pour conna tre 
comment les sommes vont des-
cendre sur le terrain», estime la 
mairesse de orestville.

La pré te de la RC de La aute-Côte-Nord icheline Anctil aurait aimé voir plus 
d’investissements pour les en eux municipaux. hoto ohannie audreault

Selon Micheline Anctil

Trop peu pour les en eux municipaux
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Myriam Murray est indi-
gnée. « Le manque de pré-
posés aux bénéfi ciaires est 
 agrant sur la Côte-Nord  

mais on re use la candi-
dature de mon fi ls pour la 
ormation qui commencera 

à orestville le   mars 
alors qu’il répond à tous 
les crit res  s’o usque la 

orestvilloise qui a  elle 
aussi  accusé un re us il 
y un an pour ce même 
programme. 

Johannie audreault

Le Centre de formation pro-
fessionnelle (CFP) de Fores-
tville débute une nouvelle 
cohorte pour la formation 
Soutien aux services d’assis-
tance en établissement de 
santé et de services sociaux. 

« Le programme nécessite 
un minimum de 10  étu-
diants pour démarrer. Le 
processus de recrutement 
est toujours en vigueur », 
informe le conseiller aux 
communications au CISSS 
de la Côte-Nord, Pascal 

aradis. 

Ce cours découle du pro-
gramme de bourses qui, 
à la fi n du programme de 
705 heures, permet aux can-
didats d’être embauchés au 
CISSS comme préposés aux 
bénéfi ciaires. 

Pour être admissibles au 
programme de bourses, les 
étudiants doivent répondre 
aux exigences académiques 
validées par le CFP. Par la 
suite, c’est l’établissement 
de santé qui se charge de la 

sélection des candidats. 

« La sélection se fait exac-
tement de la même façon 
qu’un processus régulier 
avec une entrevue, un 
questionnaire médical et la 
validation des antécédents 
judiciaires. Les critères d’ad-
missibilité sont les mêmes 
qu’à l’embauche », fait savoir 

.  aradis. 

Une fois choisis, les élèves 
doivent s’engager pour une 
période de six mois. « Une 
bourse de 12 000  $ est 
versée au candidat », précise 
le porte-parole du CISSS de 
la Côte-Nord.

Sans réponse

Si la procédure se présente 
de façon simple, ce n’est pas 
ce qu’a vécu Jérémy Berger, 
le fi ls de me  urra . Après 
avoir soumis sa candidature 
au CFP, le jeune homme de 
18 ans est entré dans le tour-
billon de la sélection. 

« On lui a fait passer 
une entrevue par Zoom, 
témoigne sa mère. Comment 
peut-on se baser seulement 
sur cette entrevue pour 
refuser quelqu’un ? Jérémy, il 
travaille depuis qu’il a 13 ans 
et il veut faire ce métier dans 
la vie. »

Myriam Murray avait subi le 
même sort l’année passée, 
mais elle n’était pas aussi 
outrée. « oi, j’ai 40  ans, je 
travaille déjà ailleurs. Mais 
érém , il a fi ni ses études 

secondaires. Il a fait un stage 
à l’urgence, au CLSC, et il a 
adoré son expérience. Il me 
semble qu’on ne peut pas se 
passer d’employés comme 
lui », exprime-t-elle. 

C’est trois jours après son 
entrevue que le jeune 
homme a vu son rêve 
s’écrouler. Sa candidature n’a 
pas été retenue à son grand 
désarroi. « On a appelé pour 
savoir les raisons. ’a fi ni que 
le responsable m’a raccroché 
au nez en me disant qu’on ne 
fera pas de débat là-dessus », 
raconte Myriam Murray.

Les questions du duo mère-
fi ls sont restées sans réponse. 
« Pourquoi vous mettez des 
annonces publiques, mais 
vous prenez seulement votre 
monde ? Ils prennent juste 
ceux qui travaillent pour eux. 
C’est injuste et fâchant », se 
demande me  urra  qui 
demeure avec ces interroga-
tions.

Quand elle avait tenté sa 
chance l’an dernier, la Fores-
tvilloise avait dû envoyer une 
lettre mentionnant pourquoi 
elle désirait exercer le métier 
de préposée aux bénéfi -
ciaires ainsi qu’un curriculum 
vitae.

« Il fallait fournir des réfé-
rences, mais ils n’en ont 
appelé aucune des trois que 
j’avais indiquées », témoigne 

celle qui sort du silence pour 
le plus grand nombre. « Je ne 
veux pas faire de débat juste 
pour moi et mon fi ls, mais 
pour d’autres aussi qui sont 
intéressés. »

 l’extérieur

Pour Jérémy Berger, le choix 
était facile. Entre étudier 
à deux minutes de sa rési-
dence ou à l’extérieur de la 
région, la première option 
allait de soi. 

Il se réjouissait d’avoir accès 
à la formation qui l’intéresse 
depuis longtemps près de 
chez lui. La fi nalité l’oblige 
à se diriger vers d’autres 
centres de formation. 

« S’il n’a pas le choix, il ira 
à l’extérieur. Il a donné 
son nom à Chicoutimi et à 
Québec. Contrairement à ici, 
il aura des frais à débourser 
pour le logement. Ce n’est 
pas donné », affi rme sa mère. 

Cette dernière aurait préféré 
que son fi ls utilise ses fonds 
Universitas pour aller plus 
loin dans ses études. « Il aurait 
pu suivre le cours d’infi rmier 
auxiliaire, il lui aurait resté de 
l’argent », se désole-t-elle. 

Pour Myriam Murray, la situa-
tion est claire  : le CI  de 
la Côte-Nord se prive d’une 
main-d’œuvre intéressante 
alors qu’il en a bien besoin. 
« S’il y a un métier qui est 
demandé, c’est bien ça », 
conclut celle qui utilise sa 
voix pour « éviter que ça 
continue comme ça ».

Jeremy erger de orestville ne comprend pas les raisons du re us de sa 
candidature. Photo courtoisie

Formation de préposé aux béné� ciaires

La sélection critiquée par des candidats
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KIA 2013
FORTE KOUP SX  
AUTOMATIQUE
79515 KM

A3166S

11 999 $

NISSAN 2016
VERSA NOTE SR  
CVT
63 162 KM

A1157

16 499 $

GMC 2019
SIERRA 1500 ELEVATION
AUTOMATIQUE
53 687 KM

D3280A

45 999 $

TOYOTA 2018
RAV4 XLE  
AUTOMATIQUE
98 194 KM

T4020R

24 999 $

NISSAN 2013
ROGUE S
CVT
98 542 KM

A3246A

12 399 $

NISSAN 2018
VERSA NOTE SV
CVT

A1528

16 999 $

GMC 2022
SIERRA 1500 LIMITED ELEVATION   
AUTOMATIQUE
27 056 KM

D3272A

58 999 $

TOYOTA 2019
86 GT  
MANUELLE
66 944 KM

T0285A

26 999 $ 26 699 $

CHEVROLET 2016
SPARK LT
CVT
67 683 KM

A1510

13 699 $

NISSAN 2016
JUKE SL AWD  
CVT
102 146

A3166S

17 999 $

TOYOTA 2019
COROLLA SE
CVT
97 325 KM

T3107B

21 599 $

TOYOTA 2019
RAV4 LE  
AUTOMATIQUE
56 198 KM

T3329A

29 399 $ 26 699 $

BUICK 2015
ENCORE
AUTOMATIQUE
105 629 KM

A3118S

14 999 $

NISSAN 2019
SENTRA SV  
CVT
123 900 KM

A1166

18 199 $

TOYOTA 2018
RAV4 LE
AUTOMATIQUE
128 094 KM

T3330R

29 299 $

MAZDA 2015
MAZDA3 GS  
AUTOMATIQUE
47 936 KM

M4026A

16 999 $

NISSAN 2016
ROGUE S
CVT
136 985 KM

A3125B

15 299 $

NISSAN 2018
QASHQAI S  
CVT
80 513 KM

A3198A

18 499 $

TOYOTA 2017
CAMRY HYBRID XLE  
CVT
135 631 KM

A1136

24 499 $

MAZDA 2016
CX-5 GS  
AUTOMATIQUE
91 694 KM

M4016A

19 999 $

NISSAN 2015
ROGUE
CVT
91 106 KM

A4008A

15 499 $

CHEVROLET 2020
SPARK LT  
CVT
39 688 KM

A1081B

18 999 $

TOYOTA 2015
RAV4 HYBRID LIMITED  
AUTOMATIQUE
114 308 KM

T3327A

24 999 $

VENDU VENDU

, boule ar  Laflèche, Baie-Comeau 418 295-1777

Carl Jean
ert e  ro uit

William Houde 
ert e  ro uit

Tous nos véhicules 
sont inspectés et 

reconditionnés
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La municipalité de Colombier lance 
un sondage pour récolter les idées 
des citoyens pour mettre à profi t 
deux terrains en bordure de la route 
138.

Renaud Cyr

Les deux terrains contigus sont 
situés en face de l’église de St-Marc-
de-Latour, sur le chemin à Pierre.

Plusieurs suggestions ont été sou-
mises dans le cadre du sondage sur 
la page Facebook de la municipalité.

On y trouve notamment un parc 
pour les enfants, un sentier pédestre, 
des terrains pour différents sports 
comme le basketball, le miniputt et 
le volleyball.

D’autres concepts mis de l’avant par 
les citoyens concernent également 
un sentier le long de la route 138 

comme à la sortie de la municipalité 
de Sacré-Cœur, une maison des 
jeunes et un anneau de patin à rou-
lette et à glace.

Le premier terrain de 113   mètres 
carrés, qui abrite déjà un lampadaire 
avec des bancs, sera joint à un autre 
terrain de 1295  mètres carrés en 
cours d’acquisition par la municipa-
lité.

La directrice générale de la munici-
palité de Colombier Milaine Charron 
indique que les idées feront leur 
bout de chemin jusqu’aux mains 
des conseillers, qui prendront une 
décision sur le développement du 
terrain.

Lorsque les idées retenues seront 
déterminées par le conseil munici-
pal le 2  mars, un projet sera monté 
en vue de préparer une demande 
de fi nancement à la C.

ne superfi cie de pr s de   m tres carrés 
sera aménagée par la municipalité de 
Colombier. Photo Johannie Gaudreault

Municipalité de Colombier

Un terrain à développer en face de l’église

Bâtiment à l’encan à Colombier
(JG) Le conseil municipal de Colombier désire se départir du bâtiment situé au 63, chemin du Cap 
Colombier. l s’agit d’un immeuble acheté par la unicipalité derni rement dans l’ob ecti  de donner un 
acc s public à la plage.  La municipalité était intéressée  car on a plus d’acc s à la plage à part l’Anse à 
Norbert qui ne nous appartient pas. Le conseil voulait avoir un acc s au  euve pour les citoyens  explique 
la directrice générale Milaine Charron. Le bâtiment n’était donc d’aucune utilité pour l’instance municipale 
qui souhaite le céder au plus o rant par le biais d’une vente aux ench res. La résidence devra être 
déplacée aux rais de l’acheteur d’ici le  mai. La b tisse est évaluée à    et ses dimensions sont de 

 pieds de longueur par  pieds de largeur. Les personnes intéressées ont usqu’au  avril pour aire 
parvenir leur o re à la direction générale de la unicipalité. L’ench re commence à  .  Si on ne re oit pas 
d’o re  on va le aire démolir  confi rme me Charron. Pour ce qui est du terrain  les conseillers municipaux 
se rencontreront le  mars pour discuter de son aménagement. Photo courtoisie

EN BREF

timent d’accueil Rodolphe-Pagé
C  La unicipalité des ergeronnes va de l’avant pour 

la réalisation de plans et devis pour le bâtiment d’accueil 
odolphe- agé, qui sera construit près du Hangar estif sur 

la rue de la Mer. Le bâtiment d’accueil regrouperait divers 
services tels des salles de bain et des espaces pour la tenue 
d’expositions ou d’activités d’interprétation. Quatre conte-
neurs maritimes seraient disposés sur le terrain avec de la 
fi nition de bois à l’extérieur.

Vente de produits alimentaires
C  La unicipalité de adoussac a présenté deux règle-

ments qui permettront la vente de produits alimentaires en 
iosque dans le cadre d’événements spéciaux. Les règle-

ments amenderaient des règlements antérieurs concernant 
les événements spéciaux et le colportage et commerce itiné-
rant. Le maire ichard herrien a cité en exemple le estival 
de la chanson de adoussac, qui pourrait bénéfi cier de ce 
règlement.

arri re anti-suicide
C  Le Centre de services scolaire C  de l’ stuaire 

demande l’installation de barrières anti-suicide sur le viaduc 
de la route de la er au centre du village près de la pol -
valente des erges aux ergeronnes. La mairesse Nathalie 

oss indique qu’il s’agit d’une action préventive voulue par 
le C  de l’ stuaire à la suite de situations d’élèves en crise 
a ant quitté l’école. Cette dernière mentionne qu’il n’  a 
jamais eu d’accident auparavant.

David 
Gauthier

Guillaume
Boulianne
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Le taux de vaccination des 18 mois 
à 4 ans atteint seulement 85% sur la 
Côte-Nord  ce qui est insu fisant pour 
une protection adéquate  prévient la 
santé publique qui demande la colla-
boration des parents.  

Emy-Jane Déry

Pour que la population soit bien proté-
gée, il faudrait un taux d’au moins 95% 
chez les tout-petits. Depuis la pandé-
mie, le taux de vaccination a diminué 
dans la région. 

« Avant la pandémie, on avait de meil-
leures couvertures vaccinales », note le 

r ichard achehoun. 

Les enjeux de fermeture durant le 
confinement ont contribué à réduire 
l’accès en plus d’un certain «  rel che-
ment » observé chez les parents. 

« Il  a eu de la résistance un peu. n 
en voit de plus en plus des gens qui se 
demandent : est-ce que ça va vraiment 
protéger contre la maladie, qu’est-ce 
que a fait », illustre-t-il. 

La santé publique veut donner l’heure 
juste. 

«  Les vaccins contre la rougeole 
ont permis d’éliminer la maladie au 
Canada en 1998, depuis ce temps, on 
n’avait pas beaucoup de cas », insiste 
le r achehoun. «  a a permis de 
sauver des millions de vie sur la pla-
nète, a a vraiment aidé », renchérit-il.  

Bien que la Côte-Nord n’ait pas encore 
de cas comptabilisé sur son territoire, 
les autorités de santé publique se pré-
parent.

Les effets des déplacements vers 
les grands centres et des vo ages 
à l’étranger, plus propices durant 
la semaine de rel che qui vient de 

passer, pourraient se faire ressentir 
prochainement. 

«  C’est la crainte. Ce sont les interac-
tions avec des gens dans d’autres 
milieux où ça circule qui vont générer 
l’introduction du virus sur la Côte-Nord. 

n peut circuler, ce qu’on demande 
aux gens c’est : a ez une vaccination à 
jour », a réitéré r achehoun. 

Au niveau scolaire

Dans les écoles primaires de la Côte-
Nord, en date du 13 mars, on rappor-
tait un taux de vaccination de 95,8% et 
au secondaire, 97 . 

ne lettre a été envo ée aux parents 
des enfants identifiés comme n’a ant 
pas la vaccination à jour, afin de les 
sensibiliser. 

«  C’est une maladie très contagieuse 
et grave », affirme le docteur. 

Parmi les conséquences on parle de 
pneumonie, de risque d’hospitali-
sation, mais il peut  avoir pire dans 
certains cas. 

« C’est un impact pour toute une vie. 
a peut tre des dommages perma-

nents au cerveau, ou m me un décès 
pour un cas sur 3 000 », prévient-il.  

Si un cas de rougeole survient dans 
un établissement scolaire, toutes les 
personnes non protégées, enfants et 
adultes, seront exclues du milieu et 
devront s’isoler à la maison.

Le retour à l’école pourra avoir lieu 
après la présentation d’une preuve 
de vaccination valide ou après une 
période de 14 jours à compter de 

l’identification du cas, avec possibi-
lité de prolongation de ce retrait par 
périodes additionnelles de 14 jours 
en cas de détection d’autres cas, a fait 
savoir la santé publique. 

Le taux de vaccination des  mois à  ans atteint seulement  sur la Côte-Nord. Photo iStock

Rougeole

Protection insu fisante pour les tout-petits

« Les vaccins contre la 
rougeole ont permis 
d’éliminer la maladie 
au Canada en 1998, 
depuis ce temps, on 
n’avait pas beaucoup 
de cas. »

—Dr Richard Fachehoun

HORAIRE DU CONGÉ DE PÂQUES
À TOUS NOS ANNONCEURS ET COLLABORATEURS

Veuillez prendre note de nos heures de tombée
 ÉDITION DU 3 AVRIL 2024

REMERCIEMENTS ET AVIS DE DÉCÈS : Mercredi 27 mars à 16 h
PETITES ANNONCES : Mercredi 27 mars à 16 h

AVIS PUBLICS, OFFRES D’EMPLOI ET PUBLICITÉS : Mercredi 27 mars à 12 h

NOS BUREAUX SERONT FERMÉS 
LE LUNDI 1er AVRIL 2024
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La Ville de Forestville 
démolira deux résidences 
laissées à l’abandon depuis 
belle lurette dans la 9e  rue. 
Cette décision enchante les 
citoyens du voisinage qui se 
plaignaient de la pollution 
visuelle occasionnée par 
leur état de décrépitude 
avancée.

Johannie Gaudreault

«La Ville a décidé de procé-
der en protection de l’envi-
ronnement. Il y a des voisins, 
il y a des rues. Ça ne fait 
pas un très beau message 
d’attractivité. En respect des 

citoyens qui sont à proximité, 
la ville a décidé de procéder 
puisque les maisons sont 
des maisons abandonnées 
depuis plusieurs années. Il 
y a une question de sécurité 
aussi », confirme la mairesse
de Forestville, Micheline 
Anctil. 

Les bâtiments visés par la 
démolition sont situés exac-
tement au 252 et 294, 9e rue.
L’instance municipale, pour 
agir dans ce dossier, a 
obtenu un jugement contre 
les propriétaires des deux 
résidences. 

«Pour le 294, les proprié-
taires avaient jusqu’au 
8  novembre pour démolir
leur bâtiment et remettre 
le terrain en ordre. Pour 
le 252, ils avaient jusqu’au 
27  novembre. Aucun des
propriétaires n’a respecté 
aucune des ordonnances 
prévues à ces jugements», 
explique me Anctil. 

Dans ce cas, la Ville de 
Forestville est autorisée «à
prendre tous les moyens 
nécessaires pour procéder 
à la totalité des travaux», 
déclare l’élue. 

«On parle donc de travaux 
de démolition, de la disposi-
tion des biens tant ceux qui 
sont à l’intérieur qu’à l’exté-
rieur des bâtiments comme 
si nous étions maintenant 
propriétaires », ajoute-t-elle. 

Appel d’offres

Le conseil municipal a 
dévoilé le 12  mars avoir
reçu deux soumissions pour 
la démolition des maisons 
décrépites. L’ouverture des 
soumissions s’est tenue le 
21 février. 

«Nous avons eu l’entreprise 
Miller Transport Excavation 
(de Baie-Comeau) pour un 
total de 4  3 5  $ et l’entre-
prise Transport R. Lamarre et 
fils de orestville pour un
total de 48 078 $ », divulgue
la mairesse. 

Le contrat a donc été accordé 
au plus bas soumissionnaire, 
qui a été jugé conforme, soit 
Miller Transport Excavation. 
L’entrepreneur pourra donc 
procéder à la réalisation des 
travaux. 

La résidence située au 294, 9e rue n’existera plus apr s les travaux de l’entrepreneur. Photo Johannie Gaudreault

La maison du 254, 9e  rue est en état de décrépitude avancée. Photo
Johannie Gaudreault

Deux maisons abandonnées seront démolies

EN BREF

Bail pour l’héliport
(JG) Les élus de Forestville ont reconduit le bail signé avec 
Hydro-Québec pour l’utilisation de l’héliport. La société 
d’État possède un contrat annuel avec la Ville pour cet usage 
et celui-ci sera renouvelé pour cinq années supplémentaires, 
soit jusqu’au 31 mai 2030. « C’est un bail qui est indexé avec
l’indice des prix à la consommation d’année en année qui 
va faire autour de 1 500 $ », explique la mairesse icheline
Anctil, précisant que l’héliport est ouvert depuis le 7 mars.

Entretien hivernal des rues
(JG) La Ville de Forestville a octroyé un contrat de trois ans 
à l’entreprise locale Excavation A. Savard pour l’entretien 
hivernal des rues, des bornes d’incendie et de certains trot-
toirs en décembre 2020. Ce contrat prévoyait aussi deux 
années d’option accordées individuellement. Les élus ont 
donc résolu le 12 mars de se prévaloir de la deuxième année 
d’option, soit la dernière, pour l’hiver 2024-2025. Celle-ci 
équivaut à 589 394 $ taxes non comprises. L’an prochain, le
contrat de déneigement devra tre renouvelé. 

où votre voix
compte

ASSEMBLÉE ANNUELLE
Promutuel du Lac au Fleuve, société mutuelle d’assurance générale, ci-après la « Société », 
convoque ses membres-assurés à son assemblée annuelle qui se tiendra le :

MERCREDI 3 AVRIL 2024, À 19 H
EN MODE VIRTUEL ET À L’ENDROIT SUIVANT :
HÔTEL UNIVERSEL D’ALMA

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
Chaque titulaire d’une police d’assurance qui désire participer, tant virtuellement qu’en personne 
à l’endroit mentionné, doit communiquer avec la mutuelle au plus tard le 28 mars 2024 par courriel 
à dulacaufleuve@promutuel.ca ou par téléphone au 1 800 463-9646 afin que l’on puisse acheminer 
le formulaire d’inscription.

Une adresse courriel par personne est nécessaire pour accéder à la plateforme virtuelle et compte 

Une prestation musicale vous sera présentée à la fin 
de l’assemblée ainsi que le tirage de prix de présence.

En cas de mauvaises conditions météorologiques, 

où votre voix
compte

ASSEMBLÉE ANNUELLE
Promutuel du Lac au Fleuve, société mutuelle d’assurance générale, ci-après la « Société », 
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MERCREDI 3 AVRIL 2024, À 19 H
EN MODE VIRTUEL ET À L’ENDROIT SUIVANT :
HÔTEL UNIVERSEL D’ALMA

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
Chaque titulaire d’une police d’assurance qui désire participer, tant virtuellement qu’en personne 
à l’endroit mentionné, doit communiquer avec la mutuelle au plus tard le 28 mars 2024 par courriel 
à dulacaufleuve@promutuel.ca ou par téléphone au 1 800 463-9646 afin que l’on puisse acheminer 
le formulaire d’inscription.

Une adresse courriel par personne est nécessaire pour accéder à la plateforme virtuelle et compte 

Une prestation musicale vous sera présentée à la fin 
de l’assemblée ainsi que le tirage de prix de présence.

En cas de mauvaises conditions météorologiques, 
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RESTAURATION

SERVICES PROFESSIONNELS

Ils sont une trentaine de 
producteurs agricoles de la 
C te-Nord à s’ tre mobilisés 
le 15 mars devant le bureau 
du député de ené-Lé-
vesque, ves ontign , à 

aie-Comeau.

Leur but  : lui faire com-
prendre leur réalité et obte-
nir un engagement de sa 
part. 

«Il  a un enjeu au niveau 
provincial, mais l’impact 
est encore plus grand sur 
la C te-Nord», affirme 

aniel Harve , président 
de l’ nion des producteurs 
agricoles A  C te-Nord 
et représentant petits fruits 
à la édération de l’ A de 
la Capitale-Nationale C te-
Nord. 

elon lui, « il  a une noncha-
lance et un manque d’im-
plication du gouvernement 
pour le secteur agricole». 

Engagement 

Le député de ené-Lé-
vesque, ves ontign , 
répond tre sensible aux 
préoccupations des produc-
teurs agricoles. 

Il a d’ailleurs pris le temps de 
discuter avec chacun d’entre 
eux et de les rencontrer à 
son bureau, à la suite de leur 
mobilisation. 

« e tiens à dire qu’il  aura 
d’autres rencontres. n a 
convenu de certains sujets, 
notamment la culture de 
petits fruits», mentionne 

.  ontign .

Ce dernier soulève aussi 
avoir eu de bonnes dis-
cussions sur l’approvision-
nement local. «Il  a aussi 
l’enjeu de la production 
locale pour approvisionner 
les cito ens de la C te-
Nord», précise-t-il.

« ui, on peut exporter 
ailleurs, mais on peut aussi 
consommer à proximité. Les 
agriculteurs m’ont apporté 
des éléments là-dessus. 
Ils ont aussi parlé de notre 
territoire nordique», note le 
député.

Programmes d’aide

ves ontign  se soucie des 
changements climatiques, 
une préoccupation majeure 
dans le secteur agricole.

« n virage est essentiel pour 
soutenir le démarrage d’une 
nouvelle culture. Ce n’était 
peut- tre pas dans le radar 
il  a quelques années. Les 
programmes ne prévo aient 
pas ces nouvelles cultures», 
indique-t-il.

Cependant, aniel Harve  
rappelle l’importance de 
tenir compte de chaque 

région dans les programmes 
gouvernementaux. 

Ceux-ci «sont malheureuse-
ment trop souvent du mur-
à-mur» pour tout le uébec, 
mentionne-t-il. 

Pour les jeunes

aniel Harve  souhaite que 
les conditions s’améliorent 
pour tous les producteurs 
agricoles, mais surtout pour 
aider la relève.

« n ce moment, il  a 
des emb ches à tous les 
niveaux. oi, je veux aider 
les jeunes», précise-t-il.

Le contexte actuel est «diffi-
cile et peu attra ant pour la 
relève», mentionne illiam 

uillemet, administrateur 
relève à l’ A C te-Nord 
et représentant de la C te-
Nord à la édération de la 
relève agricole du uébec.

«Les gens du milieu d’autres 
régions comprennent. ais, 
force est d’admettre que nos 
politiciens ne comprennent 
pas», renchérit aniel 
Harve .

« ouvent, je me suis fait dire 
que sur la C te-Nord, on  a 
pour chasser et p cher, mais 
qu’il n’  a pas d’agriculture 
qui se fait ici», remarque 

.  uillemet.

Les agriculteurs ont fait part de leurs préoccupations au député de René-Lévesque, Yves Montigny. hoto arianne 
Nepton- hilippe

Les agriculteurs lancent un 
cri du c ur 

Me Denis Turcotte
Notaire et conseiller juridique 

418 587-4484 

401, route 172 Nord, Sacré-Cœur • 418 236-9444

Surveillez nos publicités  
et notre page Facebook! 

À l’achat d’une pizza
9 po = 1 canette 
11 po = 2 canettes 

13 po = 3 canettes 
15 po = 4 canettes

Recevez un breuvage gratuit à l'achat d'un repas sélectionné!*
*Voir liste de repas et breuvages sélectionnés sur place.
Recevez un breuvage gratuit à l'achat d'un repas sélectionné!*
*Voir liste de repas et breuvages sélectionnés sur place.

Tél. : 418 233-3334

COMMERCIAL, INDUSTRIEL 
RÉSIDENTIEL

RBQ : 8000-1852-10

ENTREPRENEUR GÉNÉRAL

Mindy Savard, d. d.
22, route Forestière 

Les Escoumins (QC)  G0T 1K0 
Téléphone : 418 233-3380

Assurances générales

Welleston Bouchard ltée

Les Bergeronnes  
418 232-6222 

Sacré-Cœur
418 236-9166

Les agences  
d’assurances 

de la Côte-Nord Inc.

418 233-3636 
800 563-6634

CET
ESPACE

EST POUR 
VOUS

 Contactez Claudie Michaud 
418 587-2090 poste 2302



Le Régime 
canadien de 
soins dentaires 
est arrivé

Découvrez si vous 
êtes admissible et 
quand s’inscrire au 
Canada.ca/Dentaire

Régime
canadien de 
soins dentaires
Accessible. Abordable. Essentiel. 

La santé buccodentaire est essentielle à une 
bonne santé générale. Le Régime canadien 
de soins dentaires aidera des millions de 
Canadiens à accéder aux soins dentaires 
dont ils ont besoin.
Les inscriptions débutent en phases, 
en commençant par les personnes âgées. 
Le régime o�rira une couverture à ceux qui :  

• n’ont pas d’assurance dentaire
• ont un revenu familial inférieur 
 à 90 000 $
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info municipale
MARS 2024

LE RÔLE D’ÉLU-E MUNICIPAL-E

Les médias nous ont montré au cours 
des dernières semaines plusieurs 
situations d’impolitesse ou de menaces 
ou de propos intimidants vécues au sein 
de conseils municipaux, par les élus de 
différentes régions.

Si bien que le Gouvernement du Québec 
met sur pied un P.A.E (programme 
d’aide aux élus-es) afin de soutenir et 
d’accompagner les élus et leur famille 
aux prises avec des cas d’incivilité.

L’ampleur de la charge des élus est 
méconnue et exigeante.  Les élus 
assument leurs responsabilités au 
nom du bien public et de l’intérêt de 
l’ensemble des citoyens.  Ils rendent des 
décisions difficiles en sachant bien que 
l’unanimité n’est pas toujours atteinte. 

Ils consacrent leur énergie et leur temps 
à améliorer la vie de leurs concitoyens et 
à développer leur milieu de vie.

Ils sont aussi des citoyens

Micheline Anctil, mairesse 

PRÉVENTION ET SÉCURITÉ INCENDIE

Mot de la

mairesse

REPRISE DES VISITES RÉSIDENTIELLES DE PRÉVENTION INCENDIE

Depuis plusieurs années, le Service de sécurité incendie effectue les visites résidentielles afin de vérifier le bon 
fonctionnement des avertisseurs de fumée et autres aspects en lien avec la sécurité incendie. 

Les visites sont effectuées sur le territoire de l’Entente intermunicipale pour les municipalités de Colombier, 
Forestville, Portneuf-sur-Mer, Longue-Rive, Les Escoumins, Les Bergeronnes ainsi que la communauté Essipit. 
Elles peuvent avoir lieu de jour comme de soir, du lundi au samedi. 

Les agents de prévention doivent passer à chaque résidence environ tous les 5 ans. Il est possible que les agents 
de prévention repassent de nouveau à votre résidence même si cela ne fait pas encore 5 ans. Ceci est tout à fait 
normal puisque nous avons débuté un nouveau cycle.

Pendant la visite résidentielle, le personnel du Service de sécurité incendie vérifie surtout la présence et le bon 
fonctionnement des avertisseurs de fumée et de monoxyde de carbone, les extincteurs portatifs, les systèmes 
de chauffage, les installations électriques ainsi que la présence de matières dangereuses.

Il est à noter que les membres de l’équipe sont identifiés et vêtus de leur uniforme du Service de sécurité 
incendie de Forestville.

EN CAS D’ABSENCE

Si vous êtes absent lors de la visite de notre agent de prévention, un accroche-porte sera laissé et il vous suffira 
de communiquer avec le Service de sécurité incendie afin de prendre rendez-vous selon vos disponibilités et 
celles de l’agent de prévention. 

Nous tenons à vous remercier de votre habituelle collaboration. 

Pour plus d’informations
villedeforestville

URBANISME 

TRAVAUX SUR LA PROPRIÉTÉ

La plupart des travaux nécessitent un permis ou un 

certificat d’autorisation. Il est donc primordial de planifier, 

avant de débuter vos travaux, l’obtention de votre permis 

ou certificat d’autorisation. Pour en faire la demande, il 

suffit de remplir le formulaire prévu à cet effet disponible 

au bureau municipal et sur notre site Internet dans la 

section « Service aux citoyens » à l’onglet « Urbanisme ».

DÉLAI D’ÉMISSION DES PERMIS

Le délai maximum d’émission pour un permis de 

rénovation et de construction est de 45 jours et 

celui d’un certificat d’autorisation est de 30 jours, 

et ce, une fois que tous les documents nécessaires 

sont déposés et que la demande est dûment 

complétée et payée. 

Nous vous invitons à ne pas attendre à la dernière 

minute avant de faire votre demande.

FORESTVILLE EN CHANSON 

GESTION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES

www.forestville.ca
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Le projet de développement domi-
ciliaire suit son cours à Forestville. 
Le contrat pour la réalisation des 
travaux d’aménagement de  nou-
veaux terrains a été octroyé à EJD 
Construction, plus bas soumission-
naire conforme parmi les six propo-
sitions reçues, pour un montant de 

   .

Johannie Gaudreault

Les élus ont entériné l’octroi du 
mandat à l’entreprise de Baie-Saint-
Paul lors de la séance municipale du 
12  mars. « ne autre grande étape 
dans ce projet », a commenté la mai-
resse Micheline Anctil avant l’adop-
tion de la résolution. 

Rappelons que les travaux consistent 
notamment au déboisement et à 
l’essouchement du terrain, à la réa-
lisation de travaux d’infrastructures 
souterraines d’eau potable, d’égout 
sanitaire et d’égout pluvial ainsi qu’au 
pavage. Le nouveau développement 
domiciliaire partira de la 1re Avenue, 
entre la station de pompage et l’an-
cien garage agnon.

La Ville met le cap sur le mois de 
mai pour le début des ouvrages par 

l’entrepreneur. Au cours du prochain 
mois, les élus veulent publier un plan 
des terrains ainsi que les conditions 
pour leur acquisition par les cito ens. 

n contrat a d’ailleurs été accordé à 
une fi rme d’urbanisme pour la prépa-
ration du document requis. 

« robablement pour la prochaine 
assemblée du conseil, on va être 
en mesure de donner à la popula-
tion toute l’information concernant 

le développement », confi rme 
me Anctil.

Les futurs acheteurs disposeront d’un 
certain choix quant à leur terrain. « Ils 
ne sont pas tous de la même dimen-
sion et le positionnement est diffé-
rent », divulgue la mairesse ajoutant 
que la Ville reçoit déjà des demandes 
d’information à ce sujet à l’heure 
actuelle. « Les gens veulent voir les 
plans, les conditions », dit-elle. 

L’élue forestvilloise souhaite ardem-
ment « qu’en parallèle de la construc-
tion de la rue, il y ait construction 
des 12 unités de logement pour les 
a nés ». « n espère pouvoir concré-
tiser ces deux projets », affi rme-t-elle 
ne pouvant toutefois pas assurer 
la réalisation de la Villa Forestville 

 phase  3, au moment d’écrire ces 
lignes. 

Le nouveau développement domiciliaire partira de la 1re Avenue  entre la station de pompage et l’ancien garage agnon. hoto oogle aps

11 terrains aménagés à Forestville

Scanne le
code QR pour

participer !
Tu es aux études ET tu travailles sur la Côte-Nord?

Tu as un/une BOSS EN OR qui t'aide à équilibrer le tout?

Certificat-cadeau de

Du 12 février au 25 mars 2024Du 12 février au 25 mars 2024

Vous
connaissez un
élève ou un
étudiant qui
travaille?

Partagez-lui
le concours!

250 $
À GAGNER
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Annie Duchaine
Conseillère en vente

Jonathan Lajoie
Directeur des ventes

Éric Boulianne
Conseiller en vente

838, boul. Lafl èche, Baie-Comeau 418 589-4242

Joanie Larocque
Directrice commerciale

838, boul. Lafl èche, Baie-Comeau I 418 589-4242

LE BEAU TEMPS EST À NOS PORTES, 
EXPLOREZ DE NOUVELLES ROUTES!

CHEVROLET

EQUINOX RS
EN LOCATION
À PARTIR DE 109 $/SEM
0 $ COMPTANT 

GMC

TERRAIN 
ELEVATION
EN LOCATION
À PARTIR DE 115 $/SEM
0 $ COMPTANT 

LES MEMBRES COSTCO 
ADMISSIBLES OBTIENNENT 

UNE PRIME DE 750 $
SUR CERTAINS MODÈLES
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965, avenue du Labrador, Baie-Comeau 418 296-3422

Alex Bouchard 
Directeur des ventes

Yannick Gagnon 
Conseiller en vente

Pierre LeChasseur 
Conseiller en vente

1965, avenue du Labrador, Baie-Comeau I 418 296-3422

Les frais de transport et de pré-livraison 2,030 $, la taxe sur le climatiseur (100 $) (si applicable), les droits spéci� ques sur les pneus neufs (23 $), les rabais du manufacturier et les contributions des concessionnaires sont inclus, 
les frais du concessionnaire (621 $), les frais d’inscription auprès du RDPRM et les frais d’agent pour l’inscription ( jusqu’à 82 $ au total), si applicable. Le permis de conduire, l’immatriculation, les assurances, et les taxes sont en 
sus et exigés à la signature du contrat. Les o� res sont d’une durée limitée et sont soumises à l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance. Les o� res sont exclusives et peuvent être modi� ées, prolongées ou annulées 
sans préavis. Les o� res sont sous réserve de l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance ; elles peuvent être modi� ées, prolongées ou annulées sans préavis. Modèles illustrés à titre indicatif. Les concessionnaires 
peuvent � xer leurs propres prix. Visitez votre concessionnaire Nissan du Québec participant pour tous les détails. Des conditions s’appliquent. © Nissan Canada inc., 2024.
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25, boulevard Comeau, Baie-Comeau 418 296-2828

Cindy Otis
Conseillère en vente

Maxime Lainesse Savard
Directeur des ventes

25, boul. Comeau, Baie-Comeau I 418 296-2828

Les services de véhicule connecté sont o� erts pour une période d’essai de deux ans à partir de la date de mise en service de votre véhicule; un abonnement payant est requis à l’expiration de la période d’essai. Nécessite l’application MyMazda 
(sur un téléphone intelligent compatible), un système électrique de véhicule en bonne condition (y compris la batterie), une couverture sans fi l et un signal satellite GPS. Les services, la connectivité et les capacités varient selon les conditions 
ainsi que les restrictions géographiques et techniques.

*Mazda Illimitée désigne uniquement un programme de garantie à kilométrage illimité en vertu duquel les garanties Mazda suivantes ne font l’objet d’aucune limite de kilométrage : (i) 3 ans véhicule neuf ; (ii) 3 ans assistance routière; (iii) 5 ans groupe 
motopropulseur; et (iv) 7 ans anti perforation. Mazda Illimitée est o� erte de série avec tous les nouveaux modèles. Toutes les garanties Mazda sont régies par les modalités, les restrictions et les limites précisées à mazdaillimitee.ca.

Changements dans les produits et disponibilité des options : il peut y avoir eu certains changements aux équipements de série, aux options, aux prix et autres caractéristiques, ou encore des retards de livraison de produit qui n’apparaissent 
pas dans ces pages. Votre détaillant Mazda est le mieux placé pour vous fournir de l’information à jour. Mazda se réserve le droit de modifi er les spécifi cations des produits en tout temps sans obligation de sa part. Les options et accessoires 
montrés ou décrits dans le présent site sont disponibles moyennant un coût supplémentaire et peuvent n’être o� erts qu’en combinaison avec d’autres options ou en quantité limitée, ou être assujettis à des conditions supplémentaires au 
moment de la commande. SEO

L’immatriculation, les assurances, les taxes et l’acompte (s’il y a lieu) sont en sus et peuvent être exigés au moment de l’achat. Le détaillant peut devoir passer une commande ou e� ectuer un échange pour certains véhicules. À moins d’avis 
contraire, ces o� res sont valables du 1er mars au 1er avril 2024 ou jusqu’à épuisement des stocks. Achat ou location sur approbation du crédit pour les clients admissibles seulement. Les o� res peuvent être modifi ées sans préavis. Passez chez 
votre détaillant pour connaître tous les détails.

PASSEZ À MIEUX, 
PASSEZ À MAZDA!

Plusieurs véhicules en inventaire 
Service connecté sans frais pour 2 ans avec démarrage à distance 

+
garantie kilométrage illimité
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Si vos freins grincent, frottent ou tirent d’un 
côté, faites-les entretenir par nos techniciens 
certi� és Toyota qui savent parfaitement comment 
s’occuper de votre véhicule. Ils installeront les 
bonnes pièces pour vous procurer un freinage 
tout en douceur, à tout coup.

L’entretien des freins comprend :

• L’inspection visuelle des plaquettes, étriers 
et disques de frein, y compris la canalisation 
et le liquide

• Le nettoyage et la remise en état des 
disques, plaquettes et étriers de frein

• L’élimination de tout excédent de rouille et le 
déglaçage des composants

Prenez rendez-vous dès aujourd’hui.

Pour un trajet aussi 
agréable que la 
destination

16995 $
Taxes et installation en sus.

LES ABRASIFS UTILISÉS SUR LES ROUTES EST TRÈS NUISIBLE AUX FREINS. L'OFFRE INDIQUÉE EST POUR L'ENTRETIEN DES FREINS AUX QUATRES ( 4 ) ROUES. DES FRAIS SUPPLÉMENTAIRES SONT À PRÉVOIR SI UN REMPLACEMENT DE PIÈCES DU SYSTÈME DE FREIN-
AGE EST NÉCESSAIRE. LE SYSTÈME DE FREINAGE NE DEVRAIT JAMAIS ÊTRE NÉGLIGÉ POUR VOTRE SÉCURITÉ, CELLE DE VOS OCCUPANTS ET DES UTILISATEURS DU RÉSEAU ROUTIER. PRIX BASÉ SUR ENTRETIEN POUR VOITURE. FRAIS SUPPLÉMENTAIRES POUR VUS 
ET CAMION DE 20$. TAXES EN SUS

MANIC TOYOTA

264 boul Lasalle, Baie Comeau, QC, G4Z 1S9 • 418-296-9555

www.manictoyota.com/fr-CA/accueil

ENTRETIEN DES FREINS
À PARTIR DE

MANIC TOYOTA
264, boul. La Salle, Baie-Comeau

QC G4Z 1S9  I  418 296-9555

www.manictoyota.com/fr-CA/accueil

Nadia Beaulieu 
Directrice commerciale

Yves Lévesque 
Expert en produit

Mario Thibeault 
Directeur des ventes

Yvan Ouellet 
Expert en produit

MANIC

VOTRE CONCESSIONNAIRE DE

CONFIANCE POUR TOUS VOS BESOINS

EN MATIERE DE VENTE ET SERVICE

POUR VOTRE VÉHICULE TOYOTA

Nos caractéristiques
de sécurité avancées

5Offre de location de durée limitée par le biais de Toyota Services Financiers sur approbation de crédit pour les nouvelles locations au détail de modèles admissibles. Exemple de location basé sur un taux annuel de location de 6,79 % jusqu’à 36 mois avec 
un prix de véhicule représentatif de 28 949,00 $. Paiement mensuel de 480,87 $ avec acompte de 0,00 $ ou échange équivalent. Dépôt de garantie de 0,00 $, acompte $, frais d’inscription au RDPRM pouvant aller jusqu’à 80,00 $ et frais d’administration 
pouvant aller jusqu’à 4,00 $, et premier paiement mensuel exigibles au début du bail.Taxes, immatriculation, assurances , (frais d’inscription au RDPRM pouvant aller jusqu’à 80,00 $ et frais d’administration pouvant aller jusqu’à 4,00 $) et ainsi que droits 
sur les pneus neufs en sus. Kilométrage limité à 72000 kilomètres; frais de 0,07 $ pour chaque kilomètre supplémentaire. Le concessionnaire peut louer à un prix moindre. Une commande du concessionnaire ou un échange entre concessionnaires peut être 
nécessaire. Offre de durée limitée chez les concessionnaires participants. L’offre peut être modi� ée/annulée sans préavis.Détails chez votre concessionnaire Toyota participant.

BZ4X LE 2024
Un véhicule électri� é Toyota pour chaque style de vie

PRIX TOUT INCLUS 

42 560 $* 
Rabais gouvernementaux 
de 12 000 $ inclus

LOCATION

POUR 60 MOIS, 0 $ D’ACOMPTE. INCLUT LES RABAIS GOUVERNEMENTAUX.

133 $*/semaine@8,19%

Nadia Beaulieu
Directrice commerciale

MANIC TOYOTA
264, boul. La Salle, Baie-Comeau

QC G4Z 1S9  I  418 296-9555

www.manictoyota.com/fr-CA/accueil

Nadia Beaulieu 
Directrice commerciale

Yves Lévesque 
Expert en produit

Mario Thibeault 
Directeur des ventes

Yvan Ouellet 
Expert en produit

MANIC
Mario Thibeault

Directeur des ventes
Yvan Ouellet

Expert en produits
Yves Lévesque

Expert en produits
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Merci à nos bénévoles :
Un merci particulier à notre merveilleuse équipe de comédiennes : 
Emilie Gravel, Rosanne Tremblay, Nadia Létourneau, Danielle Deschênes, 
Marie-Andrée Gauthier, Maryse Létourneau et Valérie Dufour.

Merci à nos partenaires: 
Municipalité de Sacré-Cœur, Transport Imbeault 
et fi ls, notre traiteur l’Épicerie Hovington, Madame 
Rose-Hélène Deschênes pour les photos.

Et merci à nos commanditaires :
Photographie Marjorie Dufour, Quincaillerie Laurian Dufour, Pharmacie Brunet, 
Ferme 5 étoiles, Coiffure Emilie, Centre de soins SG, Pièces d’auto Deschênes, 
Rossy, Hôtel Tadoussac, Zec Chauvin, Coiffure Annick, Massothérapie Corinne 
Fraser, Inter-Marché des Escoumins et de Sacré-Cœur, Fleuriste Escoumins, 
Esthétique Beauté Divine, Halte-Gourmande, Restaurant la Croisée des 
saveurs, Sublime du Nord, Restaurant le Bouleau, Dépanneur Chamberland, 
Créations Erika, Bistro Henri, Microbrasserie la Chasse Gardée, Garage Multi-
Services Olivier Harvey, C’est plus que des bulles, Bellallure Coiffure, Salon 
d’esthétique le Shack, Lave toi-don, Produits Scentsy Marie-Michèle Emond, 
Salon l’Excellence, Salon de coiffure Humble, Garage Jos Perron, Restaurant 
le Coronet, Cake en folie, Herbamiel et les artistes Josie Dufour, Suzanne 
Doré, Liette Simard, Diane Gravel et Nathalie Murray.

C’est le vendredi 8 mars dernier que 
L’Alliance des femmes a tenu son souper

– spectacle dans le cadre de la Journée Internationale des droits des femmes. 
C’est sous le thème « Ça gronde » que 120 femmes du secteur se sont réunies pour festoyer.

La gagnante fut nommée « Femme de l’année 2024 ». 
C’est Marie-Noelle Lévesque qui a mérité le titre en plus de 

plusieurs cadeaux. On la voit ici entourée de la sorcière, 
Christiane Maltais et de Marie-Christine Bouchard, 

femme de l’année 2023!

C’est « En direct de l’Univers » que l’équipe de bénévoles et des 
travailleuses ont présenté une courte rétrospective des spectacles de 

L’Alliance des femmes de 1992 à 2023.
Voici les 5 fi nalistes du concours « Une journée de rêve ».

 Il s’agit de mesdames : Marie-Noelle Lévesque, Odette Caron, Julie Lévesque, 
Linda Tremblay et Thérèse Boulianne.

Toute l’équipe de L’Alliance des femmes tient à 
remercier les femmes présentes à la soirée. Sur 

la photo, les travailleuses et membres du conseil 
d’administration : 

À l’avant : Christine Savard et Rosanne Tremblay.
Au centre : Claire Dufour, Nadia Létourneau et 

Christiane Maltais.
À l’arrière : Claudie Hovington, Marie-Josée Létour-

neau, Johanne Bouchard et Kadidia Ouattara.

Grâce aux généreux commanditaires, 
plusieurs femmes ont remporté un prix de 

présence. Sur cette photo, Mme Lise Gauthier, 
gagnante d’un prix, est entourée de 

mesdames Claudie Hovington et Claire Dufour, 
travailleuses à l’Alliance des femmes.
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QUE SONT LES EAUX SOUTERRAINES?
Les eaux souterraines sont situées loin des regards, sous la terre. Elles se 
trouvent principalement dans des aquifères, c’est-à-dire une formation de 
roche, de gravier ou de sable qui, lorsqu’elle est reliée à un puits, peut produire 
des quantités d’eau non négligeables. Ces « réserves » d’eau douce peuvent 
être de tailles variées et constituent la seule source d’eau potable pour un 
grand nombre de familles et d’entreprises agricoles et industrielles.

POURQUOI FAUT-IL LES PROTÉGER?
Les eaux de surface (lacs et cours d’eau) ne sont pas les seules dont il faut se 
soucier. Les eaux souterraines sont également surexploitées et polluées dans 
de nombreuses régions du globe. La quantité d’eau qui y est puisée est, dans 
divers emplacements, bien supérieure au réapprovisionnement offert par la 
pluie et la neige. À d’autres endroits, la pollution des sols contamine ces 
réserves d’eau, qui ont besoin de plusieurs décennies ou siècles pour se 
rétablir. Enfin, la localisation d’autres aquifères est encore inconnue, 
empêchant l’exploitation de cette ressource vitale.

QUE FAUT-IL FAIRE?
Les eaux souterraines doivent être protégées de la pollution et utilisées de 
manière durable en fonction des besoins de la population et de la planète. Le 
rôle essentiel de cet approvisionnement en eau douce ne doit pas être négligé, 
et les politiques de développement durable tout comme les actions 
citoyennes doivent tenir compte de ces eaux autant que de celles de surface. 
Recherchez donc les initiatives proposées par votre région dans le cadre de la 
Journée mondiale de l’eau et toute l’année!

Protégeons 
nos eaux souterraines!

Le 22 mars de chaque année, les Nations Unies célèbrent l’importance 
de l’eau douce dans le cadre de la Journée mondiale de l’eau. En 2024, 
l’organisme souhaite sensibiliser la population sur le rôle essentiel des 

eaux souterraines et la nécessité de les protéger. Le thème de la 
Journée, « Les eaux souterraines, rendre l’invisible, visible », vise à 

encourager l’engagement et l’action autour de cette cause.

Pour en savoir plus : worldwaterday.org

L'eau est une ressource précieuse et 
la MRC encourage la population à 
une utilisation et une consommation 

responsable de celle-ci.

Ensemble, nous pouvons 
faire une différence! 
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L’Organisme des bassins versants 
de la Haute-Côte-Nord souhaite 
souligner l’implication et la dévotion 
de tous ceux et celles qui ont participé 
à la planifi cation régionale de l’eau 
douce. 

En date du 1er mars 2024, le nouveau 
Plan directeur de l’eau est entré en 
vigueur. Ce document représente 

l’aboutissement de plus de 5 ans de rencontres et de discussions autour du devenir de cette précieuse ressource. 
C’est principalement autour de la Table de concertation sur l’eau de la Haute-Côte-Nord que les acteurs ont pu 
échanger sur le sujet. La table est composée d’une diversité de représentants, ce qui assure une planifi cation à 
l’image de la région et de l’intérêt de ses citoyens. 

Le processus de concertation a permis d’identifi er les enjeux prioritaires et d’établir une quarantaine d’objectifs qui 
guideront les actions et la planifi cation pour les 10 prochaines années. Ainsi, le Plan directeur de l’eau servira de 
référence afi n d’assurer la pérennité des ressources en eau et de ses usages dans la zone de gestion qui s’étend de 
la rivière Moulin à Baude jusqu’à la rivière Betsiamites. 

Vous pouvez consulter le Plan directeur de l’eau 2024-2034 de la zone de gestion intégrée en eau par bassin versant 
de La Haute-Côte-Nord au site suivant: https://obvhautecotenord.org/.

Le Plan directeur de l’’eau : 
une réalisation collective pour l’eau

ORGANISME DES BASSINS VERSANTS DE LA HAUTE-CÔTE-NORD (OBVHCN)
24, rue de la rivière, Les Escoumins, | Québec, Canada, G0T 1K0
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Popcorn et boissons 
gazeuses sont maintenant 
de mise au Pavillon des arts 
de orestville. Des films 
seront projetés sur grand 
écran deux fois par mois 
pour donner l’impression 
d’être au cinéma, à deux 
pas de la maison.

Johannie Gaudreault

Le comité de spectacles de 
Forestville est à la tête de 
ce projet de divertissement 
qui prend de l’ampleur avec 
l’Association des cinémas 
parallèles du Québec. 
L’organisme fait désormais 
partie des membres de 
cette association en tant 
que Ciné-club H.C.N.

«On est membre aussi de 
Criterion, une association 
qui nous permet de diffuser 
des films. L’Association des 
cinémas parallèles nous 
donne d’autres opportuni-
tés, d’autres prix pour des 
films qui ne se trouvent 
pas ailleurs. On a plus de 
choix et plus de nouveautés 
aussi», explique celle qui 
siège au conseil d’admi-
nistration de l’organisme, 

élanie Lévesque. 

Le comité attend également 
son permis de projection 
publique du gouverne-
ment du Québec «pour
être totalement légal». «Il
y a des frais. Chaque fois 
qu’on passe un film, on pa e 
des droits d’auteur parce 
que les diffuseurs ont des 
redevances à redonner à 
Paramount, par exemple», 
illustre me  Lévesque, qui 
est responsable de ce projet 

de développement.

Qu’est-ce qui motive l’ajout 
de cette nouvelle corde 
à leur arc? L’absence de 
cinéma à proximité fait partie 
des raisons évoquées. «Il
n’y a pas non plus de spec-
tacles toutes les semaines. 
On a vraiment une belle 
salle. La majorité des artistes 
sont surpris de la qualité de 
la salle avec les rénovations 
qui ont été faites. Pourquoi 
ne pas l’utiliser? Pourquoi 
la laisser fermée ?», ques-
tionne la bénévole. 

«Forestville, il faut que ça 
bouge, il faut qu’il y ait des 
activités si on veut garder 
notre monde. Au lieu d’al-
ler faire faire de l’argent à 
Baie-Comeau, pourquoi 
ne pas le dépenser chez 
nous?», poursuit-elle.

Deux films par mois

Le comité de spectacles ne 
propose pas de program-
mation cinématographique 
à l’avance. Toutefois, les 
administrateurs prévoient la 
diffusion de deux films par 
mois, soit un pour adulte un 
jeudi soir et un autre pour 
les enfants un dimanche 
après-midi. Pour les dates, 
tout dépend des disponibi-
lités du Pavillon des arts, qui 
ne leur appartient pas. 

Pour commencer, l’accès aux 
films est gratuit. «C’est pour 
attirer les gens, c’est un nou-
veau service et pour faire 
rouler la salle de spectacles. 
Peut-être qu’un moment 
donné ça va devenir payant, 
mais pour l’instant, on le fait 

gratuitement pour créer une 
habitude. C’est un service 
qui est le fun», témoigne 

me Lévesque.

’ici la fin mars, le film Ru qui
raconte l’histoire de l’autrice 
Kim Thúy lors de son arrivée 
au Québec avec sa famille 
après avoir fui le Vietnam 
sera projeté dans la salle de 
spectacles.

« n peut choisir des films 
plus récents, pas nécessai-
rement des films que tout 
le monde a vus. On a choisi 
des films qui sont sortis 
en 2023, donc c’est quand 
même relativement récent. 
Il faut qu’ils soient sortis en 
DVD pour qu’on le puisse 
le projeter, puisqu’on n’a 
pas une licence de cinéma, 
mais une licence de diffu-
seur», souligne celle qui est 
chargée de s’occuper de 
commander les films, choi-
sir les dates et de vendre du 
popcorn, entre autres.

L’organisme a fait la projec-
tion de deux films jusqu’à 
maintenant. Même si le 
public n’était pas présent 
en grand nombre, ce n’est 
pas suffisant pour miner la 
confiance du groupe envers 
le projet. «Il y a eu une 
quinzaine de personnes. 
Ce n’est pas beaucoup, 
mais il faut faire connaître 
le service. C’est pour tout le 
monde. C’est nouveau pour 
les gens», assure Mélanie 
Lévesque affirmant que la 
qualité de l’image et du son 
en a surpris plus d’un. 

40e anniversaire

Le comité de spectacles de 
Forestville a célébré son 
40e  anniversaire en 2023. 
Les membres du conseil 
d’administration travaillent 
sur un événement pour 
souligner cette fête spé-
ciale. «On prépare un petit 
quelque chose, proba-
blement un vin d’honneur 

avec une présentation de 
toute l’évolution du comité 
de spectacles», dévoile la 
bénévole.

me  Lévesque souligne 
d’ailleurs le vent de dyna-
misme qui souf e sur l’or-
ganisme depuis quelque 
temps. «On en a eu des 
salles vides, mais là on a un 
beau vent qui nous fait atti-
rer du nouveau monde, de 
bons spectacles de qualité. 
On manque de temps pour 
tout réaliser nos idées de 
projets.»

Le comité est composé de 
huit membres. Parmi les 
initiatives envisagées, ils 
aimeraient embaucher une 
ressource à temps plein 
pour coordonner toutes les 
activités et la programma-
tion de spectacles. «C’est 
un projet à long terme», 
conclut Mélanie Lévesque.

Le comité de spectacles de orestville   élanie Lévesque  Caroline Lapointe  Jacques Poirier  Laurent Thibault  
Joanny ovington et aryse illemure. Absents   uillaume Thibault et Johanne agnon Photo Shirley Kennedy

Le Pavillon des arts prend des airs de cinéma

Participez à l’événement 

TOUT POUR ÊTRE BIEN

Brunet Yan Deschênes-Boudreau 
& Alexandra Beaulieu 

25, route 138, Forestville | 418 587-2291

Rendez-vous au brunet.ca et téléchargez notre 
application mobile. Plus de points, 
coupons bien-être et économies!

Jusqu’au 27 mars
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La microbrasserie de 
Tadoussac obtient finale-
ment gain de cause dans 
un dossier qui perdure 
depuis deux ans. Elle pourra 
dorénavant être l’hôte de 
spectacles extérieurs sur sa 
terrasse.

Renaud Cyr

La Municipalité de Tadous-
sac retire son opposition 
partielle à l’octroi du permis 
demandé par l’entreprise. 

Un jugement de la Cour 
supérieure du 4  mai 2022 
avait ordonné la Municipa-
lité de Tadoussac de signer 
et d’émettre un certificat de 
conformité en faveur de la 
microbrasserie de Tadous-
sac.

Le certificat avait rendu inop-
posable le règlement 253-48 
intitulé Règlement modifiant 
le règlement  253 relatif au 

zonage et au cahier des 
spécifications afin de modi-
fier les usages permis et en 
prohibant les spectacles, 
théâtres, boîtes de nuit, 
cabarets et discothèques 
dans la zone  09-CH de 
Tadoussac.

La microbrasserie avait 
ensuite déposé une nou-
velle demande de permis, 
et l’instance municipale s’y 
était opposée.

«On s’était opposé à la nou-
velle demande de permis 

qui incluait de la restauration 
et les spectacles extérieurs, 
et on se questionnait pour la 
partie concernant les spec-
tacles extérieurs», a indi-
qué le maire de Tadoussac 
Richard Therrien, lors de la 
dernière séance du conseil 
municipal le 12 mars.

«On s’est renseigné et on 
a discuté avec des interve-
nants, et on a réalisé que le 
permis de spectacles exté-
rieurs était valable», a-t-il 
ajouté pour expliquer cette 
volte-face. 

La municipalité de Tadoussac retire son opposition au permis de spectacle 
extérieur. Photo Courtoisie

Microbrasserie de Tadoussac 

Les spectacles 
extérieurs permis (JG) Le couple formé de 

Jessie Tremblay St — Pierre 
et Jaquelin Tremblay, tous 
deux natifs de la Haute-
Côte-Nord, mais résidents 
de Baie-Comeau, tentera 
de remporter une maison 
neuve de 700 000 $ à 
l’émission Le grand chan-
tier RONA, diffusée sur les 
ondes de Noovo.

Ils font partie des 12 
couples qui s’affrontent 
dans cette téléréalité de 
rénovation animée par 
Marie-Lyne Joncas. Les 
émissions seront diffusées 
dès le 1er avril du lundi au 
jeudi à 19 h 30.

« Alors que l’accès à la pro-
priété est de plus en plus 
difficile, 12 couples s’af-
frontent dans une compé-
tition de rénovation pour 
réaliser leur plus grand rêve 
: devenir propriétaires  », 
décrit la production sur le 
site Web de Noovo.

Les participants auront 
10 semaines pour se 
dépasser et remporter une 
maison neuve complète-
ment aménagée.

Les tournages ont débuté 
dans la grande région 
métropolitaine et il ne 
sera possible de discuter 
avec les deux vedettes de 
la région qu’après la pre-
mière diffusion.

Jessie Tremblay St — Pierre et Jaquelin 
Tremblay participent à l’émission de 
rénovation Le grand chantier RONA. 
Photo Noovo

Deux Nord-Côtiers 
dans votre téléviseur

PROGRAMME 
D’ADAPTATION DE DOMICILE (PAD)

Vous êtes une personne avec un handicap physique qui désirez demeurer à la maison, 
il existe un programme pour vous aider à adapter votre domicile à votre situation.

Ce programme a pour objectif : 
• De vous aider à entrer et sortir de votre domicile ;
• De vous permettre d’accéder aux pièces essentielles ;
• De réaliser vos activités quotidiennes ;
• De favoriser votre maintien à domicile.

Pour s’inscrire au programme, vous devez communiquer avec un CLSC de 
votre région pour être évalué et compléter le formulaire de demande d’aide 
provisoire.

Pour plus d’informations, consultez le site Web :
http://www.habitation.gouv.qc.ca/programme/programme/programme_dadap-
tation_de_domicile.html

Patrick Bérubé, 
responsable des programmes de l’amélioration de l’habitat
418 233-2102 ou 1-866-228-0223, poste 231
patrick.berube@mrchcn.qc.ca
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Quand ses proies désertent 
son territoire de chasse 
et que la forêt se met en 
mode hivernal, le roi de 
la forêt boréale n’hésite 
pas à s’aventurer hors de 
son royaume en quête de 
nourriture. Des citoyens ont 
été témoins de ces percées 
de loups dans le monde 
civilisé, qui heureusement 
ne présente que très peu de 
risques pour l’humain.

Renaud Cyr

La Protection de la faune 
du Québec (PFQ) juge 
qu’il n’y a aucun enjeu de 
sécurité pour la population, 
qui a constaté la présence 
sporadique de loups dans 
les environs de Portneuf-sur-
Mer et Forestville.

Daniel Labonté, le rela-
tionniste de presse au 
ministère de l’Environne-
ment, de la Lutte contre les 
changements climatiques, 
de la Faune et des Parcs 
(MELCCFP), a dévoilé qu’un 
signalement a été enregistré 
à la PFQ au début du mois 
concernant la présence d’un 
loup dans le secteur du 
7e rang à orestville.

Selon les observations des 
internautes ayant constaté 
leur présence sur Facebook, 
les loups auraient été vus 
entre Portneuf-sur-Mer et 
Forestville, et sur la 9e  rue à 
Forestville.

Même un coyote aurait été 
aperçu entre les deux muni-
cipalités.

Attention à vos animaux

Les gros canidés sont des 
animaux assez méfiants, 
qui préfèrent éviter les ren-
contres avec les humains.

Il en est autrement pour 
le bétail et les animaux de 
compagnie des humains, 
qui constituent des sources 
alternatives de nourriture 
d’origine non naturelle.

«La présence d’animaux 
sauvages est plus fréquente 
qu’on le pense, mais ce 
n’est pas parce qu’on ne les 
voit pas qu’ils n’y sont pas», 
explique Daniel Labonté.

Si vous laissez vos animaux 
de compagnie à l’extérieur, il 
est recommandé de garder 
un œil sur eux ou de les 
garder en laisse.

Les loups et les coyotes 
peuvent également rôder 
à l’extérieur des résidences 
où il y a des ordures comes-
tibles, mais ne s’y aventu-
reront pas s’ils sentent la 
présence de l’homme.

«En règle générale, la seule 
présence de l’humain est 
suffisante pour faire fuir 
l’animal, mais la prévention 
demeure la meilleure pra-
tique», indique toutefois le 
relationniste.

Un loup dans les rues de Forestville a été pris en photo par un citoyen. 
Photo Steeve Deschênes

Présence de loups à Forestville et Portneuf-sur-Mer

Aucun enjeu de sécurité pour la population

Du 17 au 23 mars 2024 a lieu la 36e édition de la 
Semaine québécoise de la déficience intellectuelle 
(SQDI). Fièrement présentée par la Société québécoise de 
la déficience intellectuelle, celle-ci se déroule sur le 
thème « J’ai ma place! ». Rassembleur et festif, cet 
évènement vise à reconnaître la place essentielle des 
personnes ayant une déficience intellectuelle (DI) dans 
notre société. 

UNE PHRASE COURTE QUI EN DIT LONG
La thématique de l’édition 2024 de la SQDI vise à 
encourager l’affirmation des personnes ayant une 
déficience intellectuelle et de leurs proches. Elle témoigne 
de la volonté de leur permettre de s’exprimer sur leur 
réalité et de faire du Québec une société inclusive. Le 
slogan nous invite en outre à réfléchir à la place accordée 
aux personnes qui ont une DI au travail et en milieu 
scolaire, entre autres, ainsi qu’à leurs besoins. 

DES ACTIVITÉS HAUTEMENT DIVERSIFIÉES 
Durant toute la Semaine québécoise de la déficience 
intellectuelle, plusieurs activités se tiennent dans 
l’ensemble de la province. Plus de 100 organismes 
proposent notamment des activités de sensibilisation et 
de financement ainsi que des fêtes célébrant la richesse 
de la diversité et de l’inclusivité.

Pour découvrir la programmation complète de la SQDI, 
rendez-vous au sqdi.ca/fr/semaine-quebecoise-de-la-
deficience-intellectuelle/!

Célébrons l’apport inestimable des personnes 
ayant une déficience intellectuelle!

UN NOUVEAU PORTEPAROLE 
Le porte-parole de cette 36e édition est le co-
médien Mathieu Baron. Proche aidant de 
son frère Alexandre, lequel vit avec une défi-
cience intellectuelle, il s’avère un ambassa-
deur parfait pour contribuer à la reconnais-
sance de la place des personnes ayant une DI 
ainsi que des membres de leur entourage.

Nous sommes 
là pour vous aider…
Les personnes handicapées constituent un bassin de main-d’œuvre 
offrant compétences et talents. 

Le SEMO Côte-Nord a pour mission d’intégrer, réintégrer 
et maintenir sur le marché du travail des personnes 
vivant avec des limitations fonctionnelles, aptes 
et désireuses d’occuper un emploi.

Adressez-vous au SEMO Côte-Nord si vous avez besoin 
d’aide plus personnalisée afin :
• De mieux connaitre le marché du travail et vos possibilités de placement;
• D’évaluer vos intérêts, aptitudes et capacités de travail;
• D’élaborer un plan d’aide individuel;
• De vous soutenir dans votre recherche d’emploi;
• De rencontrer des employeurs;
• D’obtenir un suivi en emploi ou une référence.

Nous offrons :
• Le support à la sélection du personnel selon vos besoins 

et vos exigences;
• Le soutien technique et l’assistance professionnelle;
• L’information et l’accès aux subventions reliées à l’emploi;
• Les stages rémunérés;
• Les conseils et l’aide pour l’adaptation des postes de travail;
• Le suivi à l’emploi, le maintien en emploi et/ou l’accessibilité des lieux.

www.semocn.qc.ca

BAIE-COMEAU : 
1191, boul. Laflèche, 
Baie-Comeau (QC)  G5C 1E1
Tél. :  418 589-9034

Forestville :
38, route 138 Ouest, local 1, 
Forestville (QC)  G0T 1E0
Tél. : 418 587-2240

Sept-Îles :
94, Monseigneur-Blanche, bureau E016
Sept-Iles (Québec)  G4R 3G5
Tél. : 418 962-0481

Havre St-Pierre : 
1280, de la Digue, bureau 205, 
Havre St-Pierre,  G0G 1P0
Tél. : 418 538-1981
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Le Cercle des fermières de Forestville souhaite faire l’achat de matériel de tissage. Photo Pixabay

Le programme Nouveaux Horizons 
pour les a nés financera   pro ets 
sur la Côte-Nord pour un total de 

   cette année. C’est la 
Haute-Côte-Nord qui récolte la plus 
grosse part du gâteau avec la moitié 
des initiatives retenues et plus du 
tiers du budget  soit   .

Johannie Gaudreault

Les municipalités, organismes com-
munautaires, organismes à but non 
lucratif, MRC, écoles et établisse-
ments de santé ont eu l’occasion de 
déposer des projets qui favorisent 
l’inclusion sociale et l’engagement 
des a nés. n maximum de 25 000 $ 
par initiative peut être octroyé par ce 
programme du gouvernement du 
Canada.

En Haute-Côte-Nord, le Cercle des 
fermières de Forestville a obtenu la 
subvention la plus élevée 24 7 $ . 
Il souhaite faire l’achat de matériel de 
tissage et l’organisation d’une fête à 
l’occasion de son 70e anniversaire.

La Fabrique St-Luc de Forestville 
n’est pas en reste. Elle a mis la main 
sur une aide financière de 14917  $ 
pour la rénovation du plancher de la 

salle communautaire et l’achat d’un 
système de sonorisation.

Les activités intergénérationnelles 
de tissage que veut mettre en place 
le Cercle des fermières de Saint-Paul-
du-Nord de Longue-Rive lui per-
mettent de recevoir 5420 $. oujours 
à Longue-Rive, le Club FADOQ se 
voit octro er 13 82 $ afin de modi-
fier ses installations pour pouvoir 
accueillir des activités d’échanges 
entre les jeunes et les aînés.

Du côté du secteur ouest, la Corpo-
ration . . .   olf de adoussac 
re oit une subvention de 4500  $ 
pour aménager une aire de pratique 
et organiser une activité hommage 
aux bénévoles. Finalement, une 
somme de 14 400  $ est offerte au 
Comité des bénévoles de Sacré-
Cœur pour la mise sur pied de repas 
communautaires et d’activités thé-
matiques pour les aînés.

Ailleurs sur la Côte-Nord

  L’ spoir de helna  : installation 
d’une rampe d’accès extérieure. 
25000 $

  Centre d’action bénévole de la 

inganie : mise en place de séances 
d’accompagnement administratif 
et d’aide informatique aux aînés. 
15750 $

 Cercle des ermières de ept- les : 
installation d’une thermopompe 
et achat de matériel pour le local. 
19970 $

 Chambre de commerce et d’indus-
trie de anicouagan  : organisation 
de conférences et d’ateliers sur la 

sécurité financière, les nouvelles 
technologies et la transmission du 
savoir entrepreneurial. 25000 $

 Cercle des ermières d’Havre- aint-
ierre  : rénovation du local et achat 

d’équipements de tissage. 17820 $

 Conseil des Innus d’ namen hipu : 
organisation d’ateliers, d’échanges 
intergénérationnels et de discus-
sions s’adressant aux aînés en région 
éloignée. 25 000 $

   pour  pro ets destinés aux a nés

, boule ar  Laflèche, Baie-Comeau 418 295-1777

Carl Jean
ert e  ro uit

William Houde 
ert e  ro uit

Tous nos véhicules 
sont inspectés et 

reconditionnés

HCN EN DIRECT/BEL ÂGE

FORESTVILLE

Club FADOQ
Voici les activités qui vous sont 
offertes: Le mardi c’est le pickleball à 
9 h 30 et les quilles à 13 h. Le mercredi 
ce sont les cartes, baseball poche 
et palet américain (shuf�erboard) à 
13 h 30. Le jeudi 21 mars débutera 
les séances du Programme intégré 
d’équilibre du pieds avec Julie 
Bourgeault, kinésiologue du CISSS. Il 
reste encore quelques places, si vous 
êtes intéressé pour information Claire 
Boulianne 418 587-4829. 

Bienvenue à tous!

Fabrique Saint-Luc
Nous aurons un brunch tous les 4es 
dimanches du mois jusqu’à la �n mai, 
soit les 24 mars, 28 avril et 26 mai de 
8 h à 12 h. Le coût est de 10 $ adulte, 
5 $ pour les 6 à 12 ans et gratuit pour 
les 5 ans et moins. 

Bienvenue à tous!

Chevaliers de Colomb
Un bingo chocolat aura lieu le 20 mars 
à 20 h. Le 23 mars notre soirée souper 
qui vous propose comme menu du 
pâté au saumon.  En musique Milaine 
Charron pour vous faire danser, 
vous devez réserver votre place au 
418 587-1563. Bienvenue à tous!

ST-MARC DE LATOUR

Club FADOQ
Un bingo chocolat aura lieu le 23 mars 
à 13 h 30 et le 24 mars, un déjeuner 
vous sera servi dès 7 h 30. 

Bienvenue à tous!

COLOMBIER

Club FADOQ
Tous les 1ers dimanches du mois 
aura lieu un déjeuner, et ce jusqu’au 
mois de mai à la fête des Mères. 
Nos activités ont lieu le lundi et le 
mercredi. Pour les cartes ce sont les 
samedis soir dès 18 h 30. 

Bienvenue à tous!

PORTNEUF-SUR-MER

Club FADOQ
Tous les dimanches de 13 à 16 h 
venez participer aux activités, comme 
jouer aux cartes, sac de sable, jeux 
d’anneaux, jok-r-ummy, skip-bo, 
cribble et beaucoup d’autres. Notre 
déjeuner sera le 21 avril. 

Bienvenue à tous!

LONGUE-RIVE

Club FADOQ
Nous avons un tirage de chocolat de 
Pâques, vous pouvez vous procurer 
des billets auprès des membres du 
comité au coût de 3 billets pour 5$. 
Venez vous divertir avec nos jeux, 
le lundi et le vendredi dès 13 h. 
Bienvenue à tous!

À tous les organismes 
communautaires

de la Haute-Côte-Nord

Vous devez faire parvenir  
vos informations à 

cmichaud@journalhcn.com
avant le mercredi  midi 

de la semaine précédant 
la sortie de journal.

Merci de votre 
collaboration!
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J’ai écrit ton nom… 

J’ai écrit ton nom sur le sable, 
mais la vague l’a e
acé.

 J’ai gravé ton nom sur un arbre, 
mais l’écorce est tombée.

 J’ai incrusté ton nom dans le marbre, 
mais la pierre a cassé. 

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur, 
et le temps l’a gardé.

Nécrologie

Pour planifier vos arrangements préalables 

Pour vous accompagner lors d’un décès 

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570 
De Tadoussac à Baie-Trinité

Cartes de dons disponibles  
dans les salons funéraires 

ou sur le site Web  :  
fondationsssmanicouagan.com 

ou par téléphone :   
418 589-3701 poste 302293

Un don à la mémoire d’un être cher à la 
Fondation de votre centre de santé :  
un geste de COEUR … pour la SANTÉ  

des gens qui demeurent!
Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer) 
-  oncologie (cancer) 
- hébergement et soins  

de longue durée  
      (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert)  
- protection de la jeunesse

Messe anniversaire 10 ans
Chère maman, il y a 10 ans tu nous quittais pour un monde 
meilleur. Nous gardons de toi le souvenir d’une femme 
généreuse, joviale, et aimant la vie. 

Tu es présente dans nos cœurs pour toujours. 

Une messe anniversaire sera célébrée le dimanche 
24 mars 2024 à 16 h à Forestville en l’église St-Luc pour
Mme Colette Tremblay-Savard. 

Merci aux parents et amis qui s’uniront à la famille.
Les familles Tremblay, Savard et ses enfantsCOLETTE

TREMBLAY-SAVARD

Au Centre multiservices de santé et de services sociaux de Forestville, le 
11 mars 2024, à l’âge de 80 ans, est décédé monsieur Bertrand Gagnon, �ls 
de feu madame Rosalie Boulianne et de feu monsieur Charles-Henri Gagnon, 
époux de feu madame Micheline Rousseau . Il demeurait à Forestville.

Veuillez prendre note qu’il n’y aura pas d’ouverture du salon avant les 
funérailles.

Le service religieux sera célébré à Forestville le samedi, 23 mars 2024 à 
14 h en l’église Saint-Luc. L’inhumation au cimetière St-Paul-du-Nord aura lieu 
après la fonte des neiges.

Il laisse dans le deuil, ses enfants feu Eric et Nancy (Serge Tremblay et son 
�ls Jason); ses frères et sœurs : Diane, Yvonne, Ronald, Geneau ainsi que ses 
beaux-frères et belles-sœurs, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Il était aussi le frère de feu Gérard et feu Rosaire.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :

La Fondation des maladies du coeur et de l’AVC - 4715, avenue des Replats, 
bureau 261 - Québec (Québec) G2J 1B8 

www.coeuretavc.ca

Nous tenons à remercier du fond du cœur tout le personnel du CLSC de 
Forestville pour leur professionnalisme, leur empathie, leur compréhension 
et leur dévouement.

Bertrand Gagnon
1943 - 2024

180, route 138 Ouest, Forestville  
Tél. : 418 587-2050

cfhcn.ca

Avis de décès

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Messe anniversaire 20 Ans

En mémoire de M. Rodrigue Gagnon, une messe 
anniversaire sera chantée en l’église Sainte-Anne-de-
Portneuf, le 23 mars 2024 à 16 h. Nous gardons ton 
souvenir dans nos cœurs pour toujours.

Nous remercions tous les parents et amis qui se 
joindront à nous pour cette célébration.

Ta famille

Rodrigue Gagnon
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ACHAT antiquités $ de 
tout genre! Tadoussac à 
Baie-Comeau, Saguenay. 
Fermeture de maison, 
succession, vide-grenier, 
garage, ferme, de tout 
$$$. Achat de vieilleries 
$, outils $, jouets $, col-
lection $. Paye comptant 
$$$. Tél. 418 514-8978

LOT DE SCIES À CHAINE, 
1 BALAI MÉCANIQUE 
DE 4 PIEDS. TÉL. 418 
589-4227

ROULOTTE OUTBACK 
2021. 22 pieds, 1 exten-
sion. Très bon état, n’a 
pratiquement pas servi. 
Possibilité de finan-
cement. Tél. 418 296-
1578 ou 418 818-5930. 
Demander Pierre.

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, 
DS, 3DS, Sega Genesis, 
Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vectrex, 
Coleco, Intellevision, Vir-
tial Boy, Turbo Grafix, 
Atari, �gurine Amiibo ou 
autres consoles. Offre très 
bon prix pour vos jeux et 
consoles $$. Tél. 418 297-
9523

OFFRE DE SERVICE À LA RECHERCHE  
D’UN EMPLOI?

VISITEZ LE 

ASTROLOGIE/ OCCUL-
TISME/ CARTOMANCIE

DIVERS

DIVERS À VENDRE

www.niveauxdeau.gc.ca

LES MARÉES
source: environnement Canada

2024-03-20 (mer)

Heure (m) (pi)

05:58 1.4 4.7

12:19 3.4 11.2

19:09 1 3.4

2024-03-21 (Jeu)

Heure (m) (pi)

01:03 2.9 9.4

06:54 1.2 4

13:12 3.6 11.7

19:48 0.9 3.1

2024-03-22 (ven)

Heure (m) (pi)

01:40 3.1 10.1

07:37 1 3.2

13:53 3.7 12.2

20:20 0.8 2.8

2024-03-23 (sam)

Heure (m) (pi)

02:12 3.3 10.8

08:13 0.8 2.5

14:27 3.8 12.6

20:48 0.7 2.5

2024-03-24 (dim)

Heure (m) (pi)

02:42 3.5 11.5

08:47 0.6 2.1

14:58 3.9 12.7

21:14 0.7 2.2

2024-03-25 (lun)

Heure (m) (pi)

03:13 3.7 12.1

09:20 0.6 1.9

15:27 3.8 12.6

21:38 0.6 2

2024-03-26 (mar)

Heure (m) (pi)

03:42 3.8 12.5

09:54 0.5 1.8

15:57 3.7 12.3

22:02 0.6 1.9

FORESTVILLE ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret 
des rencontres positives, 
la méthode pour récupé-
rer son ex et des centaines 
de couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, 
rencontres inattendues, 
des aventures inoubliables 
vous attendent.  Goûtez la 
différence! Appelez le 438 
899-7001 pour les écouter, 
leur parler, ou, depuis votre 
cellulaire faites le # (carré) 
6920. (Des frais peuvent 
s’appliquer). L’aventure est 
au bout de la ligne. www.
lesseductrices.ca  

AGENCES/ RENCONTRES

ACHAT antiquités $ de tout
genre! Tadoussac à Baie-Co-
meau, Saguenay. Fermeture
de maison, succession, vide-
grenier, garage, ferme, de
tout $$$. Achat de vieilleries
$, outils $, jouets $, collec-
tion $. Paye comptant $$$.
Tél. 418 514-8978

Camps de chasse sur le bord
du réservoir manic 3 à 30
min passer le motel énergie.
16'x20' 4 saisons, frigidaire,
poêle au propane, remise à 4
roues. Accessible en pickup.
Contacter Sylvain 418-818-
9738

SUV KIA SORENTO 2014 au-
tomatique, 148 000 km. Inté-
grale. Store intégré aux
vitres arrière, intérieur noir.
Très propre. 11 000 $ Tél.
418 589-1436 ou 418 378-
9875

LOT DE SCIES À CHAINE, 1
BALAI MÉCANIQUE DE 4
PIEDS. TÉL. 418 589-4227

Astrologie/ Occultisme/ Car-
tomancie

ANA Médium, spécialiste
des questions amoureuses
depuis 25 ans. Le secret des
rencontres positives, la mé-
thode pour récupérer son ex
et des centaines de couples
sauvés durablement, ré-
ponses précises et datées.
Tél. 450 309-0125

ETITES ANNONCES
418 587-2090 poste 2210

AUSSITÔT

PARU,
AUSSITÔT

VENDU!Heures de tombée :  
dépôts,  1  h

TARIFICATION : 
20 mots et moins : 6 $ 

Encadré gras ou inversé : 8 $ 
Couleur : 10 $ 

Avec photo : 30 $ 
Marché aux puces 99 ¢
(Article d’une valeur de 300 $  
et moins, maximum 4 mots.)

P
reception@lemanic.ca

RACHAT de vos carabines et
fusils par l’armurerie Sécure
Armes, estimation profes-
sionnelle à domicile, dépla-
cement partout au Québec,
accréditation GRC, reçu et
transfert SIAF inclus. Tél. 581
989-ARME (2763)

ACHÈTE vos vieux jeux et
vieilles consoles, Nintendo
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, DS,
3DS, Sega Genesis, Sega Sa-
turne, Dreamcast, Playsta-
tion, Xbox, Vectrex, Coleco,
Intellevision, Virtial Boy,
Turbo Grafix, Atari, figurine
Amiibo ou autres consoles.
Offre très bon prix pour vos
jeux et consoles $$. Tél. 418
297-9523

SUIVEZ-NOUS
sur Twitter

Journal Haute Côte-Nord

Agences/ Rencontres

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au
Québec! Conversations, ren-
contres inattendues, des
aventures inoubliables vous
attendent.  Goûtez la diffé-
rence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur
parler, ou, depuis votre cel-
lulaire faites le # (carré) 6920.
(Des frais peuvent s'appli-
quer). L'aventure est au bout
de la ligne. www.lesseduc-
trices.ca  

OFFRE DE SERVICE

NOS JOURNALISTES
TOUJOURS
PRÉSENTS
LORS DES 
GRANDS

ÉVÈNEMENTS!

À LA RECHERCHE  
D’UN EMPLOI?

VISITEZ LE 

CAMP DE CHASSE

dépôts, vendredi 10 h

AUTOMOBILE À VENDRE 

DIVERS À VENDRE

DIVERS 

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garantie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige 

inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou ? Financement disponible

Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882 Raison de la vente : 

Changement de carrière

Dimanche 11 mars 2024 • 2 850 $ en prix

TÉLÉVISION RÉGIONALE HAUTE-CÔTE-NORD
328, route 138, Les Escoumins, Québec GOT 1KO

Service de nouvelles • Service de publicité • Service d'enregistrement vidéo
« Au fi l de la Haute-Côte-Nord » Tél. : 418 233-2156 • Téléc. : 418 233-2340

Mercredi 13 mars 2024 • 2 600$ en prix

Madeleine Dufour Escoumins        450,00  $ 

Lucie Deschênes Tadoussac        200,00  $ 

Ghyslaine Ducasse Longue-Rive        225,00  $ 

Pierrette Bouchard Tadoussac        125,00  $ 

Andrée Girard Portneuf-sur-Mer        125,00  $ 

Marie-Jeanne Therrien Tadoussac        150,00  $ 

Suzanne Lafrance Longue-Rive        275,00  $ 

Lynn Mongrain Escoumins        150,00  $ 

Monique Gagnon Portneuf-sur-Mer        150,00  $ 

Gisèle Girard St-Marc     1 000,00  $ 

Pauline Ouellet Sacré-Cœur          400,00  $ 

Michel Dallaire Tadoussac          200,00  $ 

Amélie Pineault Tadoussac          200,00  $ 

Bérangère Tremblay Portneuf-sur-Mer          300,00  $ 

Carmen Lapointe Bergeronnes          250,00  $ 

Sylvie Therrien Tadoussac          250,00  $ 

Andrée Simard Sacré-Cœur      1 000,00  $ 
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Lire. 
Découvrir. 
Partager. 

TÉLÉCHARGEZ NOTRE NOUVELLE 
APPLICATION MOBILE GRATUITE.

RENDEZ-VOUS SUR

AVIS/EMPLOIS

INTÉRESSÉ(E)
Envoie ton CV par courriel à Julie :
marinatadoussac@gmail.com

Préposé(e) à l’accueil

OFFRE D’EMPLOI 
ÉTUDIANT

SUPER HORAIRE !!!
14 h à 21 h, 5 jours par semaine 
18,37 $ / heure

OFFRE D’EMPLOI

Nous sommes à la recherche de plusieurs

Mécaniciens industriels/
mécaniciennes industrielles

Si le dé�  t’intéresse, envoie ton CV à  gemond@applied.com

• Avantages sociaux complets
• Régime de retraite
• Bonus de performance

• 40 heures/semaine de jour
(disponibilité de faire des heures supplémentaires)

• Salaire très compétitif

Temps plein permanent
À titre de directrice générale d’Archéo-Topo, la personne titulaire doit assum-
er la direction et la gestion de l’institution (qui comprend deux entreprises : 
la marina et les croisières aux baleines).

QUALITÉS RECHERCHÉES
• Être dotée d’un esprit visionnaire, novateur et entrepreneurial
• Doit travailler avec le conseil d’administration à mettre en œuvre des 

avenues d’amélioration innovantes et créatives pour assurer le 
développement de l’entreprise.

COMPÉTENCES
• Diplôme universitaire dans un domaine compatible avec la mission 

d’Archéo-Topo  (diplôme de 2e cycle un atout)
• Une expérience minimum de 3 ans en gestion d’une institution muséale 

ou d’un organisme culturel
• Une expérience minimum de 3 ans dans l’une ou l’autre des principales  

fonctions d’un musée ou d’un centre d’interprétation
• Pensée stratégique, leadership et ouverture d’esprit
• Capacité d’analyse, esprit de synthèse et bon jugement
• Connaissance des rouages et des programmes de subvention des divers 

paliers gouvernementaux
• Connaissances de l’écosystème des musées et centres d’expositions
• Créativité, rigueur, polyvalence, flexibilité, esprit d’équipe, tolérances aux 

changements et aux risques
• Capacité de communication verbale et écrite
• Maîtrise du français parlé et écrit (maîtrise de l’anglais un atout)
• Posséder un permis de conduire et une voiture

CONDITIONS DE TRAVAIL
• Date d’entrée en fonction : mai 2024
• Poste de cadre à temps plein à raison de 35 h / semaine minimum
• Salaire selon expérience

Veuillez faire parvenir votre curriculum vitae ainsi qu’une lettre de 
motivation en fichier PDF avant le 7 avril 2024 avant 17 h en indiquant 

« Direction générale » dans l’objet du courriel à mevetheberge@essipit.com
Le féminin est utilisé sans discrimination, dans le but d’alléger le texte.

ARCHÉO TOPO
CENTRE D’EXPOSITION ET D’INTERPRÉTATION

Offre d’emploi
DIRECTEUR(RICE) GÉNÉRAL(E)

AVIS PUBLIC
ASSEMBLÉE PUBLIQUE DE CONSULTATION
PREMIER PROJET DE RÉSOLUTION – PPCMOI 2024-01

Avis est donné aux personnes intéressées que lors de sa séance ordinaire du 12 mars 2024, le conseil municipal a adopté, en vertu du 
Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou d’occupation d’un immeuble (2021 299), un premier projet de réso-
lution accordant le projet particulier PPCMOI # 2024-01 visant à autoriser 2 logements supplémentaires au bâtiment situé au 19, rue Vincent.

Une assemblée publique de consultation sera tenue sur ce premier projet de résolution le 2 avril 2024, à 19 h 00, à la salle du conseil de 
l’hôtel de ville situé au 1, 2e Avenue.
Au cours de cette assemblée publique de consultation, la mairesse ou un autre membre du conseil désigné par elle, expliquera le premier 
projet de résolution ainsi que les conséquences de son adoption et entendra les personnes qui désirent s’exprimer à ce sujet.
Ce premier projet de résolution vise la zone 104-H, qui permet 2 logements, et contient une disposition susceptible d’approbation 
référendaire quant à l’augmentation de 2 logements supplémentaires pour le bâtiment du 19, rue Vincent. Les personnes intéressées de la 
zone visée et de ses zones contiguës pourront éventuellement participer à une procédure d’approbation référendaire.

Le plan illustre la zone visée et ses zones contiguës.
MOI-2022-01 19, rue Vincent
PPCMOI-2024-01 :
• 19, rue Vincent

Zone concernée :
• 104-H (rue Blouin et 11 à 23, rue Vincent) 
Zones contiguës:
• 101-H, 103-H, 106-H, 110-H, 113-H, 
• 114-H, 200-M, 202-M, 203-M, 204-M,
• 205-M, 206-M, 207-M ET 208-M 
Donné à Forestville, ce 13 février 2024

Original signé et versé aux archives
Dominique Tremblay, greffière-trésorière
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Avis /Emplois

EMPLOYÉS RECHERCHÉS?
Le centre publicitaire peut vous aider!

journalhcn.com/centrepublicitaire

- SIMPLE  

- EFFICACE  

- ABORDABLE 

Pour tout savoir

Concours 2024-01 – Préposé(e) à l’entre� en
Poste régulier à temps plein

Concours 2024-02 – Conseiller(ère) en ges� on des ma� ères 
résiduelles (GMR)
Poste régulier à temps plein

Concours 2024-03 – Agent(e) en environnement
Emploi d’été – Poste à temps plein

Consultez la descrip� on complète de ces postes sur la page 
Emplois de notre site Web (www.mrchcn.qc.ca). Si ces opportunités 

correspondent à vos aspira� ons, passez à l’ac� on! 

Madame Élise Guignard, directrice générale
MRC de La Haute-Côte-Nord

26, rue de la Rivière, bureau 101
Les Escoumins (Québec) G0T 1K0
Courriel : cdufour@mrchcn.qc.ca

www.mrchcn.qc.ca

OFFRE D’EMPLOIS
TU CHERCHES UN EMPLOI REMPLI DE DÉFIS AU SEIN 

D’UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE LA POPULATION?

MUNICIPALITÉ DE TADOUSSAC 

AVIS PUBLIC EST PAR LES PRÉSENTES DONNÉ par la soussignée, 
directrice générale et greffière-trésorière, de la susdite municipalité, qu’il y 
aura séance ordinaire du Conseil le mardi 9 avril 2024 à 19 heures à salle de 
réunion du 286, rue de la Falaise, à Tadoussac. 

Au cours de cette séance, le conseil doit statuer sur la demande de déroga-
tion mineure suivante : 

Nature et effets: 

De respecter le règlement de zonage numéro 253 afin de régulariser l’implantation du 
garage se trouvant à 1,38 m de la ligne latérale du terrain. Celui-ci sera annexé avec 
la résidence qui sera agrandie. Le garage respecte la marge latérale prescrit de 1 m 
pour un bâtiment accessoire détaché (situation actuelle}, mais pas la marge latérale 
prescrit pour un bâtiment accessoire attenant (situation projetée) qui est de 2 m. 

Identification du site concerné :
32, rue des Forgerons Nord 

Tout intéressé pourra se faire entendre par le conseil relativement à cette 
demande. 

Donné à Tadoussac, ce 20ième jour du mois de mars 2024

Je soussigné, Chantale Otis, directrice générale et greffière et trésorière de la 
Municipalité de Tadoussac, certifie sous mon serment d’office avoir publié l’avis 
public ci-haut, en en affichant une copie à chacun des endroits désignés par le con-
seil, ainsi que dans un journal distribué dans la Municipalité, le 20ième jour du mois 
de mars 2024. 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 20ième jour du mois de mars 2024.

AVIS PUBLIC

Certificat de publication

OFFRES D’EMPLOI

Consultez les détails et tous les emplois disponibles sur notre  
section Carrière au www.cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/. 

Téléphone : 418 589-0806, poste 4823
Courriel : rh@cssestuaire.gouv.qc.ca

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est présentement en 
recrutement pour les emplois suivants : 

• AGENTE OU AGENT DE LIAISON AUTOCHTONE 
(TECHNICIENNE OU TECHNICIEN DE TRAVAIL SOCIAL 
OU EN ÉDUCATION SPÉCIALISÉE)
Projet particulier à temps plein
École secondaire Serge-Bouchard – Baie-Comeau

• AGENTE OU AGENT DE 
GESTION FINANCIÈRE
Remplacement à temps plein
Service des ressources financières
Baie-Comeau

• OUVRIÈRE OU OUVRIER CERTIFIÉ 
D’ENTRETIEN (ENTRETIEN DES 
CONDUITS DE VENTILATION)
Poste régulier à temps plein
Service des ressources matérielles
Baie-Comeau
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L’attaquante Éloïse Ross-Tremblay 
a terminé sa 5e et dernière saison 
avec l’équipe féminine de volley-
ball du Rouge et Or de l’Université 
Laval  avec plus de  attaques en 
carrière en saison régulière, et des 
souvenirs qu’elle n’est pas prête 
d’oublier.

Renaud Cyr

Le Rouge et Or s’est incliné par la 
marque de 2-1 en demi-finale de la 
série éliminatoire contre les Cara-
bins de l’Université de Montréal le 
24 février.

La troupe de l’entraîneur Olivier Fau-
cher a terminé la saison avec 12 vic-
toires et 9 défaites lors de la saison 
régulière, et une quatrième place au 
classement général du Réseau du 

port tudiant du uébec.

L’attaquante originaire d’Essipit, qui 
termine bientôt son baccalauréat en 
enseignement de l’éducation phy-

sique, dit avoir eu une belle saison 
malgré des défis liés à ses stages à 
temps plein durant l’automne.

« ’ai quand m me réussi à trouver 
une routine, et tout s’est très bien 
déroulé par la suite», confie-t-elle en 
entrevue avec le ournal.

Éloïse Ross-Tremblay, qui a été 
repêchée des Couguars du Cégep 
de Chicoutimi, est décrite comme 
une joueuse avec le sourire qui est 
toujours positive.

«C’est un peu ma marque de com-
merce de toujours essayer de sourire 
et d’ tre positive. a a été un objec-
tif que j’ai essa é garder tout au long 
de mes années universitaires avec le 

ouge et r», raconte-t-elle.

Décrivant son parcours avec le 
Rouge et Or comme de «super
belles années», l’attaquante n’est 
pas peu fière de son équipe malgré 
une défaite en demi-finale.

« e suis super fière de l’effort que 
l’on a donné, et a me satisfait 
beaucoup pour ma fin de carrière», 
avance-t-elle.

L’amoureuse de sports complétera 
son baccalauréat en avril et laisse la 
porte ouverte pour le futur.

Cette dernière hésite entre pour-
suivre vers la maîtrise ou se posi-
tionner sur le marché du travail, mais 
assure que le temps va faire son 
bout de chemin.

L’ancienne commis aux matériaux 
du Home Hardware des Escoumins 
n’écarte pas non plus la possibilité 
d’entraîner de nouveaux talents en 
volle ball.

«C’est quelque chose qui m’intéres-
serait, mais il n’y a rien de certain 
par rapport à a en ce moment», 
conclut-elle.

Éloïse Ross-Tremblay est reconnue pour son 
attitude positive.  Photo Olivier La Haye

Éloïse Ross-Tremblay

Terminer sa carrière en beauté

 deux places de la finale
(JG) Les quatre trampolinistes de la Côte-Nord sélectionnées pour les Jeux du Québec ont vécu toute une 
expérience à Sherbrooke au début mars. Rosalee Desbiens, Jade Bouchard, Emy Poirier et Emma Tremblay, 
toutes représentantes du Club de gymnastique l’Envol de Forestville, ont tenté pour la première fois la 
compétition synchronisée. «C’est la première fois qu’on faisait ça parce qu’on n’a pas deux trampolines à 
notre palestre de Portneuf-sur-Mer», explique l’entraîneuse Nancy Therrien, qui a accompagné les quatre 
jeunes. Tout s’est bien déroulé puisque l’équipe composée de Emy Poirier et Emma Tremblay est passée à un 
cheveu de aire la finale en compagnie des  meilleurs duos. Elles sont parvenues à atteindre le e rang 
sur  équipes. C’est tr s bien pour la premi re ois qu’on tentait a  a oute avec fierté me Therrien. Les 
trampolinistes ont également performé de façon individuelle. C’est Emy Poirier qui a obtenu la meilleure 
note en terminant en e position sur . C’était une belle expérience pour tout le monde  qualifie Nancy 
Therrien, qui a pu compter sur Caroline Lessard comme accompagnatrice entraîneuse.

Esco-Pop à 
Baie-Comeau

RC  uelque  patineuses du club de patinage artistique Esco-
Pop ont participé à la compétition Ginette Lehoux à Baie-Comeau 
les  et  mars. Ce ut l’occasion de constater toute l’amélioration 
durant l’année», note la présidente du club Amélie Tremblay. Pour les 
catégories Star 5 et plus, les patineuses recevaient des commentaires 
d’un juge et il n’y avait pas de positions. Selon la présidente, les 
patineuses ont «très bien performé et ont mérité de beaux rubans». 
Photo courtoisie
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®, MC et le logo BRP sont des marques de commerce de Bombardier Produits Récréatifs inc. ou de ses sociétés af�liées.

305, boul. La Salle, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-9191

nordx.ca

DÉCOUVREZ-EN PLUS SUR SKI-DOO.COM

OBTENEZ
3 ANS DE
PROTECTION
OU
UN CRÉDIT DE 1 000 $ SUR LES PIÈCES, 
ACCESSOIRES OU VÊTEMENTS
SUR LES MODÈLES SKI-DOO 2025 SÉLECTIONNÉS

©2024 Bombardier Produits Récréatifs Inc. (BRP). Tous droits réservés. ®, ™ et le logo BRP sont des marques de commerce de BRP ou de ses sociétés affi liées. Offres valides au Canada seulement sur les véhicules précommandés entre le 20 février 
2024 et le 2 avril 2024. Les conditions peuvent varier selon votre localisation et cette offre est sujette à résiliation ou à changement à tout moment sans préavis. Cette offre n’est pas remboursable, échangeable ou transférable (y compris d’un 
concessionnaire à un autre), ne peut être échangée contre de l’argent, un crédit ou d’autres produits de valeur équivalente et ne peut être jumelée à aucune autre offre ou rabais. Nul là où la loi l’interdit. Jusqu’à épuisement des stocks. Les unités 
admissibles sont les modèles Ski-Doo 2025 neufs et inutilisés (les modèles jeunes et taille moyenne sont exclus) achetés auprès d’un concessionnaire BRP participant. † Obtenez 3 ans de protection sur les modèles 2025: Les consommateurs qui 
achètent un véhicule admissible bénéfi cieront d’une garantie limitée BRP de 12 mois plus 24 mois additionnels de protection B.E.S.T.  Sous réserve des exclusions, limitations de responsabilité et de toutes autres conditions de la garantie limitée 
courante de BRP, y compris, mais sans s’y limiter l’exclusion de dommages causés par un usage abusif, une mauvaise utilisation ou de la négligence. La protection B.E.S.T. est assujettie à une franchise de 50 $ sur chaque réparation. Consultez 
votre concessionnaire BRP participant pour avoir tous les détails et pour recevoir une copie de la garantie limitée BRP et du contrat B.E.S.T. Jusqu’à épuisement des stocks. Cette offre ne peut être transférée, échangée, vendue ou combinée à toute 
autre offre à moins d’indication à cet effet dans le présent document. Consultez votre concessionnaire autorisé BRP pour plus de détails et vous informer sur la disponibilité des produits. † Obtenez 1 000 $ de remise en pièces, accessoires et / ou 
vêtements à l’achat d’un modèles 2025 sélectionnés: Crédit valide uniquement sur les pièces, accessoires et vêtements Ski-Doo et Lynx 2025. Le crédit s’applique au montant total facturé avant taxes et frais d’installation. Certaines exclusions 
s’appliquent. Lire attentivement le guide de l’opérateur et les instructions de sécurité. Tous les modèles de motoneige pour adultes sont destinés à être utilisés par des conducteurs âgés de 16 ans et plus. Respectez les lois et règlements 
applicables. Toujours porter les vêtements de protection appropriés, incluant un casque. Ne conduisez jamais sous l’infl uence d’alcool ou de drogues. Conduisez toujours de manière responsable et sûre. Consultez votre concessionnaire BRP 
autorisé pour plus de détails et visitez ski-doo.com.
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